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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  

Rinden protesta a tres diputadas y un diputado como integrantes de la LXV Legislatura.- La 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, tomó protesta 
de ley a Miriam Mendoza Moreno (Distrito 1-Tamaulipas), Selene Arely Pool Ake (Tercera 
Circunscripción), Vania Roxana Ávila García (Cuarta Circunscripción) y Miguel Ángel Piña Aguilar 
(Distrito 3-Baja California) como integrantes de la LXV Legislatura. [HOY TAMAULIPAS] [NOTICIAS 
ÉNFASIS] 

En dos días, 51 diputados chapulines piden licencia.- Momentos antes de finalizar las actividades 
del Pleno, la Mesa Directiva encabezada por Marcela Guerra en San Lázaro sometió a votación a 
mano alzada las solicitudes de los morenistas Bennelly Jocabeth Hernández, Yessenia Leticia Olua y 
Miguel Pavel Jarero, el panista Carlos Humberto Quintana, así como los petistas Leobardo Alcántara 
y Nelly Maceda para separarse del cargo por tiempo indefinido. Previamente, al inicio de la sesión, 
otros 12 diputados obtuvieron licencia para apartarse de su responsabilidad legislativa: Carolina 
Viggiano, Felipe Fernando Macías, Pablo Amílcar Sandoval, Yericó Abramo, Marco Antonio Mendoza, 
Mariela López, Johana Montcerrat Hernández, Cuauhtémoc Ochoa, Juan Manuel Navarro, Gilberto 
Hernández, Ismael Brito y Casimiro Zamora. [MILENIO] [EXCÉLSIOR]  

Importante, reflexionar sobre la cultura, vista desde la perspectiva ancestral de los pueblos 
indígenas.- En la sesión semipresencial de este miércoles, Ricardo Jiménez Jiménez, hablante de 
lengua mixteca, llamó a reflexionar sobre un aspecto fundamental de identidad y riqueza: la cultura, 
vista desde la perspectiva ancestral de los pueblos indígenas, en particular desde la visión ñuu savi 
(mixteca). La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, puntualizó que 
Ricardo Jiménez Jiménez, es originario del estado Oaxaca, licenciado en Enseñanza de Idiomas por la 
Universidad Autónoma Benito Juárez; es cocreador, programador e investigador de las Apps 
“Aprende lengua ñuu savi o mixteca”, “Aprende chontal” y “Protégete en tu lengua”. [HOJA DE RUTA] 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, recibió al embajador de España en 
México, Juan Duarte Cuadrado.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Marcela Guerra Castillo, recibió al embajador extraordinario y plenipotenciario de España en México, 
Juan Duarte Cuadrado, a quien señaló que, para México, España es un socio estratégico y prioritario, 
por lo que nuestras relaciones se profundizan cada vez más a favor de nuestras naciones. [TALLA 
POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [UNIVERSAL] [X/MARCELA GUERRA] [X/EMBAJADA DE ESPAÑA EN 
MÉXICO] 

Diputados proponen estrechar reuniones parlamentarias con China.- La Cámara de Diputados 
expresó su intención de institucionalizar las reuniones parlamentarias con China, esto a través de la 
presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo. [CAÑÓN]  
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Cámara de Diputados conmemora el Día de la Bandera.- En la Cámara de Diputados se llevó a cabo 
la ceremonia de honores por el Día de la Bandera. La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra 
y el presidente de la Jucopo, Jorge Romero, encabezaron la conmemoración. [CAÑÓN]  

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados destaca la lucha contra la esclavitud de Gaspar 
Yanga.- En la sesión presencial de este martes, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió 
un pronunciamiento con motivo de la primera victoria encabezada por Gaspar Yanga en contra de la 
esclavitud. La diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), vicepresidenta de la Mesa Directiva, 
señaló que la opresión de la reunión de esclavos se refiere a las consecuencias duraderas y 
perjudiciales del sistema de esclavitud en la historia. [PROYECTOS POLÍTICOS] 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Emite Pronunciamiento por Natalicio de Manuel Gómez 
Morín.- Con motivo del natalicio de Manuel Gómez Morín, 27 de febrero de 1897, la Mesa Directiva 
emitió un pronunciamiento durante la sesión de este martes en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 
Al dar lectura al mensaje, la vicepresidenta de la Mesa Directiva, Joanna Alejandra Felipe Torres 
(PAN), precisó que hoy se rememora el natalicio de un hombre cuya influencia y legado trascienden 
las páginas de la historia: Manuel Gómez Morín; quien fue político, abogado, forjador de 
instituciones, ejemplo de integridad, dedicación y servicio a la nación. [GLOBAL]  

Camina prohibición al cobro de comisión por pago con tarjeta.- La Comisión de Economía, Comercio 
y Competitividad, presidida por el diputado Jorge Ernesto Inzunza Armas (PAN), aprobó dictámenes 
sobre derechos de los consumidores, armonización legislativa de comercio e inversiones, cobros 
adicionales por uso de tarjetas, denominación de origen y mercado de publicidad digital, los cuales 
fueron remitidas a la Mesa Directiva para efectos de su programación legislativa. [MUNICIPIOS 
PUEBLA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Jorge Romero acusa injerencia del crimen organizado en el proceso electoral.- Jorge Romero, 
presidente de la Jucopo y coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, habló sobre la violencia 
que enfrentan algunos candidatas y candidatos de cara a las elecciones que se llevarán a cabo el 
domingo 2 de junio donde se renovarán alcaldías, gubernaturas y la Presidencia de República. En 
entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez para El Heraldo Radio, dijo que desde la Cámara 
baja desean visibilizar esta problemática y que también desean evidenciar si algún gobierno está 
participando indebidamente en una elección, aseguró que actualmente "el crimen organizado 
literalmente te dice cuando puedes aspirar o no puedes" y si los desafías te matan. [HERALDO] 
[HERALDO]  

Celebramos la instalación  del Grupo de seguimiento electoral, pero estamos conscientes de cuál 
puede ser su alcance: Jorge Romero.- En entrevista con Manuel Feregrino para Telefórmula, el 
coordinador de los diputados panistas, Jorge Romero, señaló: “Primero, nosotros celebramos que sí 
se haya instalado este grupo, no estamos de ingenuos, estamos conscientes de cuál puede ser su 
alcance, es decir, en la Cámara, nosotros no disponemos de fuerza pública, no podemos estar 
ofreciendo que a cada uno de los aspirantes tenga personal para cuidar su vida, pero lo que ayer 
decíamos es, estamos muy conscientes de lo grave ya que es la situación en la que estamos. Nosotros 
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con esta comisión, lo que buscamos es visibilizar (la situación) a nivel nacional, podamos exhibirlo y 
ayudar en algo”. [TELEFÓRMULA]  

Se busca visibilizar amenazas del crimen organizado e intromisiones indebidas de todos los 
gobiernos: Jorge Romero.- Jorge Romero Herrera, presidente de la Jucopo y coordinador del PAN, 
afirmó que la instalación del Grupo de Trabajo para el Seguimiento al Proceso Electoral busca 
visibilizar todas las amenazas del crimen organizado, así como las intromisiones indebidas de todos 
los partidos políticos en el mismo. [AL MOMENTO] [HERALDO] [HERALDO] [DIARIO DE COLIMA] 
[UNOMÁSUNO] [GLOBAL]  

Jucopo instala grupo de seguimiento electoral: Nacho Mier pide no contaminarlo con debates 
partidistas.- La Jucopo instaló formalmente el Grupo de Trabajo para el seguimiento al Proceso 
Electoral 2024, por lo que el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco, hizo un 
llamado a los demás grupos parlamentarios a no contaminarlo con manifestaciones partidistas. Mier 
Velazco les pidió a los coordinadores de las otras bancadas que integran San Lázaro dialogar con sus 
pares para que en la antesala del periodo electoral de campaña federal no existan discrepancias ni 
pugnas. [DIARIO CAMBIO] [EFEKTO 10] [CUARTO PODER CHIAPAS]  

Nos preocupan tres cosas: La falta de neutralidad de los gobiernos; el uso de los programas sociales 
y la inseguridad: Rubén.- En entrevista con Ciro Gómez Leyva para Telefórmula, el coordinador de 
los diputados del PRI, Rubén Moreira, manifestó: “Ayer se instaló una comisión para dar seguimiento 
a los procesos electorales y nos preocupan tres cosas: La falta de neutralidad de los gobiernos; el uso 
de los programas sociales y el que más nos alerta es la inseguridad. Ayer cuando hicimos la 
presentación del grupo, yo proponía a los integrantes el nuevo inicio de una agenda y que esta 
incluyera visitar Maravatío, creo que va a ser un caso desgraciadamente emblemático en los procesos 
electorales, porque es evidente que se va eliminando a los candidatos, de ser ciertos los rumores, es 
porque no pidieron permiso para contender. El objetivo es que vayamos, que vayamos ahí, que 
dialoguemos, que mandemos una muestra al país —no solamente a Maravatío sino al país— de que 
nosotros estamos en favor de la democracia y de que se tiene que visibilizar lo que sucede y que no 
se puede olvidar con el paso de las semanas”. [TELEFÓRMULA]  

Estamos muy preocupados por lo que acontece en todo el territorio nacional: Rubén Moreira.- En 
entrevista con Manuel López San Martín para MVS Noticias, el coordinador de los diputados priistas, 
Rubén Moreira, destacó: “En la Cámara de Diputados constituimos una Comisión para dar 
seguimiento a las elecciones y esto pues implica tres rubros, la neutralidad de las autoridades 
gubernamentales, el uso de los programas sociales y nosotros creemos que el primero debe ser la 
seguridad. Estamos muy preocupados por lo que acontece en todo el territorio nacional, pero lo que 
sucedió ayer en Maravatío, para desgracia, es emblemático. Mi propuesta de ir a Maravatío se 
inscribe en que tiene que haber una visibilización nacional de lo que está pasando y tenemos, 
además, que luchar en contra de este esfuerzo que hace Morena y el Gobierno Federal de normalizar 
la violencia, de minimizarla”. [MVS]  

Por no pedir permiso al crimen mataron a los dos precandidatos de Maravatío, Michoacán: Rubén 
Moreira.- El coordinador de los diputados del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, indicó 
que el homicidio de los dos precandidatos de Morena y PAN a Alcalde de Maravatío, Michoacán, fue 
porque no le pidieron permiso al crimen organizado para contender en las elecciones. [INFORMA 
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ORIENTE] [AL MOMENTO] [HOJA DE RUTA] [VANGUARDIA] [NOTICARIBE] [MVS] [TELEFÓRMULA] 
[INFOBAE] [PRENSA LATINA] [ECONOMISTA]  

Acudirán diputados federales a Maravatío por homicidios de precandidatos.- Tras los homicidios 
registrados de dos aspirantes a la presidencia municipal de Maravatío, el coordinador del PRD en San 
Lázaro, Francisco Huacus Esquivel, anunció que un grupo plural de diputados se hará presente en ese 
lugar, con el propósito de dar firmeza, autoridad y legalidad al proceso electoral que arranca el 
próximo 1 de marzo. “Es necesario dejar un precedente de que la democracia es para los ciudadanos 
y que con libertad elijan sus autoridades”, expresó. [QUADRATIN]  

Oposición considera la demanda de Pío López Obrador en contra de Loret de Mola como una burla 
y un abuso de poder.- El diputado panista Jorge Triana, afirmó este miércoles que el juicio que 
promovió Pío López Obrador en contra del periodista Carlos Loret de Mola, luego de difundir un 
video donde recibe un millón de pesos en sobres amarillos, son los “gansos tirándole a las escopetas”. 
En entrevista con Latinus, acusó que “no puede ser que un periodista que hace un señalamiento con 
fuentes anónimas, sea investigado como en este caso”. 

Por su parte, Braulio López Ochoa Mijares, coordinador de MC, consideró que la presión del hermano 
del presidente hacia un periodista, “es algo preocupante porque México es un país con un alto 
número de periodistas asesinados, es un país en el que ha habido acoso desde el púlpito de la 
Presidencia de la República”.  [LATINUS] [LATINUS]  

'¿Para quién trabaja, magistrada?', cuestionan diputados de la 4T sobre cuadernillo propuesto por 
Janine Otálora.- Una confrontación entre el bloque opositor y el de la 4T se desató en el pleno de la 
Cámara de Diputados, por el cuadernillo que la magistrada del TEPJF, Janine Otálora, propuso crear, 
a partir de la sentencia en la que se concluyó que el presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, incurrió en promoción personalizada, uso indebido de recursos públicos y vulneración a 
principios de imparcialidad con su discurso en el quinto aniversario de gobierno. El proyecto fue 
rechazado por legisladores de Morena, PT y PVEM, que cuestionaron la intención de la magistrada y 
también que la oposición no viera en la propuesta un riesgo para la democracia, pues a su 
consideración lo planteado por la magistrada carecía de sustentos legales y pretendía que se 
tomaran de decisiones sobre hechos que aún no han ocurrido con base en actos del año pasado.  

El coordinador de MC, Braulio Ochoa, dijo que lo verdaderamente preocupante es que se deba 
catalogar las violaciones al principio de equidad, la modelo de comunicación, la fiscalización y el 
desvío de recursos. [RAZÓN]  

Mesa de Debate / Gabriela Cuevas (Equipo de voceros de Claudia Sheinbaum), Ángel Ávila (Coord. 
de Alianzas de Xóchitl Gálvez) y Braulio López Ochoa (Diputado – MC).- En la mesa de debate los 
ponentes hablaron sobre el inicio y los tiempos de campañas de las próximas elecciones 
presidenciales. Gabriela Cuevas afirmó que en todo este tiempo que se ha dado de precampañas, se 
debe privilegiar cómo darle más información a la gente, cómo involucrar más a la gente en los 
procesos democráticos y eso implica fortalecer a las autoridades electorales. Por su parte el diputado 
Braulio López indicó que se necesitan nuevas leyes cuando no se está dispuesto a cumplir las que ya 
hay, aseveró que los candidatos, tanto mujeres como hombres, han incurrido en la ilegalidad, pues 
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llevaron campañas fuera de los tiempos que marca la ley, lo que debe de llamar la atención de todos. 
[ARISTEGUI]  

FOROS DE DIÁLOGO NACIONAL PARA DEBATIR  
LAS REFORMAS PROPUESTAS POR EL EJECUTIVO FEDERAL 

Continúan Foros de Diálogo nacional sobre las reformas constitucionales enviadas por el Ejecutivo 
federal.- Durante el segundo día de trabajos de los Foros de Diálogo Nacional. Súmate al Debate de 
las reformas por la Libertad, el Bienestar, la Justicia y la Democracia —organizados por la Jucopo—, 
con el tema: Reformas Constitucionales para la Libertad, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, 
PVEM, PT y PRD manifestaron sus inquietudes respecto a las iniciativas del Ejecutivo Federal, sobre 
bienestar animal, energía, salarios y pueblos y comunidades indígenas y afromexicanos. [HOJA DE 
RUTA] 

Arrancan foros sobre reformas de AMLO con solo 4 ponentes.- Los foros para analizar las 20 
reformas del Ejecutivo Federal arrancaron este martes con la participación de solo cuatro ponentes 
y el desaire de los coordinadores parlamentarios de la oposición. El foro sirvió para que Juan Antonio 
Fernández Correa, director corporativo de Planeación Estratégica de CFE, defendiera la propuesta 
del Ejecutivo federal para eliminar del texto constitucional el término de que la CFE sea considera 
"empresa productiva del Estado". El coordinador de Morena, Ignacio Mier, encabezó la reunión sin 
ninguna intervención, luego de que los demás coordinadores se ausentaron. [PLANO INFORMATIVO] 

Asegura Morena tener consenso para reforma en favor de reimpulsar transporte ferroviario.- En 
el arranque del análisis de las 18 propuestas del jefe del Ejecutivo para reformar una vez más la 
Constitución mexicana, en la Comisión de Comunicaciones y Transportes, que preside el diputado 
panista Víctor Manuel Pérez Díaz, se vertieron opiniones en favor, y el morenista Arturo Roberto 
Hernández Tapia aseguró que hay consenso para una eventual aprobación, además de opiniones que 
"enriquecen" la iniciativa. [EN LÍNEA DIRECTA] 

COMISIONES  

Aprueba Comisión de Defensa Nacional dictámenes en materia de inclusión de género y becas 
especiales.- La Comisión de Defensa Nacional, que preside el diputado Ricardo Villarreal García 
(PAN), aprobó dos dictámenes que reforman y adicionan disposiciones de la Ley Orgánica del Ejército 
y Fuerza Aérea Mexicanos y de la Ley del Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas 
Mexicanas, en materia de inclusión de género y becas especiales. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Avala Comisión de la Cámara de Diputados reforma para que la Comisión Permanente sea 
integrada de manera paritaria.- La Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, 
que preside la diputada Sonia Rocha Acosta (PAN), aprobó un dictamen con proyecto de decreto que 
reforma la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, a fin de que la 
conformación de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión sea de manera paritaria. [NUEVO 
MÉXICO PLURAL] 

Comisión de bienestar realizará el foro “diálogos nacionales para la presentación, análisis y debate 
de las reformas constitucionales”. La Comisión de Bienestar, que preside la diputada Ana Karina 
Rojo Pimentel (PT), realizará el 5 de abril en el estado de Sinaloa el foro “Diálogos nacionales para la 
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presentación, análisis y debate de las reformas constitucionales”. Así lo informó la diputada Rojo 
Pimentel en reunión de la Comisión, tras recordar que el pasado 5 de febrero el titular del Ejecutivo 
Federal envió a la Cámara de Diputados un paquete de iniciativas de las cuales 18 corresponden a 
reformas constitucionales y dos a reformas legales. “Sin duda, esto permitirá reflejar la pluralidad de 
opiniones, ya que se contará con la presencia de representantes del Senado de la República, de 
congresos locales y de la Cámara de Diputados”, comentó. [HOJA DE RUTA] 

Comisión de desarrollo y conservación rural, agrícola y autosuficiencia alimentaria aprueba 
iniciativas de diputados priistas para atender al campo.- La Comisión de desarrollo y conservación 
rural, agrícola y autosuficiencia alimentaria, que preside la diputada María de Jesús Aguirre 
Maldonado aprobó iniciativas de los diputados del PRI para atender la crisis de agua que enfrenta el 
campo. [HOJA DE RUTA] 

DIPUTADOS 

Felicitan diputados federales de Morena a Bertha Alcalde, por nombramiento en el ISSSTE.- La 
nueva titular del ISSSTE, Bertha Alcalde, recibió felicitaciones desde la bancada de Morena en la 
Cámara de Diputados. La vicecoordinadora Aleida Alavez afirmó que la funcionaria federal dará 
“continuidad” a la política en salud del Gobierno federal. [MVS]  

Julieta Vences exige justicia para menor víctima de abuso sexual.- La presidenta de la Comisión de 
Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, Julieta Vences Valencia, exigió a la Fiscalía del Estado 
de México “justicia” y que no quede impune el agresor sexual de una menor de tan solo cuatro años. 
[MUNICIPIOS DE PUEBLA] 

Diputado del PAN pide desaparición de poderes en Michoacán y Guerrero.- El vicecoordinador del 
PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Triana, pidió al Senado de la República iniciar el proceso de 
desaparición de poderes en los estados de Michoacán y Guerrero, por considerar que la violencia 
está desbordada en ambas entidades, mientras sus autoridades se mantienen en omisión. Tras el 
asesinato de los respectivos precandidatos de Morena y del PAN a la alcaldía de Maravatío, el 
legislador advirtió que diversos municipios de los dos estados son “focos rojos” de la violencia en 
vísperas del inicio de las campañas electorales. [MILENIO]  

Diputado del PAN cuestiona la designación de Bertha Alcalde como titular del ISSSTE.- En entrevista 
con Pamela Cerdeira, para MVS Noticias, el Dr. Éctor Jaime Ramírez Barba, diputado federal del PAN, 
quien nos habló sobre la designación de Bertha Alcalde, nueva titular del ISSSTE. Ramírez Barba 
calificó la designación de Alcalde como "crónica de una muerte anunciada", señalando su historial 
laboral y su capacidad para el puesto. Según el diputado, Alcalde habría tenido múltiples encargos 
previos en los que no habría durado mucho tiempo, y cuestionó su preparación para liderar una 
institución como el ISSSTE. [MVS] [MVS]  

Buscan plantear nuevas políticas para fortalecer tejido social a través de la familia.- En la Cámara 
de Diputados se presentó el estudio “Las familias en México en 2020. Estructuras, procesos de 
cambio y situación de la población joven”, cuyos resultados apuntan hacia la necesidad de formular 
nuevas políticas públicas para fortalecer el tejido social. Así lo planteó el diputado Éctor Jaime 
Ramírez Barba, secretario de la Comisión de Salud de la Cámara, al comentar sobre la trascendencia 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29224_P_HOJA_0_COMISIONDEBIENESTAR_FOROSREFOMASCONSTITUCIONALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29224_P_HOJA_0_COMISIONDEDESARROLLO_INICIATIVASATENDERALCAMPO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29224_P_MVS_0_FELICITANDIPUTADOS_FELICITANDIPUTADOSABERTHAALCALDE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29224_P_MUNICIPIOS_0_JULIETAVENCES_JUSTICIMENORVICTIMAABUSOSEXUAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29224_P_MILENIO_0_DIPUTADODELPAN_PIDEDESAPARICIONPODERESMICHOACAN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29224_P_MVS_0_DIPUTADODELPAN_CUESTIONANNOMBRAMINETODEALCALDE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29224_P_MVS_0_ECTORJAIMERAMIREZ_ENTECTORNOMBRAMIENTOALCALDECONCERDEIRA_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2024, año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado, Revolucionario y Defensor del Mayab" 

del trabajo realizado por el investigador Fernando Pliego Carrasco del Instituto de Investigaciones 
Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (IIS-UNAM). [EXCÉLSIOR]  

Impulsa Mariana Nassar hasta 12 años de prisión por reclutar niñas, niños y adolescentes para el 
crimen organizado.- La diputada priista Mariana Nassar Piñeyro presentó una iniciativa para 
adicionar el artículo 201 Ter del Código Penal Federal, con el fin de tipificar y sancionar el 
reclutamiento y utilización de niñas, niños y adolescentes para la comisión de delitos por parte de la 
delincuencia organizada o cualquiera de los delitos referidos en este ordenamiento o en alguna ley 
especial. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

Carolina Viggiano exige que se frenen las obras de perforación y extracción de agua en hidalgo y la 
comparecencia del titular de la conagua ante la Cámara de Diputados.- La diputada priista Alma 
Carolina Viggiano Austria calificó como muy grave que el Gobierno federal pretenda llevarse el agua 
de Hidalgo a otros lugares del país, sin contar con los estudios necesarios para una decisión de tal 
magnitud. Señaló que se tendría que considerar la opinión de las y los hidalguenses, y de manera 
especial la de los pueblos indígenas. [REPORTEROS EN MOVIMIENTO] [HOJA DE RUTA]  

Diputados se enfrentan por #NarcoPresidente; acusan se busca anular elección del 2 de junio.- 
Durante la sesión ordinaria en la Cámara de Diputados, los legisladores de la oposición y del 
oficialismo se enfrentaron por el hashtag #NarcoPresidente que se ha difundido durante varias 
semanas en las redes sociales. Ambos bandos se acusaron de utilizar bots para atacar a sus 
contrincantes: el PT afirmó que se busca anular la elección del próximo 2 de junio con los 
señalamientos que provienen del extranjero, que ligan al presidente López Obrador con el crimen 
organizado. 

Mientras el petista Gerardo Fernández Noroña denunció una conjura que involucra al Gobierno de 
Estados Unidos, el panista Jorge Triana llamó ridículos e infantiles a quienes sostienen esa teoría. 
[UNIVERSAL] [MILENIO] [UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [REFORMA]  

OPINIÓN 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO/ (…) La presidenta de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al embajador extraordinario y 
plenipotenciario de España en México, Juan Duarte Cuadrado. La diputada priista señaló que, para 
México, España es un socio estratégico y prioritario, “por lo que nuestras relaciones se profundizan 
cada vez más a favor de nuestras naciones”. [MÉXICO INFORMA MX]  

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) En la Cámara de Diputados que 
preside la priista, Marcela Guerra, la promesa de los diputados de Morena de Ignacio Mier, no han 
logrado tampoco impulsar ante las autoridades de la Fiscalía de Alejandro Gertz Manero detonar una 
indagatoria que les dé soluciones para esclarecer los hechos del caso Ayotzinapa. Se agravan las cosas 
y los familiares no pueden despertar de esa pesadilla. [MEXICOINFORMA] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Antier, en sesión ordinaria, el diputado 
federal mexiquense, Arturo Roberto Hernández Tapia (Morena), desde su curul, pidió a la presidenta 
de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, sea interlocutora ante Junta de Coordinación Política, 
y la propia directiva de los diputados, para que gestione una solicitud del director de Probosque en 
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el gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez, Alejandro Santiago Sánchez Vélez, y eleven a grado 
de emergencia nacional la actual crisis hídrica y el cambio climatológico que vive el país. En la misma 
sesión, la Mesa Directiva, a través de la vicepresidenta en funciones de presidenta, Joanna Alejandra 
Felipe Torres, emitió un mensaje con motivo del natalicio del prócer oaxaqueño, José María Albino 
Vasconcelos Calderón, quien presentó en Cámara de Diputados una iniciativa para crear la Secretaría 
de Educación Pública, que decretó el entonces Presidente, Álvaro Obregón, entre otros. [LOS TRES 
PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador de Morena, en el marco de la instalación del Grupo de Trabajo para el 
Seguimiento al Proceso Electoral de este año, llamó a las diferentes fuerzas políticas representadas 
en la Cámara de Diputados, a no olvidar que el propósito de crear un grupo de trabajo que observe 
el proceso electoral de 2024, es seguir el desarrollo del mismo, y no usarlo como espacio de debate 
político-electoral. [24 HORAS] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/ Arranque de campañas, ¿quién ganará?.- (…) Esperemos que 
estas campañas se caractericen por presentar propuestas claras y viables, sin descalificaciones,  que 
prive en los principales candidatos la responsabilidad para que este proceso electoral termine en una 
gran fiesta por la democracia el domingo 2 de junio, en donde el principal objetivo sea el beneficio 
de los 130 millones de mexicanos (…) [HERALDO/p.18-p.19] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/ Diálogo Nacional: por una vivienda alcanzable.- (…)La visión de la 
vivienda como un derecho es el enfoque que la Cuarta Transformación le ha dado a este bien. Es por 
eso que se retoma de manera tan importante dentro de las iniciativas antes señaladas al pretender 
reformar el artículo 123 con el objetivo de que el Infonavit pueda ser “casero”, arrendatario vaya, y 
que en su momento, si así lo decidieran las personas, poder comprar esa vivienda tomando en cuenta 
los años de renta como parte del crédito (…)  [DIARIO DE CIUDAD JUÁREZ] 

PARTEAGUAS/JONATHAN RUIZ/ (…) Consideren que México ya comenzó la legislación del espacio. 
En abril de 2023, la Cámara de Diputados aprobó modificaciones a los artículos 28 y 73 de la 
Constitución que darían certidumbre a las inversiones en la materia que procedan de México, una 
vez que esas reformas sean aprobadas en el Senado (…) [FINANCIERO/p.36] 

COLUMNA/LA IDEA A DESTACAR/MAITE AZUELA/ (…) En abril del año pasado, el diputado de 
Morena Javier López Casarín –asegurando ser un experto en tecnología– presentó una iniciativa para 
crear la ley de ciberseguridad. Su iniciativa crea la Agencia Nacional de Ciberseguridad, con la que 
podría legalizar la actividad de Operaciones Militares en el Ciberespacio y crea la “Ciberdefensa” (…) 
[UNIVERSAL/p.16] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA/(…) Al mismo tiempo que los diputados de 
Morena iniciaron el proceso de juicio político contra el ministro Alberto Pérez Dayán por el rechazo 
a la Ley de la Industria Eléctrica, la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, celebraba que ese 
fallo hubiera evitado un largo litigio con EU y Canadá. [MILENIO/p.3] El tema lo comenta: 
RAZONES/JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ [EXCÉLSIOR/p.8]; BAJO SOSPECHA/BIBIANA BELSASSO 
[RAZÓN/p.14] 
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COLUMNA/PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/ (…) Antes de solicitar licencia como 
diputado federal para dedicarse a su campaña presidencial como candidato de Movimiento 
Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez presentó dos iniciativas; una para pronto-pago del Gobierno 
federal a empresas y, otra, de estímulos a empresas que preferentemente cumplan requisitos de 
licitaciones. [RAZÓN/p.6] 

COLUMNA/CONFIDENTEEMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) La Ciudad de México es politizada y 
sofisticada, una suerte de catalizador de muchos de los avances políticos a lo largo de la transición a 
la democracia. Es probable que los ciudadanos ante las urnas se pregunten si quieren más o menos 
democracia, si el largo recorrido valió la pena y la pluralidad les significa algo. Ese es el, quien lo dude 
puede leer los términos de la Reforma Electoral que envió el presidente López Obrador a la Cámara 
de Diputados, ahí está, en blanco y negro, de qué se trata. [INDEPENDIENTE/p.5] 

COLUMNA/LÍNEA DIRECTA/EZRA SHABOT ASKENAZI/ (…) Esta es la encrucijada a la que se enfrenta 
Claudia Sheinbaum, quien ha intentado en privado deslindarse de ciertas políticas de AMLO que 
asustan a empresarios nacionales y extranjeros, al mismo tiempo que ratifica su lealtad absoluta a 
su mentor quien incluso le ha impuesto una plataforma de campaña a través de las intransitables 
reformas constitucionales enviadas al Congreso (…) [ECONOMISTA/p.1-p.58] El tema se comenta en: 
ZEDRICK RACIEL [PAÍS] PEDRO PEÑALOZA [SOL DE MÉXICO/p.11] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Claudia 
Sheinbaum Pardo, aspirante de la alianza Sigamos Haciendo Historia, señaló que la continuidad de 
la Cuarta Transformación va por la mayoría legislativa en 2024. La elección federal de 2024 presenta 
la posibilidad de que Morena alcance la mayoría legislativa, y la alianza PAN, PRI y PRD perdería un 
recurso que hasta ahora le han permitido ganar lo que no hicieron en las urnas, en 2018 ni en 2021. 
[24 HORAS] 

COLUMNA/CAFÉ POLÍTICO/JOSÉ FONSECA/ (…) Aún estamos a tiempo de que las dos cámaras del 
Congreso de la Unión recuperen su representatividad, más allá de simples oficialías de partes para el 
hiperpresidencialismo que la “revolución de las conciencias” pretende reconstruir. 
[ECONOMISTA/pp.,55] 

BAJO RESERVA/ (…) La batalla electoral no sólo se ha dado en las calles y plazas, sino también en el 
INE entre los equipos de las candidatas presidenciales: Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez. En el 
Consejo General de ese instituto han subido de tono los encontronazos entre el perredista 
Guadalupe Acosta Naranjo, el morenista Sergio Gutiérrez Luna y el petista Gerardo Fernández 
Noroña, que les costado llamadas de atención de la presidencia del INE, y subirá el tono de las 
confrontaciones previo a que mañana viernes inicien las campañas. [UNIVERSAL/p.2] Escribe del 
tema: TRASCENDIÓ [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ALEJO SÁNCHEZ CANO/ (…) Desde San Lázaro, los integrantes de 
los grupos parlamentarios en la Cámara baja, armaron un frente para exigir seguridad y evitar la 
violencia política en las próximas campañas, ya que de seguir con los brazos cruzados frente a la ola 
de violencia criminal se llevará a México a un ‘narcoestado’. [FINANCIERO/p.45] 

ARTÍCULO/GERMÁN MARTÍNEZ CÁZARES/ (…) Pero donde se “voló la barda” el obradorismo es 
compararse con Benito Juárez. Embuste. El culto a su persona es similar al de Antonio López de Santa 
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Anna, donde los libros de narcisismo biográfico de AMLO, y las mismas mañaneras (con frecuentes 
propagandistas disfrazados de periodistas) equivalen a los monumentos que Santa Anna se auto 
levantó. Santa Anna también se enfrentó, ignoró y hasta disolvió el Congreso. AMLO sólo se reunió 
con el Congreso el día de su toma de posesión. [UNIVERSAL/p.16] 

ARTÍCULO/ LUZ ELENA GONZÁLEZ ESCOBAR/ (…) En la Ciudad de México hay notables avances que 
hoy, se expresan en el hecho inusual de que en el ejercicio de todo el presupuesto público 2022, 
auditado por parte de la Auditoría Superior de la Federación, el gobierno de la ciudad, no tuvo un 
solo centavo para aclarar (…) [FINANCIERO/p.10] 

COLUMNA/TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN/ (…) De acuerdo con la Matriz de Datos Básicos de la 
Tercera Entrega del Informe de Resultados de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022 de 
la Auditoría Superior de la Federación (ASF), del gasto federalizado devengado en ese año, el estado 
de Oaxaca tendrá que aclarar el destino de un total de 731 millones 697 mil 09 pesos (…) 
[INDEPENDIENTE/p.2] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) Integrantes del partido Morena intentaron denunciar al actual alcalde de 
Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, ante la Fiscalía General de la República, por un supuesto desvío de 
recursos públicos (…) Ocurre que las acusaciones se basan en un informe de la Auditoría Superior de 
la Federación que en realidad lo que hizo fue emitir observaciones que la actual administración está 
en los plazos de aclarar (…) [RAZÓN/p.2] 
INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Acusan a la Conagua de saquear acuífero.- En la zona de Zumpango-Cuautitlán, donde se ubica el 
acuífero Cuautitlán-Pachuca, maquinaria de la Conagua perfora el subsuelo para extraer agua, a fin 
de combatir la sequía en el Valle de México. Pobladores acusan que están siendo despojados para 
abastecer la demanda de la capital del país. Expertos señalan que sin un plan se corre el riesgo de 
agotar el acuífero en menos de una década. [UNIVERSAL / pp-p6] 

Clara Brugada rechaza que exista un “Día Cero” por escasez del agua.- La candidata de Morena a la 
Jefatura de Gobierno, Clara Brugada, rechazó que exista el “Día Cero” sobre la escasez del agua y 
aseguró que la Ciudad de México no se quedará sin el líquido; además, acusó a la oposición de usar 
este tema como “botín político”. “Esta ciudad no se va quedar sin agua, la oposición utiliza como 
botín político el tema y hay que dejar claro a la ciudadanía que no existe esa situación, están 
mintiendo”, manifestó durante el foro metropolitano Agua, soluciones y retos. [LA RAZÓN / p16] 

Movimiento Antorchista exige el abasto del líquido para Iztapalapa.- Con una cadena humana y sin 
afectar la circulación vehicular, integrantes del Movimiento Antorchista protestaron sobre el Eje 
Central a la altura del Palacio de Bellas Artes, para exigir al presidente López Obrador y al jefe de 
Gobierno, Martí Batres, crear un plan hídrico que atienda la crisis de agua que viven. Este miércoles, 
alrededor de las 10:30 horas, un grupo de 60 antorchistas, se plantó con cubetas vacías en el cruce 
del Eje Central y Avenida Juárez, para exigir el derecho de acceso al líquido en las colonias más 
alejadas de la Ciudad de México. [24HORAS / pp-p8] 
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Anuncia gobierno de Edomex convenio con 13 empresas para paliar crisis hídrica.- La Secretaría del 
Agua estatal dio a conocer que firmará un convenio con 13 empresas a fin de que contribuyan con 
300 litros de agua por segundo para hacer frente al estrés hídrico que afecta la entidad y beneficiar 
a por lo menos 310 mil mexiquenses. En conferencia de prensa, el titular de la dependencia, Pedro 
Moctezuma Barragán, y el vocal ejecutivo de la Comisión del Agua del estado, Armando Alonso 
Beltrán, informaron parte de las propuestas para disminuir los efectos de la contingencia por la 
escasez de líquido en el estado. [JORNADA / p29] 

Columna/ Templo Mayor / POR CIERTO que hoy en la UNAM será presentado un estudio que bien 
podría servir de brújula para todos los candidatos en la Ciudad de México -y hasta los presidenciales- 
sobre uno de los principales y más urgentes retos del país: el agua. (…) En el mismo se plantea no 
sólo el problema, sino que se proponen soluciones tanto para reducir la demanda y el desperdicio 
de agua, como ampliar fuentes de abastecimiento y estrategias para enfrentar los efectos del cambio 
climático. [REFORMA / p10] 

Columna / Manuel J. Jáuregui / ¡A rezar!.- Los dislates de nuestros gobiernos nos han orillado a los 
ciudadanos a adoptar posiciones inverosímiles. Lo que es hoy, ¡tenemos que rezar a la Guadalupana 
de Extremadura y a su representante aquí en esta comarca, Juan Diego Nonato, para que nos azoten 
un par de huracanes! Ello porque es la única posibilidad que tenemos -en casi todo el país- de contar 
con agua suficiente para beber. [REFORMA / p10] 

POLÍTICA 

Tan sólo 10 candidatos piden protección.- Ante el arranque de las campañas electorales, apenas 10 
candidatos federales de entre 60 y 100 mil aspirantes que buscan uno de los 20 mil 708 cargos, han 
solicitado protección del Ejército y Guardia Nacional. La solicitud de seguridad personal se realiza a 
través de la Estrategia de Protección en Contexto Electoral, en la que participan representantes del 
INE, la Secretaría de Gobernación, la de Seguridad, Defensa Nacional, Marina, Guardia Nacional (GN), 
la Unidad de Inteligencia Financiera y la Fiscalía Especializada en materia de Delitos Electorales. 
[HERALDO / pp-p4] 

SENADO 

Avanza iniciativa para duplicar aguinaldo de 15 a 30 días.- En el Senado, los integrantes de la 
Comisión del Trabajo y Previsión Social aprobaron por unanimidad una reforma al artículo 87 de la 
Ley Federal de Trabajo para duplicar el pago de aguinaldo a los trabajadores de 15 a 30 días de 
salario. El dictamen, que aún debe ser aprobado por la Comisión de Estudios Legislativos Segunda 
para después ser discutido y votado por el pleno, fue aprobado con 11 votos a favor. El morenista 
Napoleón Gómez Urrutia, presidente de esa comisión y quien presentó esta iniciativa, afirmó que al 
duplicar el aguinaldo no sólo se dignifica a los trabajadores, sino se beneficia al sector productivo y 
se fortalece la economía familiar. [FINANCIERO / pp-p51] 

GOBIERNO 

AMLO pide a Biden y Trudeau no apoyar guerra sucia electoral.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador pidió a su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, y al primer ministro de Canadá, Justin 
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Trudeau, no hacer el juego a las fuerzas del conservadurismo que han emprendido una guerra sucia 
en su contra en plena coyuntura electoral; y advirtió que “si no hay trato respetuoso” no acudirá a 
la Cumbre de Líderes de América del Norte, que se estima se realice en abril en Quebec. El 
mandatario federal consideró que hay una estrategia de lobby a nivel internacional de parte de los 
conservadores mexicanos a fin de generar diferendos con los dos socios comerciales. [JORNADA / 
pp-p3] 

Darán seguridad a candidatos, “hasta donde podamos”.- El presidente López Obrador dijo que se 
dialoga con candidatos a gobernadores y legisladores para brindarles seguridad “hasta donde 
podamos”. “Se les ofreció a las candidatas a la Presidencia, al candidato, protección, y se les está 
protegiendo. Aceptaron, traen sus equipos y ellos pusieron las condiciones”, señaló en su 
conferencia matutina. En tanto, la Fiscalía de Michoacán informó que la principal línea de 
investigación en el asesinato de los aspirantes de Morena y el PAN a la alcaldía de Maravatío apunta 
a sus aspiraciones políticas. [EXCÉLSIOR / pp-p4 y p6] 

Reforzarán lucha trilateral contra polleros.- Estados Unidos, México y Guatemala pactaron una 
mayor colaboración en la atención del fenómeno migratorio irregular en la región, enfocados en la 
investigación y persecución de las redes de trata de personas y de tráfico de migrantes. En 
Washington, los secretarios Antony Blinken, Alicia Bárcena y Carlos Ramiro Martínez acordaron 
revisar las causas estructurales, aplicación de las leyes fronterizas y nuevas vías de movilidad laboral 
que permitan la migración ordenada, humana y regular. [EXCÉLSIOR / pp-p7] 

AMLO designa a hermana de la titular de Segob como directora del ISSSTE.- Bertha Alcalde será la 
nueva directora del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), por instrucciones del presidente Andrés Manuel López Obrador. El cambio se da a raíz de 
que Pedro Zenteno, quien estaba al frente del ISSSTE, salió en la tómbola de Morena para ser 
diputado plurinominal por el Estado de México. [FINANICIERO / pp-p53] 

JUDICIAL 

Corte: evitó desastre económico en T-MEC anular la ley eléctrica.- La Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) expuso que la decisión de la Segunda Sala del máximo tribunal, de otorgar un 
amparo a empresas que declaró la inconstitucionalidad de la Ley de la Industria Eléctrica de 2021, 
dejó sin efecto el panel de controversia iniciado por el gobierno de Washington y secundado por el 
de Canadá bajo el tratado entre los tres países, el T-MEC, en el que de perder México se preveían 
grandes sanciones. [MILENIO / pp-p30] 

Revisarán caso y a juez que absolvió a abusador.- El Poder Judicial del Estado de México (PJEM) 
acordó que revisarán el fallo y la actuación del juez, Juan Manuel Alejandro Martínez Vitela, que 
absolvió a un agresor sexual solamente porque la menor no acreditó el lugar ni la hora del abuso, 
informó Victoria Figueiras, madre de la víctima. El encuentro se da un día después de que la mamá y 
colectivos cerraron por más de seis horas el Periférico Norte para exigir justicia. [24HORAS / p13] 
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SEGURIDAD 

Artículo 19 reporta un ataque contra la prensa cada 16 horas.- La organización Artículo 19 publicó 
su informe sobre violencia contra la prensa en 2023, en el que registró 561 agresiones, una cada 16 
horas, entre ellas, una desaparición y cinco asesinatos. Asimismo, el reporte refiere que después de 
Israel y territorios palestinos ocupados, México es el país más letal en contra de quienes ejercen el 
periodismo, a pesar de la reducción de 19.40 por ciento respecto a 2022, el año más violento. 
[MILENIO / p8] 

Ceci Flores: a los narcos también los buscaremos.- La madre buscadora que se atrevió a pedirle una 
tregua nacional al crimen organizado para indagar el paradero de sus seres queridos sin amenazas 
contra su integridad da otra zancada al frente en su rol como ícono de uno de los movimientos 
sociales que definen nuestro tiempo. Su nuevo llamado de tregua a los narcotraficantes pareciera un 
grito en el desierto, pero no lo es: la petición anterior logró que tres cárteles se comprometieran a 
dejarlas buscar a sus familiares sin tantas intimidaciones de por medio. [MILENIO / pp-p14] 

ECONOMÍA 

Desacelerará economía por el proceso electoral 2024.- Ante el proceso electoral del 2 de junio, 
como uno de los factores que detonaría la desaceleración de la economía en el segundo semestre 
del año, Banxico redujo de 3.0 a 2.8 por ciento su estimado de crecimiento, según el Informe 
Trimestral de octubre-diciembre de 2023. Victoria Rodríguez, gobernadora del banco central, dijo 
que si bien las elecciones incluyen incertidumbre, se espera una transición ordenada que no impacte 
la inflación. [FINANCIERO / pp-p4] 

Buscan tres empresas concesión ferroviaria.- El titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, informó que tres empresas presentaron su 
interés para participar en la concesión de ocho rutas de transporte ferroviario de trenes de pasajeros, 
de las cuales seis pretende Grupo México, de Germán Larrea. Al explicar en la conferencia mañanera 
la iniciativa de reforma constitucional para retomar el servicio de trenes de pasajeros, el funcionario 
señaló que el objetivo es recuperar más de 18 mil kilómetros de vías que en la actualidad sólo se 
utilizan para traslado de carga. [LA RAZÓN / pp-p13] 

‘‘Bancos, en época de vacas gordas por las altas tasas’’.- Las altas tasas de interés en el país han 
impulsado que los bancos se encuentren en una temporada de “vacas gordas”, pues obtienen 
utilidades récord al mismo tiempo que los ingresos se encuentran en niveles sin precedente, aseguró 
la Asociación de Bancos de México. Lo anterior también es propiciado por los efectos que deja la 
liberación de reservas de riesgos que se hicieron durante la pandemia de Covid-19 en 2020 y a que 
más personas demandan productos bancarios como resultado del mayor empleo que existe en el 
país, indicaron los banqueros. [JORNADA / pp-p20] 

INTERNACIONAL 

Canadá volverá a pedir visa a los mexicanos.- A partir de esta noche, el gobierno de Canadá volverá 
a pedir visa a los visitantes mexicanos, de acuerdo con información dada a conocer por la CBC, la 
cadena pública de ese país. François Legault, primer ministro de Quebec, solicitó al gobierno federal 
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retomar la visa para frenar la ola de migrantes mexicanos. “Estamos muy cerca del punto de ruptura 
debido al número excesivo de solicitantes de asilo que llegan a Quebec mes tras mes. La situación se 
ha vuelto insostenible”, escribió en una carta a Justin Trudeau. [EXCÉLSIOR / pp-p4] 

Arizona avala disparar a migrantes.- Con apoyo republicano, el Congreso de Arizona aprobó una ley 
que autoriza el uso, en defensa propia, de la fuerza armada letal contra migrantes que ingresen a 
propiedades privadas. Actualmente, entrar a propiedad ajena en ese estado es considerado un delito 
menor que se castiga con una sanción administrativa, como una multa. Actualmente, la iniciativa se 
encuentra en manos del Senado estatal, que también controla el Partido Republicano. [EXCÉLSIOR / 
pp-p28] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29224_N_EXCELSIOR_1.4_CANADAVOLVERA_VISA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29224_N_EXCELSIOR_1.28_ARIZONAAVALADISPARAR_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29224_N_EXCELSIOR_1.28_ARIZONAAVALADISPARAR_MIGRACION_12NACIONAL.pdf
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Rinden protesta tres diputadas y un diputado 
como integrantes de la LXV Legislatura 

 
Boletín No. 6106 

 

•    El Pleno otorga licencia a 12 legisladoras y legisladores de Morena, PAN, PRI y PVEM 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, tomó 

protesta de ley como integrantes de la LXV Legislatura a tres diputadas y a un diputado. 

 

Las legisladoras y el legislador son: Miriam Mendoza Moreno (Distrito 1-Tamaulipas), Selene 

Arely Pool Ake (Tercera Circunscripción), Vania Roxana Ávila García (Cuarta Circunscripción) y 

Miguel Ángel Piña Aguilar (Distrito 3-Baja California). 

 

Licencias 

 

En votación económica, se concedió licencia a tres diputadas del PRI y PAN, y nueve diputados de 

Morena, PAN, PRI y PVEM. 

 

Las diputadas son: Alma Carolina Viggiano Austria (PRI-Quinta Circunscripción-Hidalgo), a partir 

del 29 de febrero; Johana Montcerrat Hernández Pérez (PRI-Quinta Circunscripción-Hidalgo), del 

3 de marzo al 3 de junio y a Mariela López Sosa (PAN-Segunda Circunscripción-Tamaulipas), a 

partir del 1 de marzo. 

 

En tanto, los diputados son: Juan Manuel Navarro Muñiz (PVEM-Distrito 2-San Luis Potosí), por 

tiempo indefinido a partir del 28 de febrero; Gilberto Hernández Villafuerte (PVEM-Distrito 6-San 

Luis Potosí), del 28 de febrero al 3 de junio; Felipe Fernando Macías Olvera (PAN-Distrito 4-

Querétaro), a partir del 1 de marzo; Jericó Abramo Masso (PRI-Distrito 4-Coahuila), a partir del 1 

de marzo, y Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros (Morena-Distrito 4-Guerrero), a partir del 3 de 

marzo. 
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También, a Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI-Quinta Circunscripción-Hidalgo), del 3 de 

marzo al 3 de junio; Ismael Brito Mazariegos (Morena-Distrito 8-Chiapas), por tiempo indefinido a 

partir del 2 de marzo; Cuauhtémoc Ochoa Fernández (Morena-Distrito 5-Hidalgo), a partir de 1 

de marzo, y a Casimiro Zamora Valdez (Morena-Distrito 4-Sinaloa), a partir del 1 de marzo. 

 

Reincorporación de diputado 

 

En la sesión semipresencial de este miércoles, los diputados con licencia, José Guadalupe Fletes 

Araiza (PRI) y Daniel Guillén Sánchez (PVEM), comunicaron su reincorporación a sus funciones en 

la LXV Legislatura. 

 

Comunicaciones 

 

La Mesa Directiva informó de la modificación de turno de la minuta con proyecto de decreto por 

el que se reforma el artículo 2º apartado A fracción II de la Constitución Política. Se turnó a la 

Comisión de Puntos Constitucionales, para dictamen, y a la Comisión de Derechos de la Niñez y 

Adolescencia, para opinión. 

 

De las diputadas de Morena, Olegaria Carrazco Macías y Reyna Celeste Ascencio Ortega, se dio 

cuenta de solicitudes para retirar diversas iniciativas. 

 

La Secretaría de Gobernación (Segob) remitió el informe trimestral sobre la situación que 

guardan los Sistemas de Ahorro para el Retiro, correspondiente al periodo octubre, noviembre y 

diciembre de 2023. Se envió a las comisiones de Hacienda y Crédito Público, de Trabajo y 

Previsión Social, y de Seguridad Social. 
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Realiza en San Lázaro foro “El derecho humano 
a la paz y los pueblos indígenas de México” 

 
Boletín No. 6118 

• Diputadas y Diputados escuchan propuestas y demandas de los representantes de comunidades 

indígenas 

En el marco de los 30 años del levantamiento armado en Chiapas, la Comisión Bicamaral de 

Concordia y Pacificación, que preside el diputado Alfredo Torres Hernández (Morena), realizó el 

foro “El derecho humano a la paz y los pueblos indígenas de México”, en el que participaron 

representantes de comunidades originarias, de asociaciones civiles, del clero, investigadores y 

académicos. 

Torres Hernández agradeció la asistencia de todas y todos los participantes en este encuentro, 

provenientes de los estados de Guerrero, Michoacán y Oaxaca, quienes plantearon sus demandas 

para ser consideradas en los trabajos legislativos.   

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) dijo que aún existe una deuda histórica con 

los pueblos indígenas de México, en virtud de que las leyes que reivindican la lucha de nuestros 

hermanos no son suficientes; por ello, todavía no se puede hablar de democracia sin el 

reconocimiento y atención de las propuestas de comunidades y pueblos indígenas. 

La diputada Evangelina Moreno Guerra (Morena) se pronunció por convocar en los próximos 

encuentros a quienes diseñan e implementan las políticas públicas, así como a las instituciones 

encargadas en la procuración de justicia, toda vez que se requiere sensibilizar a la ciudadanía 

sobre el grave problema de violencia que vive el país y las comunidades indígenas.  

Por su parte, el diputado con licencia Alfredo Vázquez Vázquez (Morena) señaló que a 30 años del 

levantamiento armado en Chiapas y a escasos meses de que concluya la presente Administración 

Federal, existe una gran incertidumbre sobre qué va a pasar con los pueblos indígenas, que 

continúan reclamando justicia y atención a sus necesidades básicas.  
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Mesa 1. De la lucha campesina a la lucha indígena. Evolución del Sujeto Histórico 

Fray Gonzalo Bernabé Ituarte Verduzco, integrante del Centro de Derechos Humanos Fray 

Francisco de Victoria, se pronunció en contra de “regatear” los derechos legítimos de los pueblos 

originarios, pues ya es tiempo de avanzar y reconocer sus garantías individuales contenidas en las 

leyes y en los tratados internacionales. 

El escritor e investigador de los movimientos sociales, Francis Mestries Benquet, manifestó que las 

comunidades indígenas continúan sufriendo represión. Primero fue del Ejército, luego de 

paramilitares y ahora por parte de la delincuencia organizada, por lo que es urgente que los tres 

niveles de gobierno atiendan esta situación para devolverle la paz a Chiapas. 

El maestro, Carlos de Jesús Alejandro, integrante de la Asamblea Nacional Indígena Plural por la 

Autonomía, indicó que el Congreso de la Unión debe mantener vigente la agenda indígena, pues 

a 50 años del primer congreso indígena, a 30 años del levantamiento armado del EZLN y a 28 años 

de la firma de los acuerdos de San Andrés Larráinzar, a las comunidades originarias les siguen 

regateando sus derechos.  

La maestra Silvia Soriano Hernández, integrante del Centro de Investigaciones sobre América 

Latina y el Caribe, aseguró que, a 30 años del movimiento zapatista, la autonomía de los territorios 

indígenas se sigue violando, toda vez que la distribución de los recursos naturales es acaparada 

por empresas capitalistas. 

Mesa 2. Diálogos y Propuestas para la Construcción de la Paz 

El coordinador de defensa de territorio y representante de Servicios y Asesorías para la Paz, León 

Pérez Manzanera, manifestó que, si se quiere lograr la paz, se deben transformar los mecanismos 

que han llevado al país a una desigualdad social y crear las condiciones económicas, políticas, 

ambientales y culturales, con justicia y democracia verdadera.  

La activista social, Citlalli Hernández Saad consideró necesario hablar también de la otra violencia 

que sufren los pueblos indígenas, como el asedio que ejercen sobre ellos los grupos armados, el 

desplazamiento, las desapariciones forzadas y los homicidios de indígenas que luchan en defensa 

de sus derechos colectivos. 

Por ello, demando el cumplimiento de los Acuerdos de San Andrés, ya que no se trata solo de la 

defensa de la tierra, sino de garantizar el cumplimiento de los derechos colectivos que hoy en día 

son violados porque no existe una autoridad que obligue a respetarlos.  
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La Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias, Ruby Martínez Villa, dijo que las regiones 

indígenas continuarán luchando para lograr la paz para que sus territorios sean un sitio seguro y 

se haga valer su derecho a la libre determinación. 

Pedro Chávez Sánchez, exintegrante del Consejo Mayor de Cherán, externó que las comunidades 

indígenas tienen el deber de hacer valer sus derechos y exigir que se respeten. 

Del Movimiento de Unificación y Lucha Triqui Independiente (Multi), Horacio Santiago García, 

exhortó a un diálogo permanente entre las comunidades y las diversas autoridades encargadas 

de atender a los pueblos indígenas, pues si no hay unificación, no se podrá avanzar en el respeto 

a sus derechos.  

Feliciano Ramírez López, de la dirección de la policía del Multi, expuso que ante la violencia que 

padece la comunidad triqui, es necesario que se realicen foros en los que participen todos los 

sectores de la sociedad en los que emanen propuestas conjuntas para lograr la paz. 

Previo a la clausura de este encuentro, representantes de comunidades indígenas, solicitaron a la 

Comisión entregar a la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, diputada 

Marcela Guerra Castillo, su proyecto de reforma que contempla la modificación de 16 artículos 

constitucionales. 

Argumentaron que la iniciativa tiene como finalidad no dejar inconcluso el proceso de 

reivindicación indígena, ya que constituye una oportunidad para no abandonar a este sector de la 

población. 
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Importante, reflexionar sobre la cultura, vista 
desde la perspectiva ancestral de los pueblos 

indígenas 
 

Boletín No. 6105 

 

 

•    Este miércoles participó en la Cámara de Diputados, Ricardo Jiménez Jiménez, hablante de 

lengua mixteca 

 

En la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, Ricardo Jiménez Jiménez, hablante de 

lengua mixteca, llamó a reflexionar sobre un aspecto fundamental de identidad y riqueza: la 

cultura, vista desde la perspectiva ancestral de los pueblos indígenas, en particular desde la 

visión ñuu savi (mixteca). 

 

Al participar como parte del impulso que este órgano parlamentario otorga al uso y 

conservación de las lenguas indígenas nacionales, indicó que para los ñuu savi y para muchos 

pueblos originarios de México, la cultura no es solo un conjunto de tradiciones, costumbres y 

expresiones artísticas, sino el cimiento mismo de nuestra existencia. 

 

Dijo que la cultura es el reflejo de la conexión profunda con la tierra, con los ancestros y con la 

comunidad que los rodea. “La cultura es el hilo que une nuestro pasado con nuestro presente, y 

nos guía hacia el futuro con sabiduría y respeto”. 

 

Ricardo Jiménez argumentó que, desde la cosmovisión mixteca, cada elemento de la naturaleza, 

cada ser vivo, tiene su propio espíritu y su propia historia. La tierra nos brinda su sustento, el 

agua nos purifica, el viento nos susurra secretos ancestrales y el fuego nos ilumina el camino. 

 

Puntualizó que esa conexión sagrada con la naturaleza “nos enseña a valorar y a respetar 

nuestro entorno, como a dar las gracias y pedir permiso, a vivir en armonía con el mundo que 

nos rodea”. 
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La cultura mixteca, subrayó, se expresa a través de una rica diversidad de manifestaciones 

artísticas, desde la música y la danza, hasta la cerámica y el tejido. “Cada una de estas 

expresiones lleva consigo siglos”. 

 

Se congratuló por expresarse en la lengua de sus ancestros y dirigirse en la sesión de la Cámara 

de Diputados, donde se forjan las decisiones que guían el destino de nuestra nación. 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Marcela Guerra Castillo, puntualizó que Ricardo 

Jiménez Jiménez, es originario del estado Oaxaca, licenciado en Enseñanza de Idiomas por la 

Universidad Autónoma Benito Juárez; es cocreador, programador e investigador de las Apps 

“Aprende lengua ñuu savi o mixteca”, “Aprende chontal” y “Protégete en tu lengua”. 
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https://municipiospuebla.mx/nota/2024-02-28/naci%C3%B3n/camina-prohibici%C3%B3n-al-cobro-de-
comisi%C3%B3n-por-pago-con-tarjeta 
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Embajador de España celebra cierre de compra 

del gobierno de AMLO de 13 plantas eléctricas a 

Iberdrola 
El embajador de España en México, Juan Duarte Cuadrado, celebró la compra del Gobierno Federal 

de 13 plantas de la multinacional eléctrica española Iberdrola por 6 mil 200 millones de dólares, y 

aseguró que con ello se da por terminado el conflicto que hubo entre el gobierno mexicano y esa 

empresa. 

Entrevistado en la Cámara de Diputados, el diplomático dijo además que Iberdrola buscará seguir 

invirtiendo en México. “Lo veo como un avance muy importante para resolver definitivamente ese 

pequeño contencioso que había entre el gobierno Federal e Iberdrola, yo creo que es muy buena 

noticia y además como han declarado los dirigentes de Iberdrola, hay interés de seguir apostando 

por México”, detalló. 

Al hablar del tema de inseguridad, el embajador descartó que España contemple alguna 

recomendación especial para evitar la inversión en el país, y sostuvo que, por el contrario, hay que 

seguir invirtiendo en México. 

“El ámbito económico internacional es muy importante, España sigue siendo el segundo inversor en 

este país con 80 mil millones de euros acumulados, siguen llegando empresas, tenemos 7 mil empresas 

con capital español en este país, una Cámara Española de comercio muy importante, y también hay 

inversión mexicana en España, por lo que creo que es muy enriquecedor para la relación bilateral.”, 

declaró. 

Duarte Cuadrado llegó a la Cámara de Diputados como parte de una “visita de cortesía 

institucional”, en la que se reunió en privado con la Presidenta del Congreso, Marcela Guerra. 

“Tenemos una enorme sintonía y hemos abordado diferentes áreas en las que podemos seguir 

colaborando por supuesto en el ámbito internacional, También hemos abordado la futura próxima 

reunión interparlamentaria entre España y México que debería de ser a fines de este año o el año 

que viene aquí en Ciudad de México, además de proyectos culturales en los que estamos unidos 

México y España, ha sido una reunión muy fructífera”, concluyó. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/embajador-de-espana-celebra-cierre-de-compra-del-

gobierno-de-amlo-de-13-plantas-electricas-a-iberdrola/ 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/embajador-de-espana-celebra-cierre-de-compra-del-gobierno-de-amlo-de-13-plantas-electricas-a-iberdrola/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/embajador-de-espana-celebra-cierre-de-compra-del-gobierno-de-amlo-de-13-plantas-electricas-a-iberdrola/
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cuadrado/  
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(5) Embajada de España en México en X: "El Embajador ha mantenido hoy una excelente reunión con la Presidenta 
#Cámaradediputados Dip. Marcela Guerra. Reforzando juntos el potencial de la diplomacia parlamentaria, hacia la XVII 
Reunión Interparlamentaria 🇪🇸🇲🇽, el idioma español compartido y la colaboración legislativa. https://t.co/b4k1fjxuDW" / 

X (twitter.com) 

https://twitter.com/EmbEspMex/status/1762924403547869201
https://twitter.com/EmbEspMex/status/1762924403547869201
https://twitter.com/EmbEspMex/status/1762924403547869201
https://twitter.com/EmbEspMex/status/1762924403547869201
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(5) Marcela Guerra en X: "Tuve el placer de reunirme con el Excmo. Embajador Extraordinario de #España en #México, 

Sr. Juan Duarte Cuadrado. Su visita a la @Mx_Diputados nos brinda la oportunidad de fortalecer los lazos de amistad 
entre nuestros países mediante un fructífero diálogo. https://t.co/yjqXpxuZgz" / X (twitter.com) 

https://twitter.com/MarcelaGuerraNL/status/1762939001705505228
https://twitter.com/MarcelaGuerraNL/status/1762939001705505228
https://twitter.com/MarcelaGuerraNL/status/1762939001705505228
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https://www.tallapolitica.com.mx/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-recibio-al-

embajador-de-espana-en-mexico-juan-duarte-cuadrado/ 
 

[HOJA DE RUTA, QUERÉTARO] 
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-recibio-al-embajador-de-espana-en-mexico-juan-duarte-cuadrado/
https://www.tallapolitica.com.mx/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-recibio-al-embajador-de-espana-en-mexico-juan-duarte-cuadrado/
https://hojaderutadigital.mx/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-recibio-al-embajador-de-espana-en-mexico-juan-duarte-cuadrado/
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La presidenta de la Cámara de Diputados, 
Marcela Guerra, recibió al embajador de 
España en México, Juan Duarte Cuadrado 

 
Boletín No. 6113 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al 

embajador extraordinario y plenipotenciario de España en México, Juan Duarte Cuadrado, en 

donde señaló que, para México, España es un socio estratégico y prioritario, por lo que nuestras 

relaciones se profundizan cada vez más a favor de nuestras naciones. 

“Somos grandes socios y aliados, por lo que debemos mantener el diálogo; tenemos amplios 

intereses en ambas naciones y un muy importante intercambio comercial en sectores como el 

turismo, en el que España es el segundo mayor inversor en México, así como el financiero, energía, 

telecomunicaciones, textiles, alimentario y minero, entre otros”, relató la diputada presidenta.  

Asimismo, reiteró el interés de esta Cámara de Diputados en llevar a cabo la XVII Reunión 

Interparlamentaria México-España, toda vez que el diálogo interparlamentario juega un papel vital 

para fortalecer los vínculos en distintos ámbitos y materias, facilita el seguimiento a los acuerdos 

logrados y propone nuevas áreas de colaboración. 

Asimismo, dijo que para la Cámara de Diputados resulta de gran relevancia que el español se 

considere idioma oficial en los estatutos de la Corte Internacional de Justicia (CIJ), tomando en 

cuenta que sólo así se garantiza la inclusión, el acceso a la justicia e imparcialidad hacia las partes 

involucradas en los procedimientos judiciales que atiende. 

Coincidieron en la conveniencia que desde la Unión Interparlamentaria (UIP) se impulse esta 

propuesta para lograr que la CIJ incluya el español en sus trabajos. 

Por su parte, el embajador Juan Duarte Cuadrado destacó el interés de su país por conmemorar 

el 85 aniversario del exilio republicano en México y 75 del Ateneo Español, y que la Cámara de 

Diputados forme parte activa de esta remembranza. 
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Diputados proponen estrechar reuniones 

parlamentarias con China 
La Cámara de Diputados expresó su intención de institucionalizar las reuniones 

parlamentarias con China, esto a través de la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela 

Guerra Castillo.  

Hace dos días asistió a San Lázaro la ministra asistente de Relaciones Exteriores de la 

República Popular de China, Hua Chunying, quien expresó su interés en retomar el 

diálogo parlamentario entre otras cosas.  

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1WKMZQ_tz-pMejY0brKjPeiY-JkzDv7sV/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1WKMZQ_tz-pMejY0brKjPeiY-JkzDv7sV/view
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Cámara de Diputados conmemora el Día de la 

Bandera 
En la Cámara de Diputados se llevó a cabo la ceremonia de honores por el Día de la 

Bandera.  

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra y el presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Jorge Romero, encabezaron la conmemoración.  

Durante el acto se recordó que la Bandera nos acompaña desde el nacimiento de la 

Nación.  

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ExuM5_fQGyP5hNnEKk9cV3-aKT6_xnn9/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ExuM5_fQGyP5hNnEKk9cV3-aKT6_xnn9/view
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https://www.nuevomexicoplural.com/avala-comision-de-la-camara-de-diputados-reforma-para-que-

la-comision-permanente-sea-integrada-de-manera-paritaria/ 

https://www.nuevomexicoplural.com/avala-comision-de-la-camara-de-diputados-reforma-para-que-la-comision-permanente-sea-integrada-de-manera-paritaria/
https://www.nuevomexicoplural.com/avala-comision-de-la-camara-de-diputados-reforma-para-que-la-comision-permanente-sea-integrada-de-manera-paritaria/
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https://www.nuevomexicoplural.com/aprueba-comision-de-defensa-nacional-dictamenes-en-materia-

de-inclusion-de-genero-y-becas-especiales/ 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/aprueba-comision-de-defensa-nacional-dictamenes-en-materia-de-inclusion-de-genero-y-becas-especiales/
https://www.nuevomexicoplural.com/aprueba-comision-de-defensa-nacional-dictamenes-en-materia-de-inclusion-de-genero-y-becas-especiales/
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https://globalpress.mx/camara-de-diputados-remite-a-comisiones-6-minutas-una-de-ellas-garantiza-derecho-al-descanso-durante-jornada-
laboral/   

https://globalpress.mx/camara-de-diputados-remite-a-comisiones-6-minutas-una-de-ellas-garantiza-derecho-al-descanso-durante-jornada-laboral/
https://globalpress.mx/camara-de-diputados-remite-a-comisiones-6-minutas-una-de-ellas-garantiza-derecho-al-descanso-durante-jornada-laboral/
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La Cámara de Diputados recordó a Cuauhtémoc, 
el último “Ex Huey Tlatoani”, con motivo de su 

asesinato 
 

Boletín No. 6110 

• La diputada Blanca Alcalá Ruiz llamó a seguir defendiendo la identidad, lengua, tradiciones y 

tierra 

Con motivo del asesinato de Cuauhtémoc, el último “Ex Huey Tlatoani- Gran Guerrero”, ocurrido 

el 28 de febrero de 1525, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados emitió un pronunciamiento, 

en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial de este miércoles. 

La vicepresidenta, diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz (PRI), indicó que hoy se rememora 

el trágico asesinato de Cuauhtémoc, el último “Ex Huey Tlatoani” del Imperio mexica. 

Mencionó que su vida y sacrificio resuenan a lo lago de los siglos como un símbolo de valentía, 

resistencia y amor por su pueblo. 

Cuauhtémoc, dijo, cuyo nombre significa “Águila que desciende”, fue un líder indomable, enfrentó 

la invasión española con una determinación férrea y lealtad inquebrantable, y a pesar de las 

adversidades nunca cedió ante la oposición y la injusticia. 

Su muerte, trágica y prematura, marcó el fin de una era, pero también encendió la llama de la 

resistencia en los corazones de aquellos que lucharon por la libertad y la dignidad, expuso. 

Alcalá Ruiz precisó que Cuauhtémoc se convirtió en un símbolo de la lucha contra la invasión y la 

defensa de “nuestras raíces culturales”. 

Hoy, añadió, al recordar su sacrificio, “debemos seguir defendiendo nuestra identidad, lengua, 

tradiciones y tierra; debemos ser guardianes de la historia y de los componentes esenciales de 

nuestra identidad cultural”. 
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El debate entre Ricardo Monreal y Víctor Fuentes por la visita del Presidente de Argentina, Javier Milei que pidió la senadora 
Lily Téllez, estaba en su punto cuando sonaron explosiones en las puertas de la entrada del Senado. 
¡Repliéguense por favor!, gritaban los elementos de salvaguardar la seguridad y protección civil a los visitantes y empleados 
que se encontraban en esa zona. 
Eran los manifestantes que acompañaban a familiares de los 43 desaparecidos de Ayotzinapan, que mantenían bloqueado 
todo el edifico del Senado y asfixiaron las avenidas Insurgentes y Reforma, desde la Glorieta de Insurgentes. 
Querían entrar para que lo atendieran en el Pleno, no daban tregua y no se iban a replegar, por eso detonaron unos cinco 
petardos que causaron movilización al interior del edificio. 
Humo y más humo, salía de las explosiones y la amenaza de detonar otra decena de explosivos que con sus estruendos 
cimbraban los cristales del interior. 
No paso a mayores, los recibieron y después de hablar y entregar sus peticiones, se retiraron, eran los suficientes para 
mantener cerradas esas calles y los accesos a la Cámara Alta. Decidieron concluir su manifestación. Atentos la presidenta 
del Senado, Ana Lilia Rivera y Ricardo Monreal. 
El caso de Ayotzinapa ha sido una pesadilla para los familiares desde aquel 26 de septiembre de hace 9 años. 
Las investigaciones han tomado diferentes sesgos y muchos manoseos de diferentes autoridades, llámese de los tres órdenes 
de gobierno. 
Los familiares han sufrido de todo, han sido engañados, relegados, marginados, reciben expedientes de investigaciones que 
no logran convencerles. 
En la Cámara de Diputados que preside la priista, Marcela Guerra, la promesa de los diputados de Morena de Ignacio Mier 
no han logrado, tampoco impulsar ante las autoridades de la Fiscalía de Alejandro Gertz Manero detonar una indagatoria que 
les de soluciones para esclarecer esos hechos. 
Naturalmente que no ha sido una tarea fácil, no ha sido sencillo para los anteriores fiscales y para los actuales, en 
consecuencia, se agravan las cosas y los familiares no pueden despertar de esa pesadilla. 
La pregunta es: ¿Qué sigue después que hablaron con el propio Presidente López Obrador y quien se comprometió esclarecer 
el caso?  La realidad es que es un asunto que, por haber sido tan manoseado, porque involucra al Ejército, se torna aún más 
delicado. 
POR MORENA O POR… MARYBEL, VA POR CANCUN 
Ayer la Senadora de Morena, Marybel Villegas pidió licencia del cargo para buscar la candidatura a la presidencia municipal 
de Cancún, en Quintana Roo. 
Es la política con mayor aceptación en esa entidad para ocupar la candidatura, aunque la tarea para ella no ha sido fácil 
porque hay voces del Partido Verde afianzados con la gobernadora Mara Lezama que no la quieren dejar pasar. 
En Palacio Nacional hay focos rojos ante un rechazo que le quieran jugar los lideres del partido guinda en esa entidad del 
sureste, porque su potencial y musculo político la sitúa como favorita para ganar la presidencia municipal, incluso sin el partido 
oficial, es decir por el partido naranja de Dante Delgado o de la oposición del PRI, PAN y PRD. 
NO SOY “FOSFO FOSFO”, ALFARO 
El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro refrendó que no stá de acuerdo con los movimientos que hacen en su partido 
Movimiento Naranja y que él, desde luego no es fosfo fosfo, vaya nada que ver con el gobernador de Nuevo León, Samuel 
García y en consecuencia, cero apoyo al Presidencial, Jorge Alvarez Máynez. 
El riesgo de no recibir el apoyo ese partido naranja de dante Delgado, del gobernador de Jalisco, se corre el riesgo que se 
pierdan, al menos un millón 200 mil votos que son de Alfaro. Obviamente no afectaría al candidato al gobierno de esa entidad 
y a sucederlo, Pablo Lemus que ganaría sin problema, pero los votos no llegarían a Alvarez Máynez, vaya votos cruzaditos. 
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El pelito al interior sigue por la ruta que tomó su propietario, Don Dante de querer ir solos cuando la línea era aliarse con los 
opositores para pegarle a la marca AMLO y ahora la lectura política es que quieren hacer el caldo gordo a los morenos para 
restarle votos a la oposición. 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/uncategorized/explotan-petardos-ayotzinapa-y-milei-en-senado/  

 

https://www.mexicoinforma.mx/uncategorized/explotan-petardos-ayotzinapa-y-milei-en-senado/
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En la Cámara de Diputados, de nueva cuenta se dio el zafarrancho, -con toma de tribuna y toda la cosa-, porque está visto 
que esta errada y llamada cuarta transformación, empezando por quien la encabeza, ya no hallan que hacer con el hashtag 
que lleva semanas circulando por las “exbenditas redes sociales “NarcoPresidenteAMLO”, sobre todo porque en época 
electoral inciden directamente en Morena, lo que tiene muy preocupados a los militantes de este partido y en general, a esta 
errada y llamada cuarta transformación. 
Desde luego, no podría faltar la intervención del flamante vocero de Claudia Sheinbaum, el diputado petista Gerardo 
Fernández Noroña, quien subió a la tribuna a denunciar un complot internacional orquestado por la DEA y el FBI y por ende, 
el gobierno de Estados Unidos y por eso echó mano de la reciente visita de la abanderada de la coalición “Fuerza y Corazón 
por México”, Xóchitl Gálvez a Estados Unidos. 
Fernández Noroña se sumó a la posición que hizo pública el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, que calificó al 
presidente Andrés Manuel López Obrador de “un hombre honesto”. No hay que olvidar que el legislador petista ha viajado 
a Venezuela para demostrar su servilismo al impresentable de Maduro. 
“La derecha, desesperada, canalla, infame, ha articulado una conjura internacional de las derechas para hacer de México 
la campaña electoral más sucia que se haya realizado, no en la historia del país, en la historia de la humanidad”. 
En esas exageraciones y dislates estaba Fernández Noroña, cuando recibió respuesta por parte del diputado panista Jorge 
Triana, quien aclaró que la oposición no manda bots a las redes sociales, “nosotros mandamos votos a las urnas y por esos 
votos van a perder”, no por los bots ni por su complot orquestado “desde los sótanos del poder”. 
Desde inicios de esta errada y llamada cuarta transformación, se dice que las campañas por las “exbenditas redes sociales” 
son por parte de “bots” y aquí hay que corregir que en primer lugar, las granjas de “bots” las pagan desde Palacio Nacional y 
se dedican a hostigar a todo aquel que no esté de acuerdo con las ocurrencias del presidente López Obrador. 
Tal parece que en Palacio Nacional, además, no se dieron cuenta de la presencia que sociedad de carne y hueso tuvo en la 
marcha de la llamada “Marea Rosa” y en este punto, el diputado Jorge Triana resaltó que no son bots los que están haciendo 
la campaña contra López Obrador, pues hace unas semanas cientos de miles de mexicanos le gritaron “narcopresidente” y 
recordó que han denunciado las llamadas “cuentas mascota” con las que se ha atacado a opositores, activistas en derechos 
humanos, actores, deportistas y periodistas críticos. 
Por su parte, Mirza Flores Gómez, diputada de MC, manifestó que estas campañas no le vienen bien a las y a los mexicanos, 
al tiempo que recordó que los discursos de odio “se iniciaron y promovieron desde Palacio Nacional, los cuales han dividido 
a un país entero. Claro que es delicado que se hable de narcocampañas, narcogobiernos y narcoservidores”.    
Si en Morena estuvieran tan tranquilos, seguros de que ganarán “carro completo” en las elecciones del 2 de junio, no se darían 
estas expresiones de seguir dividiendo e incluso, adelantar que habrá conflicto poselectoral y que estos comicios, se podrían 
resolver en los tribunales. 
MUNICIONES 
*** Con la de esta semana, el alcalde de la Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, lleva 16 denuncias interpuestas en la Fiscalía 
capitalina, cuyo encargado del despacho es el abogado express y debutante Ulises Lara, por obras irregulares autorizadas 
en esa demarcación de la CDMX. Desde finales del año pasado, el panista denunció al extitular de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Vivienda, Carlos Ulloa Pérez, por supuestamente permitir 25 construcciones irregulares y facilitar cambios de uso 
de suelo con el reconocimiento de actividades inexistentes. 
*** Por lo visto, Bertha Alcalde Luján está destinada a recibir puro premio “pitero” por parte de esta errada y llamada cuarta 
transformación. Situación muy diferente a la que vive su hermana, Luisa María Alcalde, la flamante secretaria de 
Gobernación. Se nota que López Obrador le había prometido a Bertha Alcalde “el oro y el moro”, pero al final, no se lo cumplió. 
Como se recordará, primero la quiso llevar a la titularidad del Instituto Nacional Electoral, (INE), posición que ahora 
ocupa Guadalupe Taddei. Después, el tabasqueño se la “pintó” más bonito y la llevó en la terna para ocupar el lugar que 
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dejó vacante un vapuleado Arturo Zaldívar, que ahora atraviesa penosa situación. Incluso, en el Senado de la República, la 
hermana de la titular de la Segob, se llevó el mayor número de votos, pero al final, la oposición en la Cámara Alta le cortó 
toda posibilidad. Conforme a medias con su mala suerte, al inquilino de Palacio Nacional se le ocurrió nombrarla, -en el último 
tramo de su gestión-, como la flamante directora del ISSSTE, en sustitución de Pedro Zenteno, sí, ese que se curó el Covid 
con gotas homeópatas. El caso es que de ninguna manera puede esperarse que con la llegada de Bertha Alcalde a dicho 
Instituto, las cosas se vayan a componer. Eso no sucederá ni siquiera un poco, solo viene a terminar y cerrar todo. 
*** La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al embajador extraordinario 
y plenipotenciario de España en México, Juan Duarte Cuadrado. La diputada priísta señaló que, para México, España es un 
socio estratégico y prioritario, “por lo que nuestras relaciones se profundizan cada vez más a favor de nuestras naciones”. 
*** Ya se consignaba en este espacio apenas, que al flamante candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge 
Alvarez Maynez, ni sus propios correligionarios le dieron una buena despedida cuando pidió licencia en la Cámara de 
Diputados; ni caso le hicieron. Pues ayer, otro que pintó su rayita, fue el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, que hizo 
mucho énfasis en que no participará en la campaña de Álvarez Máynez, y ya visiblemente molesto, arremetió en contra del 
partido que liderea Dante Delgado, por las decisiones que ha tomado MC en el proceso electoral nacional. Específicamente, 
el mandatario estatal señaló: “yo no soy fosfo-fosfo, yo soy un político serio y así me voy a mantener hasta el último día de mi 
encomienda» y agregó que vergüenza le da lo que pasa en el partido naranja. ¿Así o más directo? 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/ya-no-pueden-ni-en-morena-ni-en-palacio-nacional-con-hashtag-contra-lopez-

obrador/  

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/ya-no-pueden-ni-en-morena-ni-en-palacio-nacional-con-hashtag-contra-lopez-obrador/
https://www.mexicoinforma.mx/opinion/ya-no-pueden-ni-en-morena-ni-en-palacio-nacional-con-hashtag-contra-lopez-obrador/
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Dos días previos al arranque de campañas electorales federales, clase política del bloque opositor, 

PAN-PRD-PRI, están optimistas, por resultados de su candidata presidencial, en periodos de 

precampaña e intercampaña, en los cuales, la senadora con licencia, sorprende por su aceptación 

entre electores del país. 

Sondeos y trabajos de campo que hacen panistas, priistas y perredistas, arrojan aproximación de la 

senadora con licencia, a su adversaria en la disputa por Presidencia de la República. 

Claudia Sheinbaum Pardo, ya no aventaja por “millones de puntos” ni “cientos de puntos” a Xóchitl 

Gálvez Ruiz, quien, hay que decirlo, llega a la contienda por la Presidencia, con su tesis, “yegua que 

alcanza, gana”. 

Tampoco su adversaria, ingresa a la recta final de 90 días, con la valiente candidatura de aventajar 

por suficientes puntos a su contrincante, como lo señalaban encuestas “gansito”. 

Todo indica que la campaña presidencial, será una disputa en la que ambas mujeres, ¡imagínense!, 

van con todo, para obtener la preferencia electoral de los ciudadanos que registró el Instituto 

Nacional Electoral, en Lista Nominal: 98 millones 622 mil 905. 

Reiteramos, experto electoral, bagaje, trayectoria, prevé que un 70 por ciento de electores de esa 

Lista Nominal, acudirían a las urnas, es decir, más de 50 millones de ellos, próximo 2 de junio, 

deciden con su voto a quién quieren como Presidenta de la República. 

Más allá de esa posibilidad, lo importante, es que la elección por el Poder Ejecutivo Federal, sea 

pacífica, derrote al abstencionismo, sin violencia ni delincuencia en la jornada cívica dominical de 

esa fecha. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: CRÍMENES CONTRA CANDIDATOS, RIESGO PARA EL SISTEMA ELECTORAL; CONTIENDA 

ENTRE XÓCHITL Y CLAUDIA, “SE CIERRA” 
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Optimistas, los panistas, cuya fuerza política, es preponderante en la coalición Fuerza y Corazón por 

México, con la postulación de su abanderada, con el apoyo del Revolucionario Institucional y el 

partido de la auténtica izquierda, PRD, que fundó la visión política del ingeniero Cuauhtémoc 

Cárdenas Solórzano, con el finado Porfirio Muñoz Ledo y la maestra, hoy senadora de la República, 

Ifigenia Martínez Hernández. 

Contexto en el cual, coordinador parlamentario del PAN en Cámara de Senadores, Julen Rementería 

del Puerto, expone que presunta ventaja de la abanderada de Morena, sobre Xóchitl, no es tan 

holgada, de tantos o decenas de puntos, ¡es una locura! 

Con alusión a los adversarios del PAN-PRI-PRD, añade: 

-“Simplemente, lo que saben es que la campaña se está acercando, se está cerrando y, seguramente, 

va a ser rebasada por la candidata de la alianza opositora, por Xóchitl Gálvez, y es muy probable 

que, el resultado sea del triunfo para Xóchitl, justamente”. 

-“Y eso es lo que les duele y los tiene preocupadísimos. Hay resultados de encuestas en distintos 

estados que se tenían a grandes distancias, en donde sí había a lo mejor una preferencia importante, 

ya no la hay, se ha cerrado mucho, ya algunas van en un dígito y esto habla de que una tendencia 

viene creciendo y la otra viene disminuyendo”. 

¡Y por supuesto!, resalta el senador de Veracruz, “eso va a generar un cruce que, en el tiempo, se 

va a dar”, por cierto, se va a dar así, como una X, y entonces, vamos a tener la posibilidad de ganar 

la elección. 

-“Y eso los tiene con un miedo terrible. Lo decíamos hace unas semanas en la tribuna y eso es lo que 

los tiene temerosos, realmente temerosos, con miedo a que eso se pueda ya volver realidad, lo que 

parece ya, es inminente: un cruce de las encuestas y, entonces, una elección desfavorable para ellos, 

favorable para la alianza (opositora) y, ¡por supuesto!, para México”. 

Critica movilización, ¡acarreo, pues!, de ciudadanos para la concentración con la que inicia Claudia 

Sheinbaum su campaña, mañana, en el Zócalo-CDMX: “trasladar a las personas, la verdad, son 

cantidades de dinero enormes, desvío de recursos que se invierten en este tipo de campañas, en 

este tipo de estrategias”. 

-“¿Pagada por quién?, cuestiona el senador. 
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-“Pues pagada por el gobierno, ¿con recursos de qué?, con recursos del gobierno, que son recursos 

de los ciudadanos, por lo tanto, es un delito lo que están haciendo. Lamentablemente, no es fácil 

demostrarlo, pero a todas luces esto está dándose, ¿no?”, responde así mismo. 

Refiere crímenes político-electorales, en el contexto de la contienda por la Presidencia, un escaño o 

una curul. 

-“Bueno, la inseguridad es innegable, ahí está, no es un asunto de una campaña inventada por nadie, 

ahí están los datos. ¡Nadie puede negar!, porque además, son datos oficiales”. 

La inseguridad, acusa, no puede desmentirse, se sabe en todo el país. 

-“La muerte de candidatos, que lamentamos, la de cualquier candidato, de cualquier partido, por 

igual las lamentamos. Y la verdad, es que eso simplemente obviarlo o evitarlo, es una verdadera 

desgracia para todos”. 

Reitera su pronunciamiento de que debe existir una estrategia de seguridad personal para todos los 

candidatos. 

-“Porque la consecuencia, que es ya suficientemente mala, es que pudiera perder la vida alguno, 

¡no!, sino que además lo que implica en el  riesgo en el que ponen a todo el sistema electoral, todas 

las elecciones. Entonces, me parece que lo que hay que hacer es simplemente darle la seguridad 

para que pueda evitarse al máximo cualquier contingencia para cualquier candidato”. 

El gobierno federal, expone, tiene obligación en dar seguridad a todos los mexicanos. “O sea, que a 

todos los candidatos que son muchos menos que los mexicanos, debería intentarse”. 

-“Sobre todo, porque en este momento, son las personas que, claramente están más expuestas, 

aunque no hayan hecho nada, simplemente porque algunas de ellas no están dispuestas a pactar 

con las bandas criminales, pues ya son materia de amenazas y, desde luego, a veces, de agravios y, 

a veces, de atentados”. 

Hace alusión a lo que ponderamos en este espacio, influencia de las redes sociales, en la vida 

política, social y económica de un país, como el nuestro. 

Lo que retratan, redactan y acusan en sus primeras planas, insistimos, es el clamor del Vox Populi, 

máxime, en los tiempos de la sucesión presidencial. 

Como el caso de presunto señalamiento al hoy presidente Andrés Manuel López Obrador, por 

financiamiento ilícito a su primera campaña electoral, en el 2006 y la tercera, en el 2018. 
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-“Lo cierto es que la gente está atenta a lo que está pasando y está reconociendo que hay una 

acusación seria, formal, al gobierno mexicano, específicamente, al Presidente de la República, que 

no se ha aclarado con suficiencia y que no ha denunciado como se pidió desde aquí, algunos lo 

pedimos para que el Presidente denunciara”, admite el senador panista. 

-“Y por otro lado, tampoco se acepta el que se establezca una Comisión de la Verdad, como se 

denominó, para que se pueda investigar qué es lo que está pasando ahí”. 

-“Entonces, lo de los bots, es un asunto que es como ellos por donde le quieren dar salida a lo que 

realmente de manera orgánica está pasando en la red, cuando hablan del hashtag ese que pusieron 

#NarcoPresidente”. 

Julen Rementería rechaza que el PAN sea patrocinador de esa campaña, “quisiera tener dinero para 

todo lo que tiene que hacer en campaña, legal”. 

-“¡Nunca lo han hecho! Y o lo van a hacer ahora, por cierto, ahora menos que nunca, en donde pues 

Xóchitl, no necesita este tipo de ayudas”. 

Aclara que los ciudadanos se expresan en las redes, las personas, son los que comentan aquellos 

casos. 

Ayer, en redes sociales, el Vox Populi, se dio vuelo con un mapa electoral de la República Mexicana, 

se observa en tonos azules y guinda. 

Un estudio interesante, ilustra a este espacio, destacado experto electoral, hombre de leyes, pero, 

pondera, no dice metodología, cómo se llegó a ese resultado. 

La verdad, creemos que, por estrategia, no pusieron su fuente para esos resultados, en el que, 

reiteran, a 48 horas del arranque de la campaña electoral, “nadie ha ganado y nadie ha perdido”. 

Tal cual, ilustramos esta columna, con ese mapa azul-guinda, que caracteriza a nuestra República, 

en los tiempos de la sucesión. 

El texto, es de los emisores del estudio. 

Por lo pronto, al mismo experto electoral, cuestionamos su opinión al respecto, cuando hoy, a la 

medianoche, primeros segundos de mañana, la candidata del PAN.  

Sin ambages, con alusión directa a la candidata del PAN-PRI-PRD, espeta: 
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“A Xóchitl, si la tuviera enfrente, le diría que esta es la oportunidad de tu vida, ¡es ahora o nunca!, 

estás obligada a tener un inicio muy fuerte de campaña, que sea el más sonado, el más visto, el más 

admirado. Y desde ese momento, hasta el día de la elección (94 días), no tendrás ni un minuto de 

descanso, pero si te entregar pro completo a tu misión de candidata opositora, tu recompensa será 

la confianza, el voto de la gente que ama a México y que quiere un mejor futuro que la destrucción 

de instituciones y de esperanzas que ofrece la candidata oficialista”. 

Víspera del arranque de la campaña presidencial, inédito, las encuestas serias, credibilidad y 

objetividad, las del Vox Populi en las redes sociales, la de expertos en materia político-electoral, 

perfilan una disputa fuerte. 

Ya no caben sondeos como el que hicieron en el Estado de México, donde perfilaron a la maestra 

Delfina Gómez Álvarez, hasta por 40 puntos de ventaja sobre la nueva revelación de la política 

mexiquense, Ale del Moral. 

Esa contienda cerrada que perfilan las casas encuestadores de millones de mexicanos, presagian 

impacto en las candidaturas del PAN-PRI-PRD, para un cargo de representación popular, en el Poder 

Legislativo Federal, local y, en los demás cargos que se disputan el 2 de junio. 

Como 8 gubernaturas, jefatura de Gobierno en CDMX. 

Es decir, no se augura mayoría calificada para Morena y sus aliados, PT-Verde, en la Cámara de 

Senadores y Diputados. 

El proceso electoral que arranca los primeros segundos de mañana, marcará historia en nuestro 

sistema político mexicano. 

Persistimos: en el INE, no anuncian aún, acuerdo para protocolizar medidas de seguridad para los 

candidatos a un cargo de elección popular, máxime, en los estados, donde se derrama a diario, 

sangre de mexicanos por otros mexicanos, como Zacatecas, Guerrero, Guanajuato, Jalisco, Nuevo 

León, Michoacán, Morelos, Chiapas, Tabasco, Veracruz… 

Tampoco el INE, acuerda medidas cautelares para el Presidente de la República, en los tiempos de 

campaña electoral, que no use la tribuna matinal en Palacio Nacional, para reforzar propaganda en 

favor de su candidata a sucederlo, Claudia Sheinbaum Pardo. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 
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Expectación entre la clase política del país, por el arranque de campaña presidencial de Xóchitl 

Gálvez Ruiz, en la tierra natal de los Monreal Ávila, cuyo patriarca es el senador Ricardo Monreal, 

coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación Política: Fresnillo, Zacatecas, 

estado en donde se cosechan los mejores duraznos amarillos del mundo, los cuales, complementan 

relleno de los chiles en nogada, suculento platillo septembrino, obligado, en la cena del 15 de ese 

mes patrio… En ese municipio, el más violento del país, como un mensaje de que ahí, inicia el 

principio del fin de la política “abrazos y no balazos”, en el combate a esos flagelos que impera en 

el régimen del presidente López Obrador, la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, ofrece su 

primer mensaje como candidata a la Presidencia… Se espera que hoy, el INE, entregue a coaliciones 

que registraron candidata a la Presidencia, el registro oficial que las acredita con esa investidura, de 

manera formal… No creemos que el gobernador de Zacatecas, se quiera lucir y ordene sabotear el 

arranque de la campaña de Xóchitl Gálvez, toda vez que es su adversaria política, no enemiga… Ella 

y el senador Ricardo Monreal, llevan buena relación política, la cual iniciaron en la Cámara de 

Senadores… ¿Qué traerá en su sentir, el político de Zacatecas, quien desde que reasumió el mando 

en el Senado, está de mal carácter, tanto fuera del recinto como en la tribuna? ¿Qué será? ¿Eh?... 

En los peores momentos para su proyecto, el año pasado, no aparecía de esa manera en el Senado, 

no entendemos por qué ahora sí… Antier, en sesión ordinaria, el diputado federal mexiquense, 

Arturo Roberto Hernández Tapia -Morena-, desde su curul, pidió a la presidenta de la mesa 

directiva, Marcela Guerra Castillo, sea interlocutora ante Junta de Coordinación Política, y la propia 

directiva de los diputados, para que gestione solicitud del director de Probosque en el gobierno de 

la maestra Delfina Gómez Álvarez, Alejandro Santiago Sánchez Vélez, y eleven a grado de 

emergencia nacional, actual crisis hídrica y el cambio climatológico que vive el país…. El funcionario 

mexiquense, solicita formar un grupo plural que encabece una serie de acciones interinstitucionales 

e intersectoriales, que aborde con seriedad el problema… “Esta mesa directiva se sensibiliza ante 

esta preocupación climatológica de contingencia ambiental y hará lo conducente al respecto”, 

ofreció la presidenta en Cámara de Diputados… ¡Que así sea!... En la misma sesión, mesa directiva 

de los diputados, a través de la vicepresidenta, en funciones de presidenta, Joanna Alejandra Felipe 

Torres, emitió mensaje con motivo del natalicio del prócer oaxaqueño, José María Albino 

Vasconcelos Calderón, quien nació un 28 de febrero de 1882, mexicano, testigo de los tiempos 

revolucionarios, con Venustiano Carranza, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, 

quien propuso características del escudo y lema que aún conserva nuestra alma mater, Por Mi Raza, 

Hablará el Espíritu; presentó en Cámara de Diputados, iniciativa para crear secretaría de Educación 

Pública, la cual, se decretó por el entonces Presidente, Álvaro Obregón y Vasconcelos, fue el primer 
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titular de la SEP, donde impulsó la educación popular, bibliotecas y celebró la exposición del Libro 

en el Palacio de Minería, instalaciones en la que, este fin de semana, se clausura Feria Internacional 

de Libro que organiza Facultad de Ingeniería de la UNAM, en su 45 edición… De igual manera, la 

misma vicepresidenta en funciones de presidenta en mesa directiva, emitió mensaje con motivo del 

natalicio de otro prócer, Manuel Gómez Morín, quien nació el 27 de febrero de 1897, en Batopilas, 

Chihuahua; hombre de leyes, en la Universidad Nacional de México, donde fue alumno de Antonio 

Caso y compañero de generación de hombres ilustres como Daniel Cossío Villegas Miguel Palacios 

Macedo y Vicente Lombardo Toledano; fundó el PAN y creó las bases de ese partido político; rector 

dela UNAM… Aunque la diputada no lo mencionó, también fue constructor de instituciones como 

el Banco de México, donde fue el primer presidente del entonces naciente Banco Central, 1925… 

Martes pasado, CEN del PAN, organizó ceremonia por el 127 aniversario del natalicio del fundador 

del partido, quien no solo formó lo que es hoy nuestra máxima casa de estudios la UNAM, y dio 

origen al Banco de México… “También creo desde la oposición, una nueva alternativa política, una 

institución y escuela de ciudadanía, que no fue solo una aventura electoral”, expuso en su mensaje 

el dirigente, Marko Antonio Cortés Mendoza… Visceral, el panista: “Manuel Gómez Morín y el PAN, 

es la antítesis delo que significa López Obrador y Morena, destructores de instituciones, libertad y 

democracia”… ¡Zas!... Hoy, en la Cámara de Senadores, 11:00 horas, ceremonia solemne, para 

develar en el Muro de Honor del Salón de Sesiones, la inscripción en letras doradas, la leyenda. 

“Instituto Politécnico Nacional. La Técnica al Servicio de la Patria”… ¡Enhorabuena!... Con la bella 

música, Orquesta Sinfónica del IPN, engalana la ceremonia… Ayer, el Senado recibió una delegación 

de Alemania, encabezada por Michelle Müntefering, presidenta de la subcomisión de Política 

Cultural y Educativa Exterior, del Bundestag alemán… En el encuentro, senadora Antares Vázquez 

Alatorre, pondero estrechar lazos en materia educativa y cultural, de ahí, importancia de establecer 

un diálogo interparlamentario… En San Lázaro, la presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra 

Castillo, recibió al embajador de España en México, Juan Duarte Cuadrado… Legisladora de NL, 

ponderó relación bilateral, en la que España, es un socio estratégico y prioritario para nuestro país, 

por lo que la relación, se profundiza cada vez más, a favor de nuestras naciones… En redes sociales, 

circula video en el que, desde un Costco, seguramente en el norte del país, concentraron a 

simpatizantes de Morena, para trasladarlos mañana, al Zócalo CDMX, al arranque de campaña de 

Claudia Sheinbaum Pardo... La asociación, Abogadas MX, felicita a su consejera Leticia Bonifaz, por 

su candidatura para Jueza de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, en el periodo, 2025-

2030, cuyas elecciones se realizan durante el 54° periodo ordinario de sesiones de la Asamblea 

General dela OEA… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… Instagram: juan3poderes… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Twitter: @JuanLopezMiguel…            

https://los3poderes.com/
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COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
"2024, AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO"
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Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN) 

Entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez 
 

Ayer nosotros hicimos esta instalación, básicamente somos los coordinadores y las y los 

vicecoordinadores de los grupos los que instalamos un grupo para visibilizar dos cosas. 

Ya hay lugares en este país en donde el crimen organizado te da o no tickets para 

poder participar, en donde literalmente te dicen tú puedes aspirar o no puedes y si me 

desafías, entonces te mato. Nuestro granito de arena es visibilizar y que estos grupos 

fácticos sepan que, si están amenazando a alguien, en la Cámara de Diputados, se 

habrá de visibilizar con toda nuestra energía para que se la piensen más”.  

 

 

 

 

 

[EL HERALDO RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/1vh0E_SsIqI6cqaNcCl5UMpBQZhXU12B5/view
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Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN) 

Entrevista con Manuel Feregrino 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

“Primero, nosotros celebramos que sí se haya instalado este grupo, no estamos de 

ingenuos, estamos conscientes de cuál puede ser su alcance, es decir, en la Cámara, 

nosotros no disponemos de fuerza pública, no podemos estar ofreciendo que a cada 

uno de los aspirantes tenga personal para cuidar su vida, pero lo que ayer decíamos 

es, estamos muy conscientes de lo grave ya que es la situación en la que estamos. 

Nosotros con esta comisión, lo que buscamos es visibilizar (la situación) a nivel nacional, 

podamos exhibirlo y ayudar en algo”.  

 

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3908?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3908&authkey=!AB8QSQgCF_q_hD0&ithint=video&e=lJdRWs
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Hamlet García Almaguer (Diputado-Morena) 

Entrevista con Oscar M. Beteta 
 “La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, determinó crear el 

Mecanismo de Observación y Seguimiento a los Procesos Electorales 2024, ayer se 

instaló, están representados todos los grupos parlamentarios, los coordinadores y 

algunos legisladores. Durante la participación de los integrantes advertimos que tiene 

tres ejes primordiales: El primero está relacionado con la seguridad tanto de los 

candidatos como de los ciudadanos; el segundo tiene que ver con la neutralidad de 

las instituciones electorales; el tercero tiene que ver con la neutralidad de las 

autoridades democráticamente electas, alcaldes, gobernadores y el Gobierno de la 

República. Será un organismo en el que se podrán ventilar las situaciones y tener 

vinculación con las autoridades de la materia”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YbZGojx81LXj1ocl8YKsAddBCqTCgH5T/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1YbZGojx81LXj1ocl8YKsAddBCqTCgH5T/view
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Diputados vigilarán proceso electoral 

En la Cámara de Diputados se dará seguimiento al proceso electoral de este 2 de junio, 

el objetivo es frenar las agresiones y amenazas del crimen organizado en contra de las 

y los candidatos.  

Jorge Romero, presidente de la Junta de Coordinación Política, aseguró que bajo 

ninguna circunstancia, dejará que el crimen organizado se apodere de la democracia 

del país. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3923?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3923&authkey=!AIt_-qYuh5ovWU8&ithint=video&e=Q8E2tM 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3923?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3923&authkey=!AIt_-qYuh5ovWU8&ithint=video&e=Q8E2tM
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3923?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3923&authkey=!AIt_-qYuh5ovWU8&ithint=video&e=Q8E2tM
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Jucopo instaló mesa de revisión de elecciones 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Junta de Coordinación Política instaló la mesa de trabajo que dará seguimiento al 

proceso electoral de este 2 de junio, con el objetivo de frenar las agresiones y 

amenazas del crimen organizado en contra de las y los candidatos.  

 

Jorge Romero, presidente de la Junta de Coordinación Política, aseguró que, bajo 

ninguna circunstancia dejarán que el crimen organizado se apodere de la democracia 

del país.  

 

 

 

 

[EL HERALDO TELEVISIÓN] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3906?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3906&authkey=!ACmKK-SL71UVaM4&ithint=video&e=aM0xvR
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Jorge Romero acusa injerencia del crimen 

organizado en el proceso electoral 

Jorge Romero, presidente de la 

Junta de Coordinación Política y 

coordinador del Partido Acción 

Nacional (PAN) en la Cámara de 

Diputados, habló sobre la 

violencia que enfrentan algunos 

candidatas y candidatos de cara 

a las elecciones que se llevarán a 

cabo el domingo 2 de junio 

donde se renovarán alcaldías, 

gubernaturas y la Presidencia de 

República. 

En entrevista con Sergio y Lupita para El Heraldo Radio que se transmite mediante la 

señal de El Heraldo Media Group,  dijo que desde la Cámara baja desean visibilizar 

esta problemática y que también desean evidenciar si algún gobierno está 

participando indebidamente en una elección, aseguró que actualmente "el crimen 

organizado literalmente te dice cuando puedes aspirar o no puedes" y si los desafías te 

matan, señaló el legislador. 

Jorge Romero aclaró que desde la Cámara de Diputados desean poner su granito de 

arena para hacer de México un país libre e incluso acusó que el gobierno "se tapa los 

ojos, se tapa los oídos y señala que todo está bien, en este gobierno no hay violencia, 

no hay falta de medicinas". 

"Nosotros buscamos que existan las condiciones suficientes para que las mujeres y 

hombres que aspiren a un cargo", destacó Jorge Romero. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/2/28/jorge-romero-acusa-injerencia-

del-crimen-organizado-en-el-proceso-electoral-581642.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/2/28/jorge-romero-acusa-injerencia-del-crimen-organizado-en-el-proceso-electoral-581642.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/2/28/jorge-romero-acusa-injerencia-del-crimen-organizado-en-el-proceso-electoral-581642.html
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eleccin-de-2024-dicen-diputados 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2024-02-28-crimen-organizado-busca-apoderarse-de-eleccin-de-2024-dicen-diputados
https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2024-02-28-crimen-organizado-busca-apoderarse-de-eleccin-de-2024-dicen-diputados
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https://almomento.mx/se-busca-visibilizar-amenazas-del-crimen-organizado-e-intromisiones-indebidas-de-todos-los-gobiernos-jorge-romero/
https://almomento.mx/se-busca-visibilizar-amenazas-del-crimen-organizado-e-intromisiones-indebidas-de-todos-los-gobiernos-jorge-romero/
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Los partidos políticos de México están muy preocupados por la violencia en este año electoral ante los 
asesinatos de candidatos a cargos públicos que ya rebasan hoy la veintena. 

El Grupo Plural de la Cámara de Diputados anunció que dará seguimiento al proceso electoral, y sus 
integrantes recordaron que en una reunión la víspera se trataron todas las aristas del problema, incluida 
la presencia del crimen organizado en el ámbito comicial. 

Los representantes de las bancadas de partidos de oposición de Acción Nacional, Revolucionario 
Institucional y Revolución Democrática, unieron sus voces para afirmar que es innegable la 
participación del crimen organizado en las elecciones, y ya han asesinado a 21 candidatos. 

El oficialista Morena, llamó a no politizar este grupo, y pidió que el debate político se lleve al pleno de 
la Cámara, en tanto que Movimiento Ciudadano expresó que votar entre las balas no es democracia. 

Por su parte el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, refirió que el lunes fue un día fatal 
parta la democracia pues el crimen organizado mató a dos candidatos en Maravatío, Michoacán, y eso 
se repitió más tarde en Taxco, Guerrero. 

Jorge Romero, del PAN y presidente de la Junta de Coordinación Política, resaltó, sin responsabilizar 
a ningún color, que la violencia es un tema que nos ocupa a todos. “No puede ser que haya actores 
(crimen organizado), que le dicen a los candidatos tú no vas”. 

 

Partidos de México preocupados por la violencia en este año electoral - Noticias Prensa Latina (prensa-latina.cu) 
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https://hojaderutadigital.mx/continuan-foros-de-dialogo-nacional-sobre-las-reformas-constitucionales-enviadas-por-el-ejecutivo-federal/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/02/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

 
 

https://planoinformativo.com/986913/arrancan-foros-sobre-reformas-de-amlo-con-solo-4-ponentes- 
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https://efekto10.com/instala-jucopo-grupo-de-seguimiento-al-proceso-electoral-que-su-trabajo-no-se-
contamine-con-manifestaciones-politico-electorales-llama-ignacio-mier/ 

 
[CUARTO PODER CHIAPAS] 

 
 
 
 
 

https://efekto10.com/instala-jucopo-grupo-de-seguimiento-al-proceso-electoral-que-su-trabajo-no-se-contamine-con-manifestaciones-politico-electorales-llama-ignacio-mier/
https://efekto10.com/instala-jucopo-grupo-de-seguimiento-al-proceso-electoral-que-su-trabajo-no-se-contamine-con-manifestaciones-politico-electorales-llama-ignacio-mier/
https://www.cuartopoder.mx/nacional/crimen-organizado-enemigo-de-la-democracia/482991
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Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

Entrevista con Manuel López San Martín 
 

 “En la Cámara de Diputados constituimos una Comisión para dar seguimiento a las 

elecciones y esto pues implica tres rubros, la neutralidad de las autoridades 

gubernamentales, el uso de los programas sociales y nosotros creemos que el primero 

debe ser la seguridad. Estamos muy preocupados por lo que acontece en todo el 

territorio nacional, pero lo que sucedió ayer en Maravatío, para desgracia, es 

emblemático. Mi propuesta de ir a Maravatío se inscribe en que tiene que haber una 

visibilización nacional de lo que está pasando y tenemos, además, que luchar en 

contra de este esfuerzo que hace Morena y el Gobierno Federal de normalizar la 

violencia, de minimizarla”.  

 

 

 

 

[MVS RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/10RJA7eoDpWQRfNfjTuN9sejBmoKaVGW1/view
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Rubén Moreira (Coordinador de Diputados – PRI) 

Entrevista con Ciro Gómez Leyva 

 

 

 

 
 

 

 

 

Ayer se instaló una comisión para dar seguimiento a los procesos electorales y nos 

preocupan 3 cosas: La falta de neutralidad de los gobiernos; el uso de los programas 

sociales y el que más nos alerta es la inseguridad. Ayer cuando hicimos la presentación 

del grupo, yo proponía a los integrantes el nuevo inicio de una agenda y que esta 

incluyera visitar Maravatío, creo que va a ser un caso desgraciadamente emblemático 

en los procesos electorales, porque es evidente que se va eliminando a los candidatos, 

de ser ciertos los rumores, es porque no pidieron permiso para contender. El objetivo es 

que vayamos, que vayamos ahí, que dialoguemos, que mandemos una muestra al 

país —no solamente a Maravatío sino al país— de que nosotros estamos en favor de la 

democracia y de que se tiene que visibilizar lo que sucede y que no se puede olvidar 

con el paso de las semanas”.  

 

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3909?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3909&authkey=!APADpHTktoi8zP0&ithint=video&e=q7aFJ9
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Rubén Moreira condena la violencia en 

Maravatío, Michoacán: 'El crimen ya decidió' 

En entrevista para MVS Noticias con Manuel López San Martín, Rubén Moreira, 

Coordinador Parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, habló sobre la idea de 

ir a Maravatío, Michoacán, para proponer nuevos diputados, tras el asesinato de 

candidatos. 

"En la Cámara de Diputados creamos una comisión para darle seguimiento a las 

elecciones, y esto implica tres rubros, la neutralidad de las autoridades 

gubernamentales, el uso de los programas sociales y la seguridad... Estamos muy 

preocupados por lo que sucede en el territorio nacional... El crimen ya decidió, empezó 

a matar candidatos", declaró.  

De acuerdo con el Coordinador Parlamentario del PRI la idea de viajar a Maravatío, 

Michoacán, es para visibilizar lo que realmente está pasando en la entidad y que 

Morena y el gobierno federal se están encargando de minimizar. 

"Es un gran error del ejecutivo federal minimizar lo que está pasando porque el 

resultado puede significar que el crimen tome el poder político. Empezaron con el 

poder de los delitos, luego se pasaron a los procesos económicos, y eso sería el 

acabose del Estado mexicano", explicó.  

La idea es que, en los próximos días, en la junta de coordinación política de la Cámara 

de Diputados, se decida cuándo la comisión encargada de darle seguimiento al 

proceso electoral viaje a Maravatío y con ello darle un mensaje a los criminales, de que 

lo que pasó tendrá consecuencias. 

 

 

https://bit.ly/3uHfWzL 

 

https://bit.ly/3uHfWzL
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Hamlet García (Diputado – Morena) 

Entrevista con Ciro Gómez Leyva 
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

“De lo que mencionó Ildefonso Guajardo, le acaba de llamar loco a su exjefe, Enrique 

Peña Nieto, dijo que nadie en su sano juicio asume una posición partidista en un 

proceso electoral de otro país y su exjefe, en plena campaña presidencial recibió 

como tapete a Donald Trump, entonces tenemos ese precedente. Y ahora, sobre el 

tema de seguridad de las campañas en todo el país, comentar que ayer cuando 

terminó la reunión en la Comisión Especial, me le acerqué al diputado Moreira, él te lo 

podrá confirmar y le dije que era importante no solo visitar Maravatío, en su discurso 

también señaló que hay un municipio en el estado de Jalisco en donde no hay 

gobierno, es en el municipio de Jilotlán de los Dolores. No estamos en contra de visitar 

ninguna entidad de la República o de visitar ningún municipio del país”. 
  

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3919?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992

B33844BAA!3919&authkey=!ANGevmNIelQEUyw&ithint=video&e=jrKgKv 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3919?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3919&authkey=!ANGevmNIelQEUyw&ithint=video&e=jrKgKv
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3919?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3919&authkey=!ANGevmNIelQEUyw&ithint=video&e=jrKgKv
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Reta Moreira a que comisión de diputados para 

seguimiento de elecciones vaya a Maravatío  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, retó a los 

legisladores que forman parte del grupo de trabajo para el seguimiento del proceso 

electoral en temas de seguridad, a ir a Maravatío, Michoacán, a hablar con las 

autoridades y estando ahí se diga que se tiene que meter a la cárcel a los asesinos, 

que tiene que haber elecciones libres en Maravatío, en Taxco y en todas partes. 

 Pidió, además, que se condene la participación del crimen organizado en los procesos 

electorales, su interferencia y que todos los partidos hagan lo mismo. 

 

 

 

 

 [TELEFÓRMULA] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3907?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3907&authkey=!AAXvM1MDoMjQEGA&ithint=video&e=iuM9WY
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https://almomento.mx/la-responsabilidad-de-la-paz-es-del-ejecutivo-ruben-moreira/ 

 
[HOJA DE RUTA, QUERÉTARO; VANGUARDIA, COAHUILA] 

https://almomento.mx/la-responsabilidad-de-la-paz-es-del-ejecutivo-ruben-moreira/
https://hojaderutadigital.mx/tenemos-que-voltear-a-ver-la-violencia-que-hay-en-el-pais-el-pueblo-debe-decidir-sin-una-pistola-en-la-cabeza-ruben-moreira-2/
https://vanguardia.com.mx/coahuila/el-pueblo-debe-decidir-sin-una-pistola-en-la-cabeza-dice-ruben-moreira-diputado-por-coahuila-NI11199136
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https://www.informaoriente.com.mx/nacional/por-no-pedir-permiso-al-crimen-mataron-a-los-dos-

precandidatos-de-maravatio-michoacan-ruben-moreira-diputados-federales-buscan-ir-al-

municipio.htm 
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https://noticaribe.com.mx/2024/02/28/precandidatos-asesinados-en-maravatio-no-pidieron-permiso-

al-crimen-organizado-asegura-ruben-moreira/ 
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Se bajan 7 precandidatos de Michoacán por violencia electoral - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/29/se-bajan-7-precandidatos-de-michoacan-por-violencia-electoral/
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'¿Para quién trabaja, magistrada?', cuestionan 

diputados de la 4T sobre cuadernillo propuesto 

por Janine Otálora 

Una confrontación 

entre el bloque 

opositor y el de la 4T 

se desató en el pleno 

de la Cámara de 

Diputados, por el 

cuadernillo que la 

magistrada del 

Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), 

Janine Otálora, 

propuso crear, a partir de la sentencia en la que se concluyó que el presidente de la 

República, Andrés Manuel López Obrador,  incurrió en promoción personalizada, uso 

indebido de recursos públicos y vulneración a principios de imparcialidad con su 

discurso en el quinto aniversario de gobierno. 

El proyecto fue rechazado por legisladores de Morena, PT y PVEM, que cuestionaron la 

intención de la magistrada y también que la oposición no viera en la propuesta un 

riesgo para la democracia, pues a su consideración lo planteado por la magistrada 

carecía de sustentos legales y pretendía que se tomaran de decisiones sobre hechos 

que aún no han ocurrido con base en actos del año pasado. 

El coordinador de MC, Braulio Ochoa, dijo que lo verdaderamente preocupante es 

que se deba catalogar las violaciones al principio de equidad, la modelo de 

comunicación, la fiscalización y el desvío de recursos. 

 

https://bit.ly/3v1klgO 

https://bit.ly/3v1klgO


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/02/2024 

 

0 

PERIÓDICO

0 

 

Mesa de Debate / Gabriela Cuevas (Equipo de 

voceros de Claudia Sheinbaum), Ángel Ávila 

(Coord. de Alianzas de Xóchitl Gálvez) y Braulio 

López Ochoa (Diputado – MC) 

En la mesa de debate los 

ponentes hablaron sobre el 

inicio y los tiempos de 

campañas de las próximas 

elecciones presidenciales. 
Gabriela Cuevas afirmó que en 

todo este tiempo que se ha 

dado de precampañas, se 

debe privilegiar cómo darle 

más información a la gente, 

cómo involucrar más a la gente 

en los procesos democráticos y eso implica fortalecer a las autoridades electorales. 

Mientras que Ángel Ávila señaló que se tiene que analizar qué está sirviendo y qué no, 

en el tema de las leyes, pues la transición de la democracia se hizo para respetar el 

voto de los ciudadanos y para que el gobierno no interviniera en las elecciones, lo cual 

ha sido una lucha de más de 30 años. 

Por su parte el diputado Braulio López indicó que se necesitan nuevas leyes cuando no 

se está dispuesto a cumplir las que ya hay, aseveró que los candidatos, tanto mujeres 

como hombres, han incurrido en la ilegalidad, pues llevaron campañas fuera de los 

tiempos que marca la ley, lo que debe de llamar la atención de todos. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3920?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3920&authkey=!AIv8a0WjgAL2Jwg&ithint=video&e=sujAok 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3920?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3920&authkey=!AIv8a0WjgAL2Jwg&ithint=video&e=sujAok
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3920?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3920&authkey=!AIv8a0WjgAL2Jwg&ithint=video&e=sujAok
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Oposición considera la demanda de Pío López 

Obrador en contra de Loret de Mola como una 

burla y un abuso de poder 

El diputado del Partido Acción 

Nacional (PAN) Jorge Triana, afirmó 

este miércoles que el juicio que 

promovió Pío López Obrador en 

contra del periodista Carlos Loret de 

Mola, luego de difundir un video 

donde recibe un millón de pesos en 

sobres amarillos, son los “gansos 

tirándole a las escopetas”.  

En entrevista con Latinus, acusó que “no puede ser que un periodista que hace un 

señalamiento con fuentes anónimas, sea investigado como en este caso”. 

“La constitución protege que las fuentes sean anónimas, los derechos humanos a nivel 

internacional lo protegen y ahora tiene que rendir cuentas de por qué hizo su trabajo, 

en lugar de que se castigue y se investigue al hermano del presidente que es a quien 

vimos metiéndose a las bolsas sobres amarillos con dinero, se está investigando al 

mensajero, al periodista”, aseguró el diputado.  

Por separado, Elizabeth Pérez Valdez, vicecoordinadora del PRD, enfatizó que en la 

llamada Cuarta Transformación “cambiaron las ligas, por los sobres”, en alusión a René 

Bejarano Martínez, quien fue grabado cuando recibía dinero del empresario Carlos 

Ahumada. 

Braulio López Ochoa Mijares, coordinador de Movimiento Ciudadano (MC), consideró 

que la presión del hermano del presidente hacia un periodista, “es algo preocupante 

porque México es un país con un alto número de periodistas asesinados, es un país en 

el que ha habido acoso desde el púlpito de la Presidencia de la República”. 

 

https://bit.ly/42WnJGo 

https://bit.ly/42WnJGo
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Acudirán diputados federales a Maravatío por 

homicidios de precandidatos 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tras los homicidios registrados de dos aspirantes a la presidencia municipal de 

Maravatío, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRD en San Lázaro, Francisco 

Huacus Esquivel, anunció que un grupo plural de diputados se hará presente en ese 

lugar, con el propósito de dar firmeza, autoridad y legalidad al proceso electoral que 

arranca el próximo 1 de marzo.  

“Es necesario dejar un precedente de que la democracia es para los ciudadanos y 

que con libertad elijan sus autoridades”, expresó. 

 

https://bit.ly/42ZcvRA 

 

https://bit.ly/42ZcvRA
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Grupos parlamentarios externan comentarios 
en torno al proyecto del TEPJF sobre catálogo de 

irregularidades electorales 
 

Boletín No. 6114 

• En el apartado de agenda política, participaron diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD  

Durante la sesión de este miércoles, diputadas y diputados de los siete grupos parlamentarios externaron, en el apartado de 

agenda política, comentarios relativos al proyecto de resolutivos del expediente SUP-REP-39/2024 del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación. 

Se pretende armar un cuadernillo sin fundamento legal 

El diputado Ángel Benjamín Robles Montoya (PT), impulsor del tema, expresó su inconformidad por el proyecto de 

sentencia formulado en la ponencia de la magistrada Janine Madeline Otálora Malassis y que recae en el expediente SUP-

REP-39/2024. Explicó que se pretende armar un cuadernillo de antecedentes que no tiene ningún fundamento legal y que 

además amenaza con usarlo para resolver impugnaciones electorales que aún ni siquiera existen, y sancionar “actos que ni 

siquiera formaron parte del proceso electoral”.  

Dicho proyecto, dijo, debe ser rechazado por la mayoría del pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación, ya que “es totalmente violatorio del principio rector de la materia electoral que es el de la certeza”.  

En el PT, continuó, “externamos categóricamente nuestro rechazo al proyecto” y que no tiene ningún fundamento legal. 

“Exigimos que desde la Sala Superior se respeten las atribuciones del Tribunal Electoral, se honre y se enaltezca su papel 

como impartidor de una justicia electoral”.   

Se está vulnerando la imparcialidad en la contienda electoral  

En tanto, el diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros (Morena) señaló que “el Tribunal Electoral está pretendiendo 

violar principios constitucionales, está vulnerando la equidad, la neutralidad, la imparcialidad en la contienda electoral”. 

Resaltó que dicho proyecto de sentencia “adolece de exhaustividad, carece de una adecuada fundamentación y motivación. 

No tiene un sustento jurídico este catálogo que pretenden inventar”.   
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Estos lineamientos, agregó, comenzarían a aplicarse una vez que inicie el proceso electoral, pero tomando en cuenta cosas 

que han sucedido antes del proceso electoral. Hizo un llamado al Tribunal a constreñirse a la Constitución, a respetar la ley 

y la división de poderes, y los principios democráticos.   

Injusticia es tener el Poder Ejecutivo y ser incapaz de gobernar 

Del PAN, la diputada Patricia Terrazas Baca consideró que injusticia es tener el Poder Ejecutivo y ser incapaz de gobernar 

para todos, es “tener más de 180 asesinatos dolosos, más de 12 mil personas desaparecidas, más de 11 mujeres muertas cada 

día”. 

 Puntualizó que el PAN lleva más de ocho décadas defendiendo la Constitución, las instituciones y la política que viene 

desde el Estado. “Hay que defender la integridad de todos los candidatos incluyendo los que ustedes no han podido defender, 

a los que matan todos los días porque nosotros sí sabemos de democracia y respeto a la Constitución”. 

Celebramos la autonomía de los Poderes de la Unión 

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) relató que el pasado lunes la Sala Superior confirmó “las reiteradas malas 

prácticas del presidente de la República en el uso de recursos públicos y la estructura del Estado para realizar una campaña 

en favor del partido en el gobierno, atacando a la candidata de la oposición y a todo aquel que no comparta sus ideas. Se 

han violentado los principios de imparcialidad, neutralidad y equidad en el actual proceso”. 

Mencionó que como partido y como demócratas, celebramos que la Sala Superior proponga crear este cuadernillo. “Basta 

a la impunidad, al cinismo, faltas a la moral y el respeto del pueblo de México. En el PRI celebramos el contrapeso y la 

autonomía de los Poderes de la Unión. Jamás en la historia del país se ha tenido la necesidad de establecer un mecanismo 

que vigile las faltas a la democracia del Gobierno Federal”.  

La resolución atenta en contra del sistema democrático 

Del PVEM, la diputada Eunice Monzón García sostuvo que lamentablemente el Tribunal Electoral configura la aprobación 

de una resolución que puede atentar en contra del sistema democrático que debería de proteger.  

El proyecto propone confirmar la sentencia dictada por la sala regional especializada en la que se determina la existencia 

de promoción personalizada y la vulnerabilidad a los principios de imparcialidad, neutralidad y equidad en el actual proceso 

electoral 2023-2024. Hizo un llamado al Tribunal Electoral para que se aboque a la protección de voto en las urnas y no en 

los discursos.   
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Evitar conductas ilegales 

El diputado Braulio López Ochoa Mijares (MC) mencionó que “sistemáticamente el presidente ha hecho promoción 

personalizada, uso indebido de recursos públicos y vulneración a los principios de imparcialidad, neutralidad y equidad en 

la contienda, esto lo dice el INE y por eso quiere hacer este cuadernillo para evitar nuevamente conductas ilegales”.  

Agregó que la calificación de la elección requiere también identificar las desviaciones que pudieron haberse presentado 

durante todo el proceso electoral y por eso propone este cuadernillo. 

Se debería hablar de lo que sí pasa en el país 

Elizabeth Pérez Valdez, diputada del PRD, expresó que en el país están asesinando a personas que aspiran a un cargo 

popular y el crimen organizado está enquistado en el poder, “pero parece que importa más el hecho de que en la Sala 

Superior se estén tomando medidas para que no pase lo de hace tres años; parece que vivimos en países distintos.  

Afirmó que siguen siendo asesinadas 11 mujeres cada día, faltan vacunas, persiste el uso de espacios judiciales para intentar 

acallar a quienes ejercen la labor periodística, hay un intento por asesinar a la democracia, hay personas desaparecidas, se 

busca acabar con las universidades, sigue la trata de personas. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CONSERVADORES CULPABLES DEL CONFLICTO COMERCIAL DEL ACERO CON EU 
  

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, acusó a quien llamo el “lobby de los conservadores” del conflicto comercial del acero y el aluminio 

con Estados Unidos, cuyo Gobierno ha amagado con imponer aranceles. Estamos notando que los conservadores de México andan haciendo lo 
que se conoce en el ámbito comercial como ‘lobby’ en Estados Unidos, internacionalistas, politólogos, economistas del conservadurismo de 
México están haciendo ‘lobby’ en Estados Unidos”. Lopez Obrador se refirió así a la amenaza de EU, que la semana pasada advirtió de que 
podría volver a imponer aranceles a las importaciones de acero y aluminio mexicanos si el Gobierno de López Obrador no toma medidas 
urgentes para frenar el continuo aumento de esas exportaciones. En una reunión con la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, la 
representante comercial de EU, Katherine Tai, mostró la semana pasada una profunda preocupación por el incremento del comercio de acero 

y aluminio, que atribuye a una posible triangulación comercial desde Asia. Según EU, esto viola el espíritu del Tratado entre México, Estados 
Unidos y Canadá (TMEC), ya que el material vendría desde otros países. En este contexto el mandatario achacó este tipo de amenazas a la 
época de elecciones en ambos países, que este año renuevan la presidencia. Parece que no están bien con el pueblo de México, recurren a 
trampas, a la manipulación, a las calumnias. Afirmó que por ello también se han hecho campañas en su contra, como el reportaje del diario The 
New York Times sobre una investigación estadounidense de presuntos sobornos que recibió su campaña presidencial de 2018 del cártel de 
Sinaloa y el Cártel de los Zetas. Aseguró que en las campañas políticas de Estados Unidos se acostumbra a agarrar a México de piñata. Echarle 
la culpa a México de todos sus problemas, como si México fuese culpable del consumo de la droga en Estados Unidos. López Obrador pidió al 
primer ministro canadiense, Justin Trudeau, y a su homólogo estadounidense, Joe Biden, que entiendan las circunstancias de lo que ocurre en 

México y de la campaña creada en su contra, que lo acusa de ser un narcopresidente, para que no participen en lo que él llamó guerra sucia. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; PROMUEVE DERECHO A UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD PARA LOS JÓVENES 
  

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, ante estudiantes de nivel bachillerato, dijo que lo más 

importante para un joven, en cualquier parte del mundo, es el derecho a la educación, pues con ella se tienen bases sólidas para construir una 
mejor sociedad. La senadora de Morena enfatizó que, en la actualidad, las y los jóvenes de México requieren una formación profesional de 
calidad, para competir en un mundo con retos cada vez más difíciles para la supervivencia del ser humano. Agregó que el calentamiento global 
acelerará el desarrollo de la ciencia y tecnología para que sobreviva nuestra especie, por lo que tendremos que aprender a producir alimentos 
con menos agua y en menos tiempo, así como mejorar las semillas. Incluso, aparecerán nuevas enfermedades por el cambio climático y ante 
esas nuevas cepas y pandemias, urge que se desarrollen medicamentos, vacunas y tratamientos médicos, como en los casos de cáncer que 
son consecuencia de la contaminación de alimentos y el agua que consumimos. Lo que le hace falta al mundo es que todos ustedes tomen en 
sus manos el desarrollo de nuevos medicamentos, de maneras de procesar de forma más económica la purificación del agua y optimizar el uso 
del suelo. La legisladora afirmó que esto sólo se puede hacer realidad si se cuenta con un gobierno e instituciones que los preparen para la vida 
futura. Subrayó que el Proyecto Colmena es una hazaña tecnológica para México, pues con tecnología propia esta primera misión espacial de 
nuestro país pudo llegar a la Luna este año. Añadió que el Proyecto Colmena experimentó en el espacio profundo, que es aquel que está más 
allá de la órbita lunar, donde ya no hay impacto de nuestra atmosfera. La legisladora indicó que, con esta misión, México se convirtió en el sexto 
país del mundo en probar tecnología propia en el espacio profundo, con la participación de 250 jóvenes universitarios de escuelas públicas como 
la UNAM y el IPN. 
  

EDUARDO RAMÍREZ; RETO DE ERRADICAR LA CORRUPCIÓN EN CHIAPAS ES FUNDAMENTAL 
  
Eduardo Ramírez Aguilar candidato a la gubernatura de Chiapas, el más fuerte a la gubernatura del estado, su trabajo y liderazgo lo han 
colocado como el contendiente mejor posicionado y capaz de dirigir los destinos de este estado. Eduardo Ramírez ha acumulado una amplia 

experiencia política a lo largo de su trayectoria, desempeñando roles clave en el desarrollo y la representación de Chiapas. Su liderazgo como 
presidente municipal de Comitán, diputado local y senador, así como su papel destacado como presidente de la JUCOPO y la mesa directiva del 
Senado, reflejan su compromiso con el servicio público y la capacidad para gestionar eficazmente. Su nominación como candidato del partido 
Morena a la gubernatura de Chiapas ofrece una oportunidad para capitalizar su experiencia y trabajar en pro de un futuro próspero para el estado, 
promoviendo políticas inclusivas y soluciones innovadoras para los desafíos que enfrenta la región. El próximo gobernador de Chiapas enfrentará 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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desafíos monumentales en materia de seguridad debido a la intensa ola de violencia y asesinatos que azota al estado. Para abordar esta crisis, 
será fundamental implementar estrategias integrales que vayan más allá del enfoque puramente policial. Se necesitará una colaboración estrecha 
entre autoridades federales, estatales y municipales, así como un enfoque en programas de prevención del delito, fortalecimiento de instituciones 
de justicia y combate a la corrupción. El próximo líder de Chiapas deberá demostrar determinación, liderazgo y capacidad de coordinación para 
enfrentar estos retos y devolver la tranquilidad a la población. 
  

SENADOR RICARDO MONREAL; PRESENTA INICIATIVA PARA REFORMAR EL REGLAMENTO DEL SENADO 
  

  
El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, senador Ricardo Monreal Ávila, dio a conocer que ha presentado una iniciativa para 

reformar y adicionar más de 54 artículos al reglamento del senado. Estas reformas se abocan básicamente a la actualización y optimización del 
funcionamiento de la Cámara de Senadores.  Indico que esto lo realiza por dos motivos esenciales. El primero de ellos es la necesidad de 
adecuar las normativas a sus realidades y necesidades actuales. El segundo motivo se concentra en reconocer y formalizar los mecanismos que 
se lleven a cabo en la práctica parlamentaria. Confío que con el apoyo de mis compañeros legisladores podramos llevar a cabo esta iniciativa de 
reforma y seguir sirviendo a nuestro país. 
  

IGNACIO MIER; INSTALA JUCOPO GRUPO DE SEGUIMIENTO AL PROCESO ELECTORAL; QUE SU TRABAJO NO SE CONTAMINE 
CON MANIFESTACIONES POLÍTICO-ELECTORALES 

  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el marco de la instalación del Grupo de Trabajo para el 

Seguimiento al Proceso Electoral de este año; llamó a las diferentes fuerzas políticas representadas en la Cámara de Diputados, a no olvidar 
que el propósito de crear un grupo de trabajo que observe el proceso electoral de 2024, es seguir el desarrollo del mismo, y no usarlo como 
espacio de debate político-electoral. Yo les pido que dejemos el debate político-electoral y la discrepancia guardada en las curules para el debate 
en el Pleno, y también reservada en las manifestaciones que en lo individual nosotros expresemos, para no contaminar. Asimismo añadió, que 
el seguimiento que dará el grupo de trabajo, no va a significar sustituir las funciones del Instituto Nacional Electoral, ni del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial. Lo que es colateral y lo que acompaña hay que hacerlo nosotros; hay que revisar puntualmente las insuficiencias y quizás en 
paralelo, como parte de nuestra actividad legislativa y parlamentaria podamos reflexionar sobre la necesidad, de una profunda reforma electoral 
que incorpore todo lo que se observe por parte de este grupo de trabajo. El coordinador de la mayoría en la Cámara de Diputados subrayó que 
la coalición “Juntos Hacemos Historia” aceptó constituir el grupo plural de seguimiento, primero, por un asunto de congruencia y de consistencia 
política. La lucha por la democracia está también en la génesis de nuestro movimiento. Además, advirtió que lo que se va a disputar en el proceso 
electoral venidero, es darle la oportunidad a más de 100 millones de mexicanos de expresar su voluntad, su decisión democrática; por lo que se 
trata del proceso electoral más grande en la historia del país. Manifestó, que parte de la transformación será que México viva en junio próximo la 
elección más transparente, más democrática, más limpia, sin compra de votos, que respalde la voluntad de los ciudadanos de elegir a sus 
autoridades. Mientras que los coordinadores de los diferentes grupos parlamentarios se pronunciaron porque el grupo sea un espacio que sirva 
para visibilizar las distintas situaciones que se presenten en el proceso electoral y en especial conmine a las y los ciudadanos a participar en la 
vida democrática de México. 

 
CLAUDIA SHEINBAUM: CONTINUIDAD DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN VA POR LA MAYORÍA LEGISLATIVA EN 2024 

  
Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante de la alianza Sigamos Haciendo Historia, señalo que la continuidad de la Cuarta Transformación va por 

la mayoría legislativa en 2024. La elección federal de 2024 presenta la posibilidad de que Morena alcance la mayoría legislativa. Con ello, la 
alianza conformada por el PAN, el PRI y el PRD perdería un recurso que hasta ahora le han permitido ganar lo que no hicieron en las urnas, en 
2018 ni en 2021. La lucha de Claudia Sheinbaum, quien encabeza sostenidamente las preferencias electorales, es también por el voto popular 

que le dé ese apoyo legislativo. Si Morena logra en 2024 la mayoría calificada significaría una excepción en la historia de las últimas elecciones 
en México, desde la década de los 90. Recordemos que en 1997 fue la primera vez que el partido del presidente, el poderoso PRI, no logró la 
mayoría en la Cámara de Diputados, con lo que se inauguró la etapa de gobiernos divididos. Desde entonces, los partidos de oposición al 
presidente habían sido mayoría en el Congreso, hasta 2018 cuando los partidos de la coalición ganadora (Morena, PT y PES) alcanzaron la 
mayoría en ambas Cámaras del Congreso en la elección presidencial. Justo en el marco de la campaña electoral veremos un Congreso ocupado 
en el paquete de reformas enviadas por el presidente el pasado 5 de febrero, lo que constituye un poderoso mensaje para el electorado y la 
opinión pública sobre la importancia de las Cámaras para la continuidad del proyecto político. La candidata morenista tiene todos los incentivos 
para hacerse de la ansiada mayoría calificada en el Congreso, para ello, intensificó la estrategia de sumar liderazgos políticos de otros partidos, 
a la vez de mantener la unidad dentro de Morena. Un equilibrio complicado de lograr, pero necesario para preparar el camino para cambiar la 
Constitución en aquellos temas torales para continuar con el proceso de transformación. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; DESCALIFICÓ QUE NICOLÁS MADURO ELOGIARA A AMLO 
  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, en desacuerdo de que Nicolás Maduro, presidente de Venezuela, 
saliera en defensa de Andrés Manuel López Obrador ante los recientes reportajes que se han publicado en medios de Estados Unidos como 
The New York Times. Dime con quién andas y te diré quién eres. Aquí un defensor del presidente López Obrador. Xóchitl Gálvez descalificó 
que Nicolás Maduro elogiara a AMLO y acusara que Lopez Obrador estaba siendo víctima de una campaña brutal en su contra, por parte de 
medios del sistema estadounidense. Xóchitl Gálvez ha sido una dura crítica de Nicolás Maduro a quien ha calificado como un dictador criminal. 

Incluso en octubre de 2018, la entonces senadora del PAN presentó un exhorto del grupo parlamentario para retirar la invitación de México al 
venezolano para asistir a la toma de posesión del presidente Andrés Manuel López Obrador, el pasado 1 de diciembre de 2018. 
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MANLIO FABIO BELTRONES; DESTACABLE SU NOMINACION COMO CANDIDATO AL SENADO 
  

Manlio Fabio Beltrones, ex senador, ex gobernador de Sonora, ex diputado federal y ex presidente del partido tricolor, de la lista de candidatos 
del PRI al Senado, por la vía de representación proporcional, destaca su nominación. Beltrones realizó un papel destacado como senador de 

2006 a 2012. Al inicio de la legislatura electa en 2018 el PRI obtuvo cinco escaños por la vía proporcional en el Senado de la República, por lo 
que de alcanzar una votación similar en la elección de junio de 2024, asegurarían una curul en esa representación el actual dirigente nacional 
priista, Alejandro Moreno Cárdenas que encabeza la lista, la secretaria general de ese partido, Carolina Viggiano Austria, Pablo Guillermo 
Angulo Briceño y Cristina Ruiz Sandoval, además de Beltrones Ribera. En la posición número seis aparece Ana Lilia Herrera Ansaldo, y le 
siguen en la lista Carlos Humberto Aceves del Olmo, Fátima del Rosario González Huizar y Francisco Felipe Ángel Villarreal, entre otros 

que completan una lista de 32. Si bien se trata de personajes con experiencia en el trabajo legislativo, también lo es que se trata de rostros que 
han estado en los últimos años en el escenario nacional. 
  

JOE BIDEN; TRUMP Y BIDEN GANAN LAS PRIMARIAS DE SUS PARTIDOS EN MICHIGAN 
  

El presidente Joe Biden, y Donald Trump ganaron sus respectivas primarias en Michigan, pero una mirada bajo el capó de los resultados revela 

serias preocupaciones para ambas campañas a medida que se acercan a una probable revancha en noviembre que parece más volátil  cada día. 
La victoria de Biden en las primarias demócratas llegó con una advertencia de los progresistas, los votantes jóvenes y los demócratas árabes 

estadounidenses en forma de un voto de protesta no comprometido: cambiar el rumbo de la guerra de Israel en Gaza o arriesgarse a perder una 
parte significativa del apoyo en lo que podría ser una estado de elecciones generales decisivas. Del lado republicano, la victoria 
de Trump tampoco logró ocultar una debilidad potencialmente dañina. Una vez más, una parte considerable de los republicanos salió a votar 
contra el líder indiscutible de su partido. Que haya sucedido en Michigan, uno de los pocos estados que pasaron de Trump en 2016 a Biden en 

2020, da a esas preocupaciones, y a las acciones que las alimentan, una enorme importancia en una contienda en la que ambos candidatos 
necesitan una fuerte participación de base para tener una oportunidad en noviembre. A pesar de un reciente cambio en la retórica y algunos 
comentarios de última hora sobre un inminente alto el fuego, Biden y su equipo han defendido el derecho de Israel a defenderse. Más de 29.000 

palestinos han muerto hasta ahora en Gaza, según el Ministerio de Salud dirigido por Hamas, en respuesta a los ataques de Hamas del 7 de 
octubre contra Israel. Y a medida que el número de muertos civiles, incluidos miles de niños, sigue aumentando, también aumentó la presión 
sobre Biden para que presione públicamente por un alto el fuego. En el período previo a las primarias, una coalición llamada Listen to Michigan 
pidió a los demócratas descontentos con el manejo de la guerra por parte de Biden, junto con aquellos críticos del papel de Estados Unidos en 

el armamento del Ejército de Israel, que votaran sin comprometerse; para enviar un mensaje a la Casa Blanca que lo que suceda en los próximos 
días y semanas podría alterar unas elecciones que faltan aún ocho meses más. Para Trump, el aproximadamente 30% de los republicanos que 
votaron por la ex gobernadora de Carolina del Sur, Nikki Haley, o por la línea no comprometida del Partido Republicano podría ser más difícil de 

analizar. Aunque su tercera nominación presidencial en tres intentos podría lograrse en unas pocas semanas, el hecho es que un grupo 
considerable de republicanos se opone firmemente a él o aún no se lo han ganado, incluso en un estado en el que ganó por una pequeña 
diferencia en 2016 y luego perdió ante Biden por aproximadamente 150.000 votos cuatro años después. 
  
 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Comisión de Bienestar realizará el foro 
“Diálogos nacionales para la presentación, 

análisis y debate de las reformas 
constitucionales” 

 
Boletín No. 6104 

 

 

•    Será el día 5 de abril en Sinaloa 

 

La Comisión de Bienestar, que preside la diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), realizará el 5 

de abril en el estado de Sinaloa el foro “Diálogos nacionales para la presentación, análisis y 

debate de las reformas constitucionales”. 

 

Así lo informó la diputada Rojo Pimentel en reunión de la Comisión, tras recordar que el pasado 

5 de febrero el titular del Ejecutivo Federal envió a la Cámara de Diputados un paquete de 

iniciativas de las cuales 18 corresponden a reformas constitucionales y dos a reformas legales. 

 

“Sin duda, esto permitirá reflejar la pluralidad de opiniones, ya que se contará con la presencia 

de representantes del Senado de la República, de congresos locales y de la Cámara de 

Diputados”, comentó. 

 

Mencionó que la Comisión recibirá las propuestas que las diputadas y diputados realicen acerca 

de los ponentes que participarán en el foro. 

 

En su oportunidad, el diputado Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros (Morena) consideró 

importante abrir estos espacios de discusión nacional, ya que aportarán elementos para hacer 

buenos dictámenes. “Es importante que esta Comisión sea la encargada de llevar a cabo el foro, 

en donde se tomará en cuenta las opiniones que hay sobre las iniciativas que tienen que ver con 

bienestar”. 

 

 



} 
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Por su parte, la diputada Berenice Juárez Navarrete (PAN) consideró relevante contemplar en 

este evento al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Consejo Nacional de Evaluación de la Política 

de Desarrollo Social (Coneval), para darle legalidad y fundamento. 
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FGR investiga más irregularidades en la Conade 
Luego de que la Auditoría Superior de la Federación presentara dos denuncias contra 

la gestión de Ana Gabriela Guevara en la Conade, por presuntos malos manejos y 

posibles desvíos por alrededor de 280 millones de pesos, la FGR encontró diversas 

irregularidades. En el caso 

de desvío de recursos, 

pagos indebidos y 

sobreprecios, se encontró 

que fueron comprobados 

con facturas falsas y 

realizados por 

entrenadores fantasmas. 

De igual manera, hubo 

contratación y pago de 

servicios -entre otros- 

mediante intermediarios, 

los cuales no fueron autorizados o nunca se realizaron. De acuerdo con la Auditoría, 

tan solo en 2020, se detectaron 18 actos de posible corrupción y mal manejo de 

recursos, en distintos contratos y servicios adquiridos por la institución. 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3928?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3928&authkey=!AHcOkWE70XtBosM&ithint=video&e=VCu1

cT 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3928?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3928&authkey=!AHcOkWE70XtBosM&ithint=video&e=VCu1cT
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3928?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3928&authkey=!AHcOkWE70XtBosM&ithint=video&e=VCu1cT
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3928?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3928&authkey=!AHcOkWE70XtBosM&ithint=video&e=VCu1cT
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Diputado del PAN pide desaparición de poderes 

en Michoacán y Guerrero 

El vicecoordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Triana, pidió al Senado 

de la República iniciar el proceso de desaparición de poderes en los estados de 

Michoacán y Guerrero, por 

considerar que la violencia está 

desbordada en ambas 

entidades, mientras sus 

autoridades se mantienen en 

omisión. 
Tras el asesinato de los 

respectivos precandidatos de 

Morena y del PAN a la alcaldía 

de Maravatío, el legislador 

advirtió que diversos municipios 

de los dos estados son “focos 

rojos” de la violencia en vísperas del inicio de las campañas electorales. 

“A mí me parece que ya está desbordada la violencia, porque quizás esos sean los 

focos rojos, quizás esos sean donde están completamente vinculados con el crimen 

organizado, pero el clima de violencia y de delincuencia está en todo el estado”, dijo. 

Triana sostuvo que los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial en ambas entidades se 

mantienen en la omisión ante el flagelo de la violencia del crimen organizado. 

 

http://tinyurl.com/5n74y5yx 

 

http://tinyurl.com/5n74y5yx
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Diputado del PAN cuestiona la designación de 

Bertha Alcalde como titular del ISSSTE 

En entrevista con Pamela Cerdeira, para MVS Noticias, el Dr. Éctor Jaime Ramírez 

Barba, diputado federal del PAN, quien nos habló sobre la designación de Bertha 

Alcalde, nueva titular del ISSSTE. 

Ramírez Barba calificó la designación de Alcalde como "crónica de una muerte 

anunciada", señalando su historial laboral y su capacidad para el puesto. Según el 

diputado, Alcalde habría tenido múltiples encargos previos en los que no habría 

durado mucho tiempo, y cuestionó su preparación para liderar una institución como 

el ISSSTE. 

"Es una persona que en una empresa privada nunca hubiera durado porque dura 

poco en cada encargo, muchos encargos otras variantes, ninguno salvo de 

operación sanitaria en el cual tampoco tenía el perfil para cubrir, ha marcado lo que 

ha sido este gobierno, pone a personajes que están preparados, sin duda, pero no 

para el perfil", dijo. 

En sus declaraciones, Ramírez Barba también destacó la falta de sanciones contra 

Pedro Zenteno, el titular saliente del Issste, mencionando presuntas irregularidades 

durante su gestión en Birmex. El diputado enfatizó que la designación de un nuevo 

titular marca un patrón de corrupción y falta de castigo por parte del gobierno 

actual. 

El Dr. Éctor Jaime Ramírez Barba concluyó responsabilizando al presidente de la 

república por los nombramientos en el Issste, destacando que Bertha Alcalde es la 

tercera persona en ocupar el cargo durante esta administración. Según el diputado, 

este cambio refleja una falta de eficiencia y daño a los funcionarios del estado 

mexicano y a la sociedad que depende de los servicios de salud del Issste. 

Ante estas declaraciones, queda en evidencia la preocupación y crítica por parte de 

la oposición hacia la gestión de personal y la transparencia en las instituciones de 

salud en México. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/2/28/diputado-del-pan-cuestiona-la-

designacion-de-bertha-alcalde-como-titular-del-issste-628561.html 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/2/28/diputado-del-pan-cuestiona-la-designacion-de-bertha-alcalde-como-titular-del-issste-628561.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2024/2/28/diputado-del-pan-cuestiona-la-designacion-de-bertha-alcalde-como-titular-del-issste-628561.html
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Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado – PAN) 

Entrevista con Pamela Cerdeira 

 “El nombramiento de Bertha Alcalde en el ISSSTE es la crónica de una muerte anunciada de una 

persona, que en una empresa privada nunca hubiera durado. Dura poco en cada cargo y sus encargos 

son tan variantes que ninguno, salvo el de Operación Sanitaria, en el cual tampoco tenía el perfil para 

cubrirlo, ha marcado lo que ha sido este gobierno: pone a personajes que sin duda son gente 

preparada, pero no para el perfil que se requiere. Este es el tercer nombramiento en el instituto en 

cinco años, el anterior fue Pedro Centeno, quien había estado en Birmex, donde salió por cosas muy 

complicadas. Tenemos evidencias de la ASF de sobre ejercicios importantes y quizás desvíos de 

recursos”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1s1zHmL_Yth4z-7c3QxtR4tQnO9ExYAG7/view 

  

https://drive.google.com/file/d/1s1zHmL_Yth4z-7c3QxtR4tQnO9ExYAG7/view
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Felicitan diputados federales de Morena a Bertha 

Alcalde, por nombramiento en el ISSSTE 

La nueva titular del ISSSTE, Bertha 

Alcalde, recibió felicitaciones desde 

la bancada del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) en 

la Cámara de Diputados. (…) 

La vicecoordinadora Aleida Alavez 

afirmó que la funcionaria federal dará 

“continuidad” a la política en salud 

del Gobierno Federal.  

“Felicito a @BerthaAlcalde por su 

nombramiento como nueva titular del 

@ISSSTE_mx, con tu compromiso, liderazgo y dedicación se dará continuidad a la 

transformación en pro del derecho a la salud y la atención de calidad para millones 

de derechohabientes”, anotó la diputada Alavez Ruiz en su cuenta en la red social X, 

antes Twitter, @ALEIDAALAVEZ. 

“Muchas felicidades a @BerthaAlcalde por su nuevo encargo al frente del @ISSSTE_mx, 

Con su capacidad, profesionalismo y convicción, se enaltecerá la institución”, agregó 

en una publicación a parte, también en la red social X, su compañera de fracción, 

Marisol García, @marisolgase. 

 

 

https://bit.ly/3wrifqX 

 

https://bit.ly/3wrifqX
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Oposición considera la demanda de Pío López 

Obrador en contra de Loret de Mola como una 

burla y un abuso de poder 

El diputado del Partido Acción 

Nacional (PAN) Jorge Triana, afirmó 

este miércoles que el juicio que 

promovió Pío López Obrador en 

contra del periodista Carlos Loret de 

Mola, luego de difundir un video 

donde recibe un millón de pesos en 

sobres amarillos, son los “gansos 

tirándole a las escopetas”.  

En entrevista con Latinus, acusó que “no puede ser que un periodista que hace un 

señalamiento con fuentes anónimas, sea investigado como en este caso”. 

“La constitución protege que las fuentes sean anónimas, los derechos humanos a nivel 

internacional lo protegen y ahora tiene que rendir cuentas de por qué hizo su trabajo, 

en lugar de que se castigue y se investigue al hermano del presidente que es a quien 

vimos metiéndose a las bolsas sobres amarillos con dinero, se está investigando al 

mensajero, al periodista”, aseguró el diputado.  

Por separado, Elizabeth Pérez Valdez, vicecoordinadora del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), enfatizó que en la llamada Cuarta Transformación “cambiaron las 

ligas, por los sobres”, en alusión a René Bejarano Martínez, quien fue grabado cuando 

recibía dinero del empresario Carlos Ahumada. 

Braulio López Ochoa Mijares, coordinador de Movimiento Ciudadano (MC), consideró 

que la presión del hermano del presidente hacia un periodista, “es algo preocupante 

porque México es un país con un alto número de periodistas asesinados, es un país en 

el que ha habido acoso desde el púlpito de la Presidencia de la República”. 

 

https://bit.ly/42WnJGo 

https://bit.ly/42WnJGo
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Diputados se enfrentan por #NarcoPresidente; 

acusan se busca anular elección del 2 de junio 

Durante la sesión ordinaria de 

hoy, en la Cámara de 

Diputados, los legisladores de 

la oposición y del oficialismo se 

enfrentaron por el hashtag 

#NarcoPresidente que se ha 

difundido durante varias 

semanas en las redes sociales. 
Ambos bandos se acusaron 

de utilizar bots para atacar a 

sus contrincantes: el PT afirmó 

que se busca anular la 

elección del próximo 2 de 

junio con los señalamientos que provienen del extranjero, que ligan al presidente López 

Obrador con el crimen organizado. 

Mientras que el PAN solicitó que se investigue el uso de bots para impulsar una presunta 

campaña contra el titular del Ejecutivo, pero refirió que quienes gritaron 

“narcopresidente” en la marcha del pasado 18 de febrero, fueron ciudadanos y no 

cuentas falsas en las redes sociales.  

El diputado Jorge Triana (PAN) subrayó que su partido lleva todo el sexenio 

denunciando cuentas falsas en las redes sociales que se dedican “a ser porristas del 

gobierno y atacar a los opositores”.  

En su intervención, Gerardo Fernández Noroña (PT) acusó que la oposición es la que 

tiene nexos con el crimen organizado y con el hashtag quieres anular la elección del 

próximo 2 de junio. 

http://tinyurl.com/2yvhrfz5 

 

http://tinyurl.com/2yvhrfz5
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Buscan plantear nuevas políticas para fortalecer 

tejido social a través de la familia 

En la Cámara de Diputados se 

presentó el estudio “Las familias 

en México en 2020. Estructuras, 

procesos de cambio y situación 

de la población joven”, cuyos 

resultados apuntan hacia la 

necesidad de formular nuevas 

políticas públicas para 

fortalecer el tejido social. 
 Así lo planteó el diputado Éctor 

Jaime Ramírez Barba, 

secretario de la Comisión de 

Salud de la Cámara, al 

comentar sobre la trascendencia del trabajo realizado por el investigador Fernando 

Pliego Carrasco del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional 

Autónoma de México (IIS-UNAM). 

El estudio muestra que la configuración mayoritaria de hogares bajo la tutela de una 

pareja casada pasó de representar el 60.06 por ciento en el año 2000 a 43.59 por ciento 

en 2020. 

 La investigación también da cuenta del crecimiento de otras tres formas de 

conformación del hogar: jefa sola de familia que fue del 14.59 al 17.70 por ciento; 

parejas en unión libre del 13.34 al 20.43 por ciento y habitantes unipersonales del 6.44 

al 12.19 por ciento. 

 El diputado Ramírez Barba (PAN) destacó la importancia del estudio para comprender 

las dinámicas, las estructuras y los desafíos que las familias mexicanas viven y enfrentan 

en la actualidad. 

https://bit.ly/3uQPzHs 

 

https://bit.ly/3uQPzHs
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Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado – PAN) 

Entrevista con Adriana Delgado 

 “Sin duda, el asbesto es un tema que da problemas, es un contaminante muy 

conocido y cuando se dirige a las calles contamina de diversas maneras, una de ellas 

es muy claro, son todos los desgastes que ya una vez estando en la cinta asfáltica se 

puede dar. Como contaminante ocurre por diferentes temas, cuando se inhala puede 

dar enfermedades como asbestosis y mesotelioma, que es un tumor pulmonar. La 

contaminación por asbesto en las calles plantea un riesgo para la salud pública 

especialmente, como tú bien lo señalas, para los trabajadores y los transeúntes que 

inhalan estas fibras”.  

 

 

 https://drive.google.com/file/d/1ony1nl7vXxMgEjbjysFxOaf1fhTxngee/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1ony1nl7vXxMgEjbjysFxOaf1fhTxngee/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

29/02/2024 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Aleida Alavez Ruiz (Diputada – Morena) 

Entrevista con Mario González 
 “Está previsto esa excusa y el procedimiento cuando hay una excusa de los ministros 

y es el que atiende el artículo 56 de la Ley de Amparo, pero al hacer una revisión de 

los procedimientos en la Corte, nosotros encontramos que más bien debió haber 

aplicado el Artículo 17 de Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, que 

establece todo un procedimiento cuando hay un empate en las votaciones de la 

Segunda Sala y es ahí donde nosotros acreditamos y estamos argumentando, hay una 

situación anómala del ministro al no haber seguido el procedimiento que mandata el 

artículo 17. Este mismo tema ya se discutió, la constitucionalidad de estos mismos 

artículos, entonces ya no procedía hacerlo”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1k9BIYqIfwnXe8yzT2doc7QegjajyFaJ3/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1k9BIYqIfwnXe8yzT2doc7QegjajyFaJ3/view
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"Ellos mandan armas al sur, nosotros mandamos fentanilo al norte": el devastador impacto del tráfico de esta droga en las ciudades fronterizas 

de México y EE.UU. - BBC News Mundo 

 

https://www.bbc.com/mundo/articles/cpvrqg1n975o
https://www.bbc.com/mundo/articles/cpvrqg1n975o
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Partido Verde promueve seguridad cibernética en 

sector financiero 

El grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista (PVEM) en la Cámara de 

Diputados, exhortó a las autoridades del sector financiero para que intensifiquen las 

medidas de seguridad cibernética, con el objetivo de proteger la información personal 

de los usuarios. 

Mediante un comunicado los congresistas del Partido Verde Ecologista advirtieron que 

los usuarios en internet están en un entorno digital cada vez más propenso a delitos 

como el fraude, robo de identidad y extorsión. 

Mediante la Tercera Comisión de la Permanente, de Hacienda y Crédito Público, 

Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras Públicas, se aprobó por unanimidad 

un exhorto a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, respaldando la propuesta 

del Partido Verde. 

El diputado federal Luis Edgardo Palacios Díaz, impulsor de la iniciativa, destacó la 

preocupante tasa de incidencia de transgresiones económicas y financieras en el país, 

señalando la falta de garantías para proteger la privacidad de los datos personales de 

los usuarios como uno de los principales desafíos. 

https://bit.ly/3SXrxTp 

 

 

https://bit.ly/3SXrxTp
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¿Cuándo se aprobará el pago de doble aguinaldo a trabajadores en México? Esto es lo que sabemos - Infobae 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/29/cuando-se-aprobara-el-pago-de-doble-aguinaldo-a-trabajadores-en-mexico-esto-es-lo-que-sabemos/
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https://municipiospuebla.mx/nota/2024-02-28/naci%C3%B3n/julieta-vences-exige-justicia-para-

menor-v%C3%ADctima-de-abuso-sexual 
 

https://municipiospuebla.mx/nota/2024-02-28/naci%C3%B3n/julieta-vences-exige-justicia-para-menor-v%C3%ADctima-de-abuso-sexual
https://municipiospuebla.mx/nota/2024-02-28/naci%C3%B3n/julieta-vences-exige-justicia-para-menor-v%C3%ADctima-de-abuso-sexual
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https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=41612 

 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=41612
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https://enlineadirecta.info/2024/02/28/asegura-morena-tener-consenso-para-reforma-en-favor-de-

reimpulsar-transporte-ferroviario/ 

https://enlineadirecta.info/2024/02/28/asegura-morena-tener-consenso-para-reforma-en-favor-de-reimpulsar-transporte-ferroviario/
https://enlineadirecta.info/2024/02/28/asegura-morena-tener-consenso-para-reforma-en-favor-de-reimpulsar-transporte-ferroviario/
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Diputados y especialistas celebran primer foro 

sobre reformas de AMLO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados ayer se llevó a cabo el Primer Foro del Diálogo Nacional 

sobre las reformas propuestas por el presidente López Obrador, legisladores y 

especialistas confrontaron sus posiciones sobre las iniciativas en torno a derechos 

indígenas, cuidado de animales, protección de salario y fortalecimiento de la Comisión 

Federal de Electricidad. 

El partido Movimiento Ciudadano anunció que sus legisladores no participarán en estos 

foros. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3925?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3925&authkey=!ALfnCXnaPUkfkqg&ithint=video&e=BhimNa 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3925?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3925&authkey=!ALfnCXnaPUkfkqg&ithint=video&e=BhimNa
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3925?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3925&authkey=!ALfnCXnaPUkfkqg&ithint=video&e=BhimNa
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Banqueros 'ven con buenos ojos' la propuesta de reforma de pensiones de AMLO (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/banqueros-dan-visto-bueno-a-la-propuesta-de-reforma-de-pensiones-de-amlo/
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Clemente Castañeda (Senador – MC) 

Entrevista con Carlos Zúñiga 
 “Nosotros hemos dicho que hay cuando menos, la mitad de esas reformas que tienen que ver con 

derechos sociales que estaríamos dispuesto a apoyar, cómo le vamos a regatear nosotros a la gente que 

te vas a negar para tener acceso a los apoyos de salud universal, cómo le vamos a regatear ampliar el 

derecho que tienen los pueblos indígenas el acceso a la salud, a la vivienda, a un sistema de pensiones 

mucho más dignas, eso lo hemos dicho con todas sus letras, estamos dispuestos a aprobarlo, porque 

está relacionado con la gente y con lo que creemos es bueno para las personas. Como no apoyaríamos 

bajo ninguna circunstancia aquéllas reformas que tienen que ver con una agenda de regresión 

autoritaria, lastimar la independencia y autonomía del Poder Judicial, quitarle facultades al Instituto 

Nacional Electoral, desaparecer organismos constitucionalmente autónomos que son garante de 

derecho. En lo que no vamos a participar, porque nos parece una simulación, es en estos diálogos 

nacionales para hacer una consulta sobre estos temas”.  

 

 

 

 

[MILENIO TV]  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3926?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3926&authkey=!ADqaaS1eFg-AKYU&ithint=video&e=wnCy9a
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https://www.reporteindigo.com/opinion/las-ganas-de-intervenir-elecciones-2024-paquete-reformas-
amlo/ 

 
 
 

https://www.reporteindigo.com/opinion/las-ganas-de-intervenir-elecciones-2024-paquete-reformas-amlo/
https://www.reporteindigo.com/opinion/las-ganas-de-intervenir-elecciones-2024-paquete-reformas-amlo/
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Inician foros sobre reformas propuestas por AMLO 
 

Inició en la Cámara de Diputados el primer foro de análisis del paquete de reformas 

constitucionales que envió el presidente López Obrador.  

En Parlamento Abierto se abordaron las iniciativas para el salario mínimo siempre por 

arriba de la inflación, prohibir el maltrato animal y fortalecer a la CFE.  

 

 

 

 

[W RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1oTPS-AVPnoBsSQPZziR0uso6ckXXHI4a/view
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Ildefonso Guajardo (Diputado – PRI) 

Entrevista con Ciro Gómez Leyva 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 “La gira fue diseñada muy claramente, en su momento se observaba la posibilidad de 

que fueran las dos candidatas a una visita sobre todo a Washington y yo tuve el 

conocimiento del tipo de agenda que se estaba creando para Xóchitl y mi 

recomendación de nuestra campaña fue vayamos antes, hagamos las giras como se 

deben de hacer, básicamente medios y también visitas con el presidente de la 

Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso, con el Departamento de Estado y con 

todos los que de alguna manera de los niveles mas altos que tienen que ver en la 

operación diaria de la agenda bilateral con Estados Unidos. Esta gira se planeó así 

porque es un gran diferencial, Claudia eventualmente en su agenda no le permitía 

poder entrar a un diálogo tan duro como son estos diálogos, sobre dónde está México, 

los retos que enfrenta y terminaron por cancelarla”. 

  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3918?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3918&authkey=!APJTrD1_3opysBg&ithint=video&e=rCmXt7 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3918?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3918&authkey=!APJTrD1_3opysBg&ithint=video&e=rCmXt7
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3918?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3918&authkey=!APJTrD1_3opysBg&ithint=video&e=rCmXt7
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Mesa de debate / Cynthia López Castro 

(Diputada – PRI) Hamlet García Almaguer 

(Diputado – Morena) 
 “Los de Morena ya están pagando el frutsi y la torta para su arranque en el Zócalo 

¡Puro acarreado, puro acarreado! Nosotros ya estamos listos para arrancar; Xóchitl 

decidió iniciar en Fresnillo, va a ser simbólico ahí en una tierra complicada, para 

cambiar esto que se tiene que cambiar en nuestro país, que es la inseguridad. Santiago 

Taboada inicia en el Parque Bicentenario y yo lo haré en Tlatelolco, haciendo varias 

denuncias, sobre todo, los fondos de reconstrucción, señaló la diputada Cynthia 

López”. 

“Eso de la reconstrucción se lo robaron los prianistas, están procesados. El director de 

esa dependencia de reconstrucción, fue el ahora senador Cravioto, quien presentó 

muchas denuncias en contra de los entonces diputados locales del PRI, PAN y PRD, 

que se pusieron de acuerdo para robarse 5 mil millones de pesos que se habían 

destinado para la reconstrucción en esta ciudad. Qué bueno que te vas a meter a ese 

tema, le va a encantar al cártel inmobiliario. No estamos acarreando a nadie, es una 

cordial invitación a toda la ciudadanía, reviró el legislador Hamlet García”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IypSnU64aSvxKMLLSzjGHQ2HnWiV-

sbJ/view?usp=sharing 

 

https://drive.google.com/file/d/1IypSnU64aSvxKMLLSzjGHQ2HnWiV-sbJ/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1IypSnU64aSvxKMLLSzjGHQ2HnWiV-sbJ/view?usp=sharing
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https://www.planamayor.com.mx/politica/renuncian-ivan-arturo-rodriguez-y-gabriela-olvera-a-
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https://www.planamayor.com.mx/politica/renuncian-ivan-arturo-rodriguez-y-gabriela-olvera-a-fraccion-del-pan-en-san-lazaro/
https://www.planamayor.com.mx/politica/renuncian-ivan-arturo-rodriguez-y-gabriela-olvera-a-fraccion-del-pan-en-san-lazaro/
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Francisco Cabeza de Vaca (Exgobernador de Tamaulipas) 

Entrevista con Carlos Zúñiga 

 

 

 

 

 

 

 

El exgobernador señala que su nacionalidad no está en duda, ya que ha ocupado 

diferentes cargos como legislador federal, local y presidente municipal. Lo que ve es 

una gran preocupación de Morena, ya que quiere desviar la atención de los 

verdaderos problemas que acontecen en el país, esto, sobre la petición que hicieron 

los diputados Sergio Gutiérrez y Gerardo Fernández, para que el INE le niegue su registro 

a una diputación. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3927?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3927&authkey=!AMgLYr_zDb4_Sj8&ithint=video&e=p5dRnI 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3927?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3927&authkey=!AMgLYr_zDb4_Sj8&ithint=video&e=p5dRnI
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Representantes de partidos ante el INE, casi 

acaban en golpes 

 

 

 

 
 

 

 

 

Vea lo que ocurrió ayer en la sesión del INE. Se había aprobado analizar las propuestas 

del PRD de prohibir el uso de celulares en las mamparas el día de la elección y la 

petición del PT sobre investigar el posible uso de recursos del extranjero en redes 

sociales contra la aspirante presidencial de Morena, en ese momento de la sesión, 

cuando ya llevaba 9 horas, hubo insultos y casi llegan a los golpes los representantes 

del PRD, Guadalupe Acosta Naranjo; del PAN, Víctor Hugo Sondón y de Morena, Sergio 

Gutiérrez Luna junto con el del PT, Gerardo Fernández Noroña. 

 

 

 

 

[NMÁS] 
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Comentario / Gerardo Fernández Noroña 

(Diputado-PT) 

 

 

 

 

 

 

 

 “Sí hay una conjura internacional de las derechas, lo han hecho en otros lugares del 

mundo, pero ahora está visible. Yo creo que se equivocaron en el tiempo, se 

desesperaron, se adelantaron y ya están evidenciados. Van a seguir, va la quinta 

semana de ‘narcopresidente’. Sostuve ayer en el INE y sostuve hoy en tribuna de la 

Cámara de Diputados, que Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz ya superó el tope de gasto de 

campaña con los millones de dólares que han invertido en esa campaña de denuesto, 

de lodo y todavía ni siquiera empieza la campaña. Yo creo que va a ser la campaña 

más sucia de violencia”. 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3932?cid=BEBB992B33844BAA

&resId=BEBB992B33844BAA!3932&authkey=!ADmaKnXk8DLY4gM&ithint=video&e=d3G
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3932?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3932&authkey=!ADmaKnXk8DLY4gM&ithint=video&e=d3G1U8
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Noroña arremete contra Margarita Zavala al recordar su defensa “del narcopresidente Felipe Calderón” - Infobae 
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Jorge Álvarez Máynez solicita licencia como 

legislador 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, obtuvo su 

licencia como diputado federal para iniciar su campaña para las elecciones del 

próximo 2 de junio, la cual será por tiempo indefinido y entra en vigor este 28 de febrero. 

El emecista se despidió de su curul presentando dos paquetes de iniciativas: Uno 

relacionado con estímulos para las empresas y otro vinculado con la alimentación y la 

salud. 

 

 

 

 [ARISTEGUI NOTICIAS] 
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Aprueba Cámara de Diputados 19 licencias de 

legisladores que buscarán otros cargos 
 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó 19 peticiones de licencia de legisladores de diferentes 

partidos que buscarán otros cargos de elección popular, incluyendo a Jorge Álvarez Máynez, abanderado 

presidencial de Movimiento Ciudadano.  

 

 

 

 

 

[EL HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1tjnPCA3e5GcWTTeAMmKaoXBR-qR4kX0M/view
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Máynez pidió licencia como legislador 
Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano, pidió licencia como 

diputado federal para dedicarse de lleno a su campaña por la presidencia.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[EL HERALDO TELEVISIÓN] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3917?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3917&authkey=!ANN6fkRjkOFUZRc&ithint=video&e=JUJUOW


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

  29/02/2024 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Álvarez Máynez elige sede: arrancará campaña en 

Lagos de Moreno, Jalisco 
¡Ya eligió 'sede'! El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge 

Álvarez Máynez, arrancará campaña en Lagos de Moreno, Jalisco. 

El evento se llevará a 

cabo el día viernes 1 de 

marzo a las 19:00 horas. 

En tanto, el sábado 

estará en Hermosillo, 

Sonora, y el domingo en 

Monterrey, Nuevo León. 

Jorge Álvarez Máynez 

deja curul 

En ese sentido, tanto 

Máynez como Claudia 

Sheinbaum y Xóchitl 

Gálvez -ambas candidatas a la Presidencia- arrancarán oficialmente sus campañas 

presidenciales el próximo viernes; incluso sus primeros spots ya están listos. 

Aunado a esto, el emecista apenas el 27 de febrero solicitó licencia para dejar su cargo 

en el Palacio de San Lázaro y enfocarse por completo en su campaña electoral a partir 

del 1 de marzo. 

Esta acción marca el inicio de una serie de renuncias en la Cámara de Diputados, 

donde un total de 20 legisladores presentaron solicitudes para separarse de sus cargos 

de manera indefinida y buscar otras oportunidades políticas en las elecciones de junio 

próximo. 

 

 

https://bit.ly/49wWGnG 

 

https://bit.ly/49wWGnG
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Piden al INE que se niegue candidatura a 

diputación de Cabeza de Vaca 
 

Los representantes de Morena y PT ante el INE, Sergio Gutiérrez y Gerardo Fernández 

Noroña, solicitaron que se niegue el registro del exgobernador García Cabeza de Vaca 

como candidato a diputado plurinominal por el PAN.  

Los legisladores argumentaron que es ciudadano norteamericano y no tiene 

certificada la nacionalidad mexicana, no tiene residencia en el estado de Tamaulipas 

ni en ninguno de los estados de la circunscripción, es un prófugo de la justicia, pues 

tiene una orden de aprehensión, además de estar inhabilitado, según consta en el 

registro de la Función Pública.  

 

 

 

[EL HERALDO RADIO]  

 

https://drive.google.com/file/d/1UPVWFcVnZQyPA34XEasy3LazA_ILx441/view
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Comienza “chapulineo” en la Cámara de 

Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En la Cámara de Diputados comenzó ya el “chapulineo” de algunos legisladores que 

buscan nuevos cargos para el próximo proceso electoral.  

Solamente el día de ayer 20 diputados pidieron licencia para dejar su curul, por ahora 

son: 7 del PAN, 6 de Morena, 2 del PRI, 2 del Partido Verde Ecologista y 2 del PT. 

 

 

 

 

 

 

 [ADN 40] 
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Piden licencia otros 18 diputados; suman 51 en 

dos días 

 

 

 

 

 

 

 

Hoy continuó el éxodo de los diputados, llamado chapulines, en la Cámara de 

Diputados. Este día se presentaron 18 licencias más, para sumar un total de 51 entre 

martes y miércoles.  

Destacan casos como el de la diputada y secretaria general del PRI, Carolina Viggiano, 

postulada al Senado y el panista Felipe Fernando Macías, aspirante a la alcaldía de 

Querétaro. 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3931?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3931&authkey=!AALn2nkzGD8v2QU&ithint=video&e=FoBaIF 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3931?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3931&authkey=!AALn2nkzGD8v2QU&ithint=video&e=FoBaIF
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Empieza la desbandada en el Congreso 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Ya estamos a dos días del arranque de las campañas electorales y, también, de la 

desbandada en el Congreso, esto es cuando los legisladores piden licencia para 

poder hacer campaña y contender por otro puesto de elección popular. 

 En el caso de Morena en San Lázaro, 34 diputados buscan su reelección; del PAN, 36 

diputados por ambos principios; en el PRI, 21 legisladores; del Verde, son 20 y del PT 

11; en su lugar quedarán los suplentes para ocupar su curul.  

 

 

 

 

[NMÁS] 
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Inicia ‘chapulineo’ en San Lázaro 

 

  

 

 
 

 

 

 

 

Comenzó el ‘chapulineo’ en San Lázaro y, es que, de cara al proceso electoral el 

próximo mes de junio, la Cámara de Diputados tan solo en un día, 20 diputados 

pidieron licencia para dejar su curul en busca de un nuevo cargo de elección popular.  

Al momento son: 7 del PAN, 6 de Morena, 2 del PRI, 2 del Partido Verde Ecologista y 2 

del PT.  

 

 

 

 

 

[TV AZTECA]  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3900?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3900&authkey=!AKGLX8-g-s6wGoM&ithint=video&e=gkKjVW
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Grupo especial dará seguimiento al proceso 

electoral 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 La Cámara de Diputados instaló el grupo especial para dar seguimiento al proceso 

electoral.  

La oposición alzó la voz para frenar al crimen organizado y evitar que se ponga a los 

gobernantes por medio de la extorsión o la injerencia de criminales y delincuentes.  

 

 

 

 

 

[ADN 40] 
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https://www.elmanana.com/opinion/columnas/olga-sosa-renuncio-y-marco-gallegos-solicito-licencia-

5817842.html 
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https://www.elmanana.com/opinion/columnas/olga-sosa-renuncio-y-marco-gallegos-solicito-licencia-5817842.html
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Elecciones en México 2024: ¿Cuáles son los requisitos para ser senador o diputado? - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/28/elecciones-2024-cuales-son-los-requisitos-para-ser-senador-o-diputado/
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https://cntamaulipas.mx/2024/02/28/hijo-de-lider-de-los-burocratas-ya-es-diputado-federal/ 

 

 

 

https://cntamaulipas.mx/2024/02/28/hijo-de-lider-de-los-burocratas-ya-es-diputado-federal/
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Hubo “lluvia” de licencias en la Cámara de 

Diputados 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados realizó la “lluvia” de licencias de legisladores que están 

buscando participar en el próximo proceso electoral del 2 de junio.  

Durante este martes, 20 diputados de seis partidos políticos distintos, pidieron licencia 

para dejar su curul y hacer campaña, fueron: 7 del PAN, 6 de Morena, 2 del PRI, 2 del 

Partido Verde Ecologista y 2 del PT.  

 

 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3915?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3915&authkey=!AB5TGIHuI3Bays0&ithint=video&e=KYmd2B


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/02/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 

https://entrelineas.com.mx/local/andrea-chavez-pide-licencia-como-diputada-federal-de-morena-se-

enfocara-en-campana-al-senado/ 
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https://entrelineas.com.mx/local/andrea-chavez-pide-licencia-como-diputada-federal-de-morena-se-enfocara-en-campana-al-senado/
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Aprueba Comisión de Defensa Nacional 
dictámenes en materia de inclusión de género y 

becas especiales 
 

Boletín No. 6111 

La Comisión de Defensa Nacional, que preside el diputado Ricardo Villarreal García (PAN), aprobó dos dictámenes que 

reforman y adicionan disposiciones de la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos y de la Ley del Instituto de 

Seguridad Social para las Fuerzas Armadas Mexicanas, en materia de inclusión de género y becas especiales.  

En reunión ordinaria, bajo la modalidad semipresencial, estableció en el artículo 16 de la Ley Orgánica que el alto mando 

del Ejército y Fuerza Aérea lo ejercerá la persona titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, siendo un general de 

división del Ejército, hija o hijo de padres mexicanos que, con objeto de dejar clara la distinción del resto de los militares, 

se le denominará secretaria o secretario de la Defensa Nacional. 

El documento, impulsado por el diputado Carlos Madrazo Limón (PAN) y legisladores de su grupo parlamentario, se 

modificó para una mejor redacción y mantener la inclusión de género. Planteaba que el alto mando del Ejército y Fuerza 

Aérea recaerá en la persona titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, que será una o un general de división del Ejército, 

hija o hijo de padres mexicanos y que, con objeto de establecer distinción, se le denominará secretaria o secretario de la 

Defensa Nacional 

La diputada María Guadalupe Román Ávila (Morena) indicó que el dictamen abona a la igualdad de oportunidades y la 

eliminación de la discriminación en razón de género, lo cual es una prioridad en la agenda legislativa. “Esta reforma es un 

ejemplo de lo que debemos cambiar para generar igualdad de oportunidades y eliminar la desigualdad de género”, así como 

empoderar a las mujeres a través de su participación en la toma de decisiones. 

Enseguida, la Comisión avaló el dictamen a la minuta proyecto de decreto que adiciona un párrafo a la fracción III del 

Artículo 138 Bis de la Ley del Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas Mexicanas, y estipular que el Instituto 

estará facultado para otorgar beca especial destinada para las hijas y los hijos con discapacidad física, mental, intelectual o 

sensorial, ya sea transitoria o permanente, del personal militar en el activo. 

También propone agregar un párrafo cuarto al artículo 138 de este ordenamiento para señalar que el Instituto otorgará la 

beca especial que establece la fracción III del artículo 138 Bis de esa ley a las hijas e hijos del personal militar que pase a 

situación de retiro que hubiese sido beneficiados con dicha beca mientras aquel se encontraba en servicio activo, por lo que 

podrán participar en las convocatorias que emita el Instituto. 
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La diputada Juanita Guerra Mena (Morena) expresó que con esta reforma se promueve la educación inclusiva para las hijas 

e hijos de militares en activo o en situación de retiro, lo cual permitirá que cuenten con un respaldo aprobado desde el 

Legislativo, para ayudar a sus hijas e hijos a obtener y, en su caso, conservar las becas para una mejor educación. Así, dijo, 

mantenemos nuestro compromiso con la educación y respaldamos la gran labor de las Fuerzas Armadas. 

La diputada María Guadalupe Román Ávila (Morena) afirmó que con el dictamen se busca empoderar a las personas con 

discapacidad, otorgándoles becas especiales, pues hay condiciones que incapacitan gravemente a la persona, anulan su 

mente y sus sentidos e impiden que se valgan por sí mismas, por lo que requieren tutores o cuidadores para sobrevivir y 

allegarse lo indispensable para tener una vida digna. 

El diputado Villarreal García celebró que, por encima de cualquier tipo de diferencia política, se tenga una comunidad de 

ideales en estos temas tan sensibles. Señaló que con este tipo de dictámenes se dan herramientas a quienes todos los días 

sirven en las Fuerzas Armadas, a sus familias e hijas e hijos con discapacidad para tener una beca y seguir preparándose, 

aun cuando la o el militar deje de estar en servicio.  

Aprobados en lo general y en lo particular, los dictámenes se enviaron a la Mesa Directiva para continuar con su trámite 

legislativo. 

Asuntos generales 

En este apartado, el diputado Javier Casique Zárate (PRI) manifestó su preocupación ante los hechos de violencia contra 

actores políticos, dirigentes de partido y aspirantes a cargos de elección popular, “que se han intensificado” y planteó líneas 

de actuación “que deben ser tomadas muy en serio” para enfrentar esta ola de violencia, en vísperas del inicio de las 

campañas electorales federales el 1° de marzo.  

Propuso que la autoridad electoral firme convenios de colaboración con las instituciones de seguridad y las Fuerzas Armadas 

en aquellos lugares y municipios de alta incidencia delictiva, contar con un atlas de riesgo para identificar focos rojos donde 

la violencia criminal podría afectar o incidir en el proceso electoral. Además, establecer mesas de seguridad en cada estado, 

en las que mantengan comunicación gobiernos locales y partidos políticos. 

Como prioridad, agregó, las instituciones encargadas de velar por la seguridad deben contemplar el establecimiento de una 

línea nacional de emergencia para candidatas y candidatos que se vean hostigados o amenazados por la delincuencia 

organizada y, donde no haya condiciones de campañas presenciales, se abra la posibilidad de que sean virtuales en medios 

digitales. 
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Diputadas y diputados expresaron sus 
posicionamientos en torno a las campañas en 

redes sociales desde el extranjero 
 

Boletín No. 6112 

• Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

En el apartado de agenda política de la sesión de este miércoles, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, 

MC y PRD expresaron sus posicionamientos en torno a las campañas en redes sociales desde el extranjero. 

La campaña la hacen porque están perdidos 

De Morena, el diputado Óscar Cantón Zetina dijo que la guerra de los bots emprendida desde el extranjero no tiene nada 

que ver con el presidente ni con la candidata. “Esta campaña la hacen porque están perdidos, quieren tener un poco de 

espacio y hacer ruido”. 

Refirió que se intenta dañar al pueblo, a esos mexicanos que en 2018 decidieron emprender un cambio verdadero. Comentó 

que Morena interpuso una queja en el INE para que investigue y determine de dónde se saca tanto dinero para pagar esos 

bots. 

Se debe investigar quién está haciendo esa campaña 

Por el PAN, el diputado Jorge Triana aclaró que la oposición no manda bots a las redes sociales, “nosotros mandamos votos 

a las urnas y por esos votos van a perder”, no por los bots ni por su complot orquestado “desde los sótanos del poder”. 

Resaltó que no son bots los que están haciendo la campaña contra el Presidente de la República, pues hace unas semanas 

cientos de miles de mexicanos le gritaron “narcopresidente” y recordó que han denunciado las llamadas “cuentas mascota” 

con las que se ha atacado a opositores, activistas en derechos humanos, actores, deportistas y periodistas críticos. 
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Procesos electorales se han trasladado a espacios digitales 

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) destacó que las plataformas digitales se han convertido en un escenario 

fundamental para la interacción política y la formación de opiniones. Los procesos electorales se han trasladado a los 

espacios digitales y han transformado la manera en que se desarrollan las contiendas electorales, siendo una de las ventajas 

más destacadas que en redes sociales se puede llegar a muchas personas, pero también se pueden ver afectadas por la 

propagación de información falsa o engañosa.  

Sostuvo que “el presidente no es víctima, la candidata no es víctima; aquí las víctimas son las y los mexicanos que padecen 

la violencia en cada rincón del país” o que han perdido a un ser querido. “No se vengan a victimizar aquí quienes han sido 

los victimarios del pueblo de México, disfrazando sus propios intereses y su desesperación”.    

Las redes sociales son la clave para combatir la desinformación 

El diputado Roberto Antonio Rubio Montejo (PVEM) comentó que hoy las redes sociales son la clave para combatir la 

desinformación y las falsedades que promueven quienes se oponen a la transformación de la vida pública y que no se 

resignan a perder sus privilegios. 

En este contexto, agregó, en las últimas semanas se ha dado una guerra sucia en las redes en contra del presidente de la 

República y la candidata presidencial. “Se ha orquestado una campaña en redes sociales que difunde falsedades contenidas 

en textos o trabajos que carecen de rigor periodístico”. 

Conjura internacional para hacer una campaña electoral sucia 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) expresó que se ha articulado una conjura internacional de derechas para hacer 

de México la campaña electoral más “sucia que se haya realizado en la historia. Van a buscar al exterior y en esa conjura 

de las derechas, lo que el pueblo de México no les da”. 

“Se pretende descarrilar la elección y decir que el narco financia las campañas, quieren anular la elección porque saben que 

el pueblo el 2 de junio nos dará un triunfo avasallador en las urnas. Por más de millones de dólares que le metan no van a 

poder descarrillar la elección, por más que nos digan narcos, el pueblo sabe que mienten”, subrayó. 

Hay que invertir en educación 

Mirza Flores Gómez, diputada de MC, expresó que estas campañas no le vienen bien a las y a los mexicanos, y afirmó que 

los discursos de odio “se iniciaron y promovieron desde Palacio Nacional, los cuales han dividido a un país entero. Claro 

que es delicado que se hable de narcocampañas, narcogobiernos y narcoservidores”. 
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Sin embargo, dijo, es peor de delicado lo que pasa en los municipios y localidades, “donde el narco se está aprovechando 

de las juventudes, de niñas y niños; esa es la gravedad y el único antídoto contra esas afectaciones es la educación e invertir 

en ella. Debemos en esta Cámara hablar de nuestro papel para generar leyes que dignifiquen a las maestras y maestros”.  

Las redes sociales se han convertido en aparatos represores 

En tanto, la diputada Gabriela Sodi (PRD) dijo que resulta “vergonzoso que hoy el Ejecutivo quiera dolerse de las conductas 

que muchas veces él no solo ha apoyado sino que él mismo las ha realizado, fomentado, iniciado y difundido”. Subrayó que 

todas las calumnias y desprestigio no necesitan venir del extranjero, sino que se prefiguran en estas tierras.   

Resaltó que “hoy las redes sociales dejaron de ser el espacio de la verdad para convertirse en aparatos represores de los 

oligarcas nacionales e internacionales que amenazan con la continuidad de régimen de ensueño”. Sostuvo que “hoy las 

redes se han convertido en un espacio para difamar e injuriar a las personas que defendemos la democracia, convirtiendo 

este espacio en un lugar en donde la violencia política en razón de género ha imperado”. 
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Por las tensiones en la GAM, Morena retrasa el armado pluri en la CDMX para contener a Chíguil (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/por-las-tensiones-en-la-gam-morena-retrasa-el-armado-pluri-en-la-cdmx-para-contener-a-chiguil/
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Aprueba Comisión dictamen que reforma la Ley 
General del Sistema Nacional de Seguridad 

Pública 
 

Boletín No. 6130 

La Comisión de Seguridad Ciudadana, presidida por la diputada Juanita Guerra Mena (Morena), avaló con 23 votos a favor, 

una abstención y cero en contra, el dictamen a la iniciativa que reforma los artículos 12, 14 y 20 de la Ley General del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública.  

El documento plantea modificar el término Secretaría de Seguridad Pública por el de Secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana, así como la denominación de Distrito Federal por Ciudad de México. 

Señala que el 30 de abril de 2019 se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el Reglamento Interior de la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, en el que se determina que ésta Secretaría tiene a su cargo el ejercicio de 

las atribuciones en materia de seguridad pública y nacional, así como de protección civil y las que le asignen las leyes, 

reglamentos, decretos, acuerdos y órdenes del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos.  

Comisión considera relevante llevar a cabo estos cambios para crear una armonización legislativa en dicho ordenamiento, 

aunque en el artículo transitorio de dicha ley ya se establece que cuando se hable de estas dependencias aun con su 

denominación anterior, se da por entendido que se está hablando de ellas. 

Asimismo, en el Diario Oficial de la Federación de 2016 se publicó el Decreto por el que se declaran reformadas y derogadas 

diversas disposiciones de la Constitución Política, en materia de reforma política de la Ciudad de México 

Derivado de dicho decreto, el Distrito Federal pasa a denominarse Ciudad de México y se eleva a rango de entidad federativa 

que goza de autonomía en todo lo concerniente a su régimen interior y a su organización política y administrativa.  

La iniciativa indica que después de las reformas que han surgido para el cambio de denominación de la Secretaría de 

Seguridad Pública por la de Seguridad y Protección Ciudadana, así como el de Distrito Federal por Ciudad de México, es 

de suma importancia hacer las reformas a la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 
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Asuntos generales 

La presidenta de la Comisión, diputada Guerra Mena, informó que la junta directiva de esta instancia aprobó dos acuerdos. 

El primero, referente al procedimiento de organización de los foros de diálogo nacional, los cuales se podría realizar el 15 

de marzo.  

El segundo, al procedimiento de discusión y, en su caso, aprobación de la opinión que emite la instancia a la iniciativa de 

reforma constitucional en materia de la Guardia Nacional. 
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Avalan que planes y programas de adaptación al 
cambio climático consideren condiciones 

socioculturales 
 

Boletín No. 6119 

• El dictamen aprobado por unanimidad en la Cámara de diputados se canalizó al Senado  

Por unanimidad, con 445 votos, la Cámara de Diputados avaló el dictamen que reforma y adiciona 

la Ley General de Cambio Climático, con el propósito de que en los planes y programas se 

consideren las condiciones socioculturales y se traduzcan a lenguas indígenas.  

Las modificaciones a los artículos 30 y 106 de dicha norma precisan que los planes, programas y 

sistemas que implementen las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal 

centralizada y paraestatal, las entidades federativas y los municipios sobre la adaptación al cambio 

climático, deberán realizarse considerando las condiciones socioculturales y específicas de 

mujeres y hombres, así como su traducción a las principales lenguas indígenas de la región a la 

que corresponda.  

Lo anterior, indica, podrá realizarse de manera coordinada con la Coordinación Nacional de 

Protección Civil. 

Asimismo, indica que toda persona tendrá derecho a que las autoridades en materia de cambio 

climático pongan a su disposición la información que les soliciten en los términos previstos “por la 

legislación en materia de transparencia y acceso a la información pública”. 

El dictamen, turnado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, menciona que 

la Constitución Política establece que "el derecho a la información será garantizado por el Estado, 

por lo que se debe fortalecer la garantía individual de acceso a la información pública para que, 

mediante procedimientos sencillos y expeditos, se pueda obtener la información pública y evaluar 

el desempeño de la acción.  

Sostiene que la propuesta busca responder a los derechos contenidos en la Constitución Política, 

así como los derechos humanos reconocidos en los tratados internacionales firmados y ratificados 

por el Estado mexicano. 
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Refiere que, conforme a la Ley General de Protección Civil, la Coordinación Nacional de Protección 

Civil tiene atribuciones entre las que destaca las de promover y apoyar la creación de instancias, 

mecanismos, instrumentos y procedimientos de carácter técnico operativo, de servicios y logística, 

que permitan prevenir y atender la eventualidad de un riesgo o peligro originados por los agentes 

perturbadores y la vulnerabilidad.  

Ante ello, se considera oportuno que sea dicha Coordinación la que tenga las facultades en la 

gestión y promoción de políticas públicas sobre prevención y reducción de riesgos de desastre.  

Frágil equilibrio del sistema socioambiental 

La promovente de la reforma, diputada Adriana Bustamante Castellanos (Morena), estimó que la 

crisis climática, la contaminación y la pérdida acelerada de la biodiversidad, son grandes amenazas 

en este siglo. 

Explicó que con este dictamen se modifican diversos artículos de la ley para fortalecer las acciones 

de adaptación y mitigación al cambio climático que deberán realizarse considerando las 

condiciones socioculturales específicas de los diferentes grupos poblacionales.   

También se promueve el ejercicio de los derechos de acceso a la información y de participación 

en asuntos ambientales de toda la población, especialmente para las personas o grupos en 

situación de vulnerabilidad, con la finalidad de proteger y garantizar el derecho al medio ambiente 

sano frente a cualquier situación que ponga en peligro el equilibrio ecológico o que genere un 

daño irreversible al entorno. 
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Cámara de Diputados aprobó que el derecho del 
trabajador y beneficiarios a recibir recursos de 

la Cuenta Individual es imprescriptible 
 

Boletín No. 6115 

• Por 407 votos reformó la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado 

La Cámara de Diputados aprobó, por 407 votos a favor, cero en contra y 37 abstenciones, el dictamen que reforma el artículo 

251 de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, en materia de 

imprescriptibilidad de la Cuenta Individual. 

El documento, enviado al Senado para sus efectos constitucionales, establece que es imprescriptible el derecho del 

trabajador y, en su caso, de los beneficiarios, a recibir los recursos de su Cuenta Individual del seguro de retiro, cesantía en 

edad avanzada y vejez. 

Además, en votación económica se aceptó una reserva para precisar que, sin perjuicio de lo anterior, el Instituto podrá 

disponer de dichos recursos a los diez años de que sean exigibles sin necesidad de resolución judicial, siempre que constituya 

una reserva suficiente para atender las solicitudes de devolución de los trabajadores o beneficiarios. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aprobará la metodología para determinar el monto de la reserva que 

el Instituto constituirá para atender las solicitudes de devolución y el procedimiento que deberá seguir para ello. 

El artículo transitorio determina que el Instituto, dentro de los seis meses siguientes a la fecha de entrada en vigor del 

decreto, deberá enviar a la SHCP, para su aprobación, la metodología para determinar el monto de la reserva que dicho 

Instituto constituirá para atender las solicitudes de devolución a que se refiere el artículo 251 de la Ley. 

Que cuentas individuales no tengan tiempo límite 

La diputada Susana Cano González (Morena) relató que, de acuerdo con un estudio de la Cámara de Diputados, desde los 

años 90 se agotaron las reservas del fondo de pensiones por la falta de planeación, pues la estructura del mismo no 

contemplaba los cambios en el perfil demográfico y epidemiológico de los derechohabientes. 
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Afirmó que la responsabilidad es garantizar que todo recurso producto de los años de esfuerzo de los trabajadores les sea 

devuelto íntegro, porque ese dinero no es del gobierno sino de ellas y ellos, “quienes lo ganaron luchando y trabajando cada 

día. No es justo que se le robe su patrimonio”. 

Con el dictamen dijo, se garantiza que los recursos en las cuentas individuales del seguro de retiro no tengan tiempo límite. 

“En la cuarta transformación nunca más el gobierno se quedará con el dinero del pueblo ni se permitirá la injusticia hacia 

los trabajadores”. 
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Comisión de Recursos Hidráulicos inicia análisis 
de reforma constitucional del Ejecutivo en 

materia de agua 
 

Boletín No. 6132 

• Presenta investigador de la UNAM “Estudio del Agua en México”; indica que la crisis se debe a una mala administración  

La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, que preside el diputado Rubén Gregorio Muñoz 

Álvarez (Morena), inició el análisis y discusión de la iniciativa que reforma los artículos 4° y 27 de la Constitución Política, 

en materia de agua, enviada por el Ejecutivo Federal.  

En reunión ordinaria, se presentó la propuesta que busca establecer la preferencia del consumo personal y doméstico del 

vital líquido sobre cualquier otro uso y prohibir el otorgamiento de concesiones de agua en zonas con escasez que pongan 

en riesgo su disponibilidad para las personas y sus necesidades. 

El diputado Muñoz Álvarez expresó que esas reformas buscan fortalecer la rectoría del Estado en materia de agua, enfatizar 

el carácter social del recurso y verlo como un derecho, no como un producto o servicio con fines de lucro, así como 

garantizar la primacía del derecho en las concesiones otorgadas por la Conagua para asegurar, primero, el derecho humano 

de la población, después para la agricultura y luego para otros sectores. 

Adelantó que se elaborará un documento de trabajo para que, con el concurso de todos, se enriquezca lo que se daba legislar 

en un ánimo de consenso. 

Se pronunció por dar una visión integral a las soluciones porque algunas tienen que ver con la desalinización en estados con 

afluentes de alto contenido de sal, mientras que en otros puede ser la rehabilitación del sistema de plantas tratamiento. Dijo 

que hay tres mil 961 instalaciones “en el abandono”, que no se han aprovechado para destinarlas a la agricultura y otros 

sectores productivos” 

Informó que se realizarán 300 foros para analizar esta y otras propuestas legislativas, además de los foros temáticos que 

organizarán la Cámara de Diputados y el Senado de la República para captar recomendaciones y sugerencias que permitan 

arribar a un marco jurídico inserto en la discusión que el Congreso iniciará el 18 de marzo para la aprobación de las 

iniciativas del presidente. 
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El diputado Felipe Ignacio Lameiro Meza (Morena) explicó que de acuerdo con el documento enviado por el Ejecutivo solo 

se podrán autorizar asignaciones a entes públicos para consumo personal y doméstico y garantizar la disminución del estrés 

hídrico para mejorar su disponibilidad mejorando el acceso adecuado para las necesidades presentes y futuras de la 

población y del desarrollo del país 

A su vez, la diputada Gabriela Martínez Espinoza (Morena) afirmó que las reformas garantizan el acceso amplio y 

progresivo de la población al conjunto de derechos relativos a la alimentación, a un medio ambiente sano, y el acceso a la 

disposición y saneamiento de agua en forma suficiente, salubre y asequible. Añadió que México pasa por problemas serios 

de acceso y disponibilidad del vital líquido que requieren atención urgente ante los desafíos que impone la falta del recurso, 

pues se han intensificado las sequías.  

El diputado Casimiro Zamora Valdez (Morena) resaltó que este problema merece atención especial. Propuso que en los 17 

estados que tienen costas se realicen programas de desalinización, hasta donde se pueda. Agregó que será necesario llegar 

a los 300 foros con una iniciativa o con una propuesta real de cómo solucionar el problema. Planteó agregar soluciones a la 

sequía, no solo para el consumo humano y personal, sino para el uso agrícola, que es muy importante.  

Por su parte, el diputado de MC, Pablo Gil Delgado Ventura, destacó la importancia de discutir, enriquecer y modificar la 

propuesta del presidente. “Estaremos pendientes para enriquecerla y atender las diferentes problemáticas del país y ver 

cómo sí se puede sacar esto, y no buscar el no”. Estos temas, enfatizó, no deben tener más colores que el interés de las y los 

ciudadanos. 

Estudio del Agua en México 

El doctor Manuel Perló Cohen, del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, presentó su “Estudio del agua en 

México” y expresó que el problema que en la actualidad se enfrenta en esta materia se debe más a una mala administración 

del agua que a la sequía extrema. 

El investigador centró su exposición en la Ciudad de México y refirió que se da un enfoque reactivo a la crisis del agua sin 

una política efectiva para superarla.  

Afirmó que se deben encontrar alternativas integrales, mediante una mejor gobernanza del vital líquido, con inversiones 

dirigidas al tema y trabajar en reparar el sistema de la capital del país. “No se puede aplazar porque la crisis podrá disminuir 

en un año, sí, pero será recurrente y agravaremos el problema con las medidas que se están tomando”, lo que pondrá en una 

situación vulnerable a las futuras generaciones. 

Propuso mejorar el sistema de administración de los sistemas de agua, reducir fugas y disminuir la extracción de agua de 

presas, acuíferos y ríos, para no seguir sobreexplotando los acuíferos ni traer agua de cuencas distantes. “Ya nos acabamos 

el Río Lerma, dijo; ahí podremos tener una bomba de tiempo pronto. Y el Cutzamala tampoco nos dará más agua”. 
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Sugirió aumentar las inversiones con fuentes de financiamiento frescas, reducir significativamente las fugas, incrementar 

la operación de plantas de tratamiento y contar con una red de distribución, así como acrecentar la captación y 

aprovechamiento de agua de lluvia. 
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Dialoga Grupo de Amistad México-República 
Federal de Nigeria con diplomáticos del país 

africano 
 

Boletín No. 6131 

• Existen áreas de oportunidad para consolidar la cooperación bilateral: diputado Caro Cabrera 

En reunión del Grupo de Amistad México-República Federal de Nigeria, su presidente, el diputado Salvador Caro Cabrera 

(Morena), hizo un llamado para que ambas naciones trabajen de manera conjunta, a través del diálogo, en el fortalecimiento 

de las relaciones bilaterales para construir un mejor futuro. 

Agregó que en un mundo cada vez más globalizado los riesgos y desafíos también se comparten, como fue la pandemia del 

Covid-19, la actual crisis económica y el cambio climático, por lo que es fundamental que México y Nigeria trabajen para 

enfrentar estos retos. 

Precisó que a pesar de los desafíos, aún existen muchas oportunidades para fortalecer la cooperación bilateral, 

principalmente en el ámbito económico, donde se pueden explorar nuevas áreas de comercio e inversión, especialmente en 

sectores como la energía, la minería, la agricultura y la tecnología. 

En este sentido, anunció que próximamente convocará a una reunión para celebrar el 48 aniversario de relaciones 

diplomáticas entre México y Nigeria, y en el cual se abordará el tema de las inversiones y exportaciones que mantienen los 

dos países.   

Por su parte, Eunice Philips-Umezurike, encargada de Negocios de la embajada de Nigeria en México, afirmó que el 

objetivo de este Grupo de Amistad es crear una plataforma adicional y creíble para lograr resultados que beneficien a sus 

respectivos pueblos. 

Resaltó que ambas naciones se encuentran en un momento definitivo, por lo que es necesario realizar esfuerzos para lograr 

el desarrollo nacional, erradicar la corrupción, reposicionar la economía, crear empleos, mejorar la calidad educativa y de 

salud, así como garantizar la vida, a partir de la pandemia mundial.  

Al respecto, indicó que la embajada de Nigeria se encuentra lista y dispuesta para lograr que esto se cumpla, por lo que 

solicitó que su país sea incluido en la agenda de México como uno de los principales destinos para invertir. 
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Por su parte, Samuel Adewale Omoniyi, jefe de Cancillería de Nigeria, solicitó analizar la situación que se vive en los pasos 

fronterizos, toda vez que muchas veces se les impide el ingreso a México, por considerarlos de otra nación y les piden varios 

documentos, ante lo cual integrantes del Grupo se comprometieron abordar el tema con la cancillería mexicana. 
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El Grupo de Amistad México-República Argelina 
dialoga con su similar de la Asamblea Nacional 

de esa nación 
 

Boletín No. 6107 

 

• El encuentro se dio mediante videoconferencia, en el marco de la celebración del 60 aniversario 

de las relaciones bilaterales 

 

El Grupo de Amistad México- República Argelina Democrática y Popular de la Cámara de 

Diputados llevó a cabo una videoconferencia con su similar de la Asamblea Nacional de Argelia, 

en el marco de la celebración del 60 aniversario de relaciones entre estas naciones. 

 

La presidenta del Grupo de Amistad, diputada María del Rosario Reyes Silva (Morena), señaló 

que México y Argelia tienen una larga historia juntos y establecieron relaciones diplomáticas el 

21 de octubre de 1964, pero la amistad de ambos pueblos inició antes de la independencia de 

Argelia en 1962, cuando México apoyó la aspiración del pueblo argelino a la independencia. 

 

Siendo Argelia, al igual que México, un país rico en cultura, con mucha historia y gente cálida y 

trabajadora, “confío en que podemos llegar a acuerdos comerciales benéficos e intercambios 

culturales y tecnológicos enriquecedores, inversiones y turismo convenientes, con la finalidad de 

impulsar el desarrollo de nuestras naciones. Hay mucho potencial de crecimiento en esta 

relación, por lo que se vislumbran excelentes resultados de estos acercamientos”, dijo. 

 

Expuso algunos temas materia de cooperación entre los dos grupos, tales como desarrollo 

social, promoción de la cooperación económica bilateral de frente a los desafíos económicos 

mundiales, seguridad y estabilidad política, así como la agenda de las Naciones-Unidas de 2030 

para el Desarrollo Sostenible, además del intercambio de planes de trabajo. 

 

Propuso que este tipo de videoconferencias se realicen por los menos una vez al año para darle 

seguimiento al plan de trabajo y a los intercambios de experiencias a nivel legislativo. 
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El director general para África, Asia-Central y Medio-Oriente de la Secretaría de Relaciones 

Exteriores de México, José Octavio Tripp Villanueva, recalcó que este año se celebran 60 años de 

relaciones entre México y, con ello, “podemos comprobar que hemos tenido un diálogo político, 

permanente, fluido y, sobre todo, sincero, basado en principios de nuestra política exterior y en 

valores compartidos”.   

 

Estimó que las coincidencias históricas se deben convertir en logros o avances en la cooperación 

bilateral al día de hoy; “que la historia nos sirva para ser más productivos en nuestra agenda 

bilateral de cooperación”. Precisó que México reconoce en Argelia a un socio clave en África y en 

el sistema internacional. Consideró que se tienen todos los elementos para convertir la agenda 

bilateral en una agenda poderosa, creativa y de beneficio para ambos países.   

 

A través de la plataforma digital, el embajador de México en Argelia, José Ignacio Madrazo 

Bolívar, expresó su disposición de fortalecer las relaciones entre ambas naciones e impulsar el 

intercambio en diversos ámbitos como el económico y cultural. 

 

Vía telemática, el presidente del Grupo de Amistad en Argelia, Houdaifa Zaghouane, externó su 

convicción de que los grupos de amistad son una herramienta efectiva para la diplomacia 

parlamentaria. Afirmó que Argelia y México mantienen una relación bilateral arraigada, basada 

en la amistad, la solidaridad y el respeto mutuo, y comparten visiones sobre cuestiones de 

interés común, así como principios y valores, especialmente en lo que respecta al derecho de los 

pueblos a la autodeterminación, la soberanía de los estados, la no injerencia en sus asuntos 

internos, y el diálogo como medio para la solución pacífica de los conflictos. 

 

Enfatizó que las relaciones tienen el potencial de estimular los intercambios entre ambos países, 

especialmente en el ámbito comercial, cultural, científico y tecnológico. “Damos la bienvenida a la 

participación mexicana en diversos eventos artísticos y culturales para fortalecer los lazos de 

conocimiento mutuo entre dos pueblos amigos”. 

 

Sostuvo que la Asamblea Popular Nacional Argelina aspira a estimular la relaciones entre las dos 

instituciones parlamentarias y a trabajar con los amigos del Congreso de los diputados de 

México para desarrollar e intensificar los intercambios bilaterales. Consideró que éstos abrirían 

perspectivas de colaboración y asociación en diversos campos, especialmente en lo que respecta 

a la cooperación y la economía. Destacó su disposición de trabajar y coordinar para contribuir de 

manera efectiva al establecimiento de una colaboración parlamentaria productiva y fructífera. 
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El embajador de Argelia en México, Djamel Moktefi, consideró que esta reunión va a contribuir 

de manera eficaz y eficiente al fortalecimiento de las relaciones bilaterales. Resaltó que esta 

ocasión constituye una oportunidad para que Argelia reitere su compromiso de trabajar con el 

fin de fortalecer las relaciones entre ambos países, así como para reforzar la cooperación con el 

gobierno de México, en materia económica, educación superior, cultura, además de la cuestión 

interparlamentaria. 

 

En el ámbito económico, añadió, Argelia espera aumentar el volumen de los intercambios 

comerciales entre los dos países, así como atraer más inversiones mexicanas al mercado 

argelino, tomando en cuenta las oportunidades y posibilidades que ofrece Argelia con un marco 

legislativo y jurídico moderno que garantice de manera totalmente transparente los derechos de 

operadores. 
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Comisión aprueba reformar Ley de 
Organizaciones Ganaderas para incluir 

principios de igualdad de género 
 

Boletín No. 6108 

La Comisión de Ganadería, que preside la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), 

aprobó un dictamen a la iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de 

Organizaciones Ganaderas, a fin de incluir los principios de igualdad de género, igualdad 

sustantiva, equidad y paridad. 

Para este fin, el documento, avalado por 25 votos a favor, presentado por la diputada Camarena 

Jáuregui y que modifica los artículos 1, 5, 6, 8, 11, 12, 14, 15, 16, 17 y 23 de dicha ley, introduce al 

texto legal las palabras: personas, integrantes, ganaderas, productoras, asociadas, afiliadas, 

criadoras y afectadas.   

Precisa que en la constitución, organización y registro de las organizaciones ganaderas se deberán 

observar los principios de igualdad de género, igualdad sustantiva, equidad y paridad, con enfoque 

transversal de perspectiva de género, que se define y señala la normatividad aplicable.  

En su fundamentación, explica que, según datos de la Organización de las Naciones Unidas para 

la Alimentación y la Agricultura (FAO), la igualdad de género es un elemento fundamental que 

permite alcanzar la seguridad alimentaria para todos y todas, a través de optimizar los niveles de 

nutrición, optimizar la productividad agrícola y el manejo de recursos naturales, así como mejorar 

los niveles de vida de la población rural. 

Enfatiza que para lograr los objetivos se requiere trabajar de manera simultánea por la igualdad 

de género, apoyar los diferentes papeles que juegan las mujeres en la agricultura, ganadería y el 

desarrollo rural, por lo que la igualdad de género no es solo un medio esencial para las actividades 

primarias en el mundo, sino es un derecho humano que se debe respetar por los países del 

mundo. 
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La División de Asuntos de Género de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe 

(CEPAL), señala que en América Latina el 14 por ciento de las mujeres que se ocupa en el sector 

exportador lo hace en el sector de la ganadería. 

Por tanto, existe una fuerte invisibilidad del trabajo de las ganaderas rurales en el mundo, ya que 

es considerado como una ayuda en vez de un empleo remunerado; en consecuencia, se subestima 

la participación femenina en el sector. 

Un reciente estudio de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura 

(FAO) y del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) respecto a la 

conmemoración del Día Internacional de las Mujeres Rurales 2023, señala que, a pesar de que los 

sistemas ganaderos de las mujeres son igual de productivos que los de los hombres, ellas no 

disponen de las mismas oportunidades para acceder a la propiedad de la tierra, a créditos 

productivos, espacios de toma de decisiones y mercados. 

En México, la participación de la mujer en actividades del campo es histórico, pero al igual que en 

otros, existen brechas anchas de discriminación e invisibilidad que se deben atender y 

desaparecer, a fin de lograr una verdadera igualdad de oportunidades, derechos y libertades para 

las mujeres ganaderas. 

En 2011, la reforma constitucional en materia de Derechos Humanos estableció en el Artículo 1º 

que todas las personas que habitan México gozarán de los derechos humanos reconocidos en la 

Constitución y en los tratados internacionales, así como de las garantías para su protección. 

También establece la prohibición de toda discriminación motivada por género o cualquier otra 

que atente contra la dignidad humana y tenga por objeto anular o menoscabar los derechos y 

libertades de las personas. 
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Acuerda Comisión de Vivienda realizar foros de 
debate de la iniciativa de reforma al artículo 

123 de la Constitución 
 

Boletín No. 6109 

La Comisión de Vivienda, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), aprobó la realización de foros de debate sobre la 

iniciativa del Ejecutivo Federal que reforma el artículo 123 de la Constitución Política, en materia de vivienda, los cuales 

se realizarán el 1 de abril en Chihuahua. 

“Estamos proponiendo que sea en Ciudad Juárez, pero aún no hay respuesta”, comentó la diputada Aguilar Gil, en la reunión 

ordinaria de la Comisión. 

El acuerdo respectivo explica que el proyecto del Ejecutivo Federal plantea modificaciones constitucionales relacionadas 

al derecho de acceso a la vivienda adecuada, mediante el establecimiento de un sistema con orientación social para la 

adquisición, mejora, construcción y arrendamiento de vivienda para las y los trabajadores 

Por la trascendencia de la propuesta, la instancia legislativa considera necesaria la realización de acciones de Parlamento 

Abierto para el análisis, discusión y debate, para la debida sustanciación de la opinión que habrá de emitir la Comisión. 

“Siendo la vivienda adecuada un derecho que posibilita diversos derechos, esta Comisión considera importante para lo 

anterior, la participación de académicos, funcionarios públicos, expertos y representantes de la sociedad civil, en las 

acciones de Parlamento Abierto que posibiliten un análisis objetivo de la iniciativa”, detalla. 

Previamente, la instancia aprobó por 14 votos a favor, cuatro en contra y cero abstenciones, el proyecto de dictamen con 

punto de acuerdo por el que se desecha la iniciativa que reforma el artículo 6° de la Ley de Vivienda. 
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Diputadas y diputados armonizan Ley para la 
Protección de Personas Defensoras de Derechos 

Humanos y Periodistas 
 

Boletín No. 6116 

• El dictamen fue aprobado por 447 votos y se envió al Senado para sus efectos constitucionales 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, por 447 votos, un dictamen que armoniza la Ley para la Protección de Personas 

Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas.  

Los cambios a los artículos 65, 66 y 67 plantean que “las responsabilidades administrativas que se generen por el 

incumplimiento de las obligaciones previstas en esta Ley se sancionarán conforme a lo que establezca la Ley General de 

Responsabilidades Administrativas”, ya que actualmente solo hace referencia a la legislación aplicable.  

Asimismo, se precisan que las multas serán de acuerdo a la Unidad de Medida y Actualización.  

El documento, remitido al Senado de la República para sus efectos constitucionales, indica que las reformas pretenden 

armonizar la Ley vigente con los cambios legislativos que se han suscitado en los últimos años, toda vez que con ello 

garantiza su mejor cumplimiento y evita incertidumbre jurídica.  

Detalla que en 2012, cuando se publicó la Ley para la Protección de Personas Defensoras de Derechos Humanos y 

Periodistas, aún no existía la Ley General de Responsabilidades Administrativas; de ahí su necesaria armonización.  

Explica que la Unidad de Medida y Actualización es la unidad de cuenta, índice, base, medida o referencia económica en 

pesos para determinar la cuantía del pago de las obligaciones y supuestos previstos en las leyes federales y estatales, así 

como en las disposiciones jurídicas que emanen de todas las anteriores. 

Proteger el derecho de los periodistas y defensores de derechos  

La diputada Margarita García García (PT) dijo que esta propuesta busca velar por aquellos que día con día se enfrentan a 

riesgos inimaginables simplemente por ejercer su labor, como son los periodistas y defensores de derechos humanos. 

“Tenemos que proteger el derecho de los periodistas y defensores de derechos humanos para que actúen y hagan su trabajo 

de manera libre”.  
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Esta propuesta, dijo, busca armonizar la legislación con el propósito de brindar una protección más efectiva y real a quienes 

con su pluma, voz, radio o celular buscan y están en su lucha de tener un mejor país.  

Además, indicó, se busca que cada artículo reformado no solamente refleje un cambio legal, sino “un compromiso firme y 

decidido de la Cámara de Diputados para asegurar que estas valientes mujeres y hombres puedan seguir desempeñando su 

indispensable labor sin temor a represalias”. 
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Euforia en el War Room de Sheinbaum: la última mega-encuesta la pone 32 puntos arriba de Xóchitl (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/euforia-en-el-war-room-de-sheinbaum-la-ultima-mega-encuesta-la-poner-32-puntos-arriba-de-xochitl/
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AMLO y candidatos presidenciales asistirán a la Convención Bancaria en Acapulco (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/amlo-y-candidatos-presidenciales-estaran-presentes-en-la-convencion-bancaria-en-acapulco/
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A 2 días de que arranquen las campañas presidenciales, Sheinbaum se coloca 26 puntos arriba de Xóchitl Gálvez - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/28/a-2-dias-de-que-arranquen-las-campanas-presidenciales-sheinbaum-se-coloca-26-puntos-arriba-de-xochitl-galvez/
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Enrique Alfaro explotó contra Movimiento Ciudadano y descartó ser “fosfo fosfo” - Infobae 
 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/28/enrique-alfaro-exploto-contra-movimiento-ciudadano-y-descarto-ser-fosfo-fosfo/
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Jorge Álvarez Máynez alista arranque de campaña en Lagos de Moreno, municipio con los mayores índices de violencia en el país - 
Infobae 
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Plazas en disputa entre el CJNG y Cártel de Sinaloa serán los escenarios para el arranque de las campañas de los tres 
presidenciables - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/29/plazas-en-disputa-entre-el-cjng-y-cartel-de-sinaloa-seran-los-escenarios-para-el-arranque-de-las-campanas-de-los-tres-presidenciables/
https://www.infobae.com/mexico/2024/02/29/plazas-en-disputa-entre-el-cjng-y-cartel-de-sinaloa-seran-los-escenarios-para-el-arranque-de-las-campanas-de-los-tres-presidenciables/
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Álvarez Máynez celebra investigación por 'moches' a Sheinbaum (la-lista.com) 
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Alfaro criticó a Samuel y se deslindó de Máynez: "Yo no soy fosfo-fosfo, yo soy un político serio" (lapoliticaonline.com) 

 
 
 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/estados-mx/alfaro-se-deslindo-de-maynez-y-critico-a-samuel-no-soy-fosfo-fosfo-soy-un-politico-serio-y-profesional/
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Cámara de Diputados aprobó reformas en 
materia de acoso escolar 

 

Boletín No. 6117 

Diputadas y diputados aprobaron por 436 votos a favor adicionar una fracción III al artículo 4º de la Ley General de los 

Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, con el objetivo de incorporar el concepto de acoso escolar. 

El dictamen, enviado al Senado de la República, establece que acoso escolar es todo acto u omisión que, de manera reiterada, 

agreda física, psicoemocional, patrimonial o sexualmente a una niña, niño o adolescente, realizado bajo el cuidado de las 

instituciones escolares. 

La diputada Taygete Irisay Rodríguez González (MC) consideró importante brindar a los menores la protección y asistencia 

necesaria para que tengan un desarrollo pleno. “No hay causa más noble y alta que la niñez, por lo que no se puede permitir 

la normalización de la violencia”. 

Refirió que el acoso escolar es un problema grave que afecta a la niñez y la adolescencia, porque les puede provocar 

ansiedad, depresión, dolor de cabeza, problemas para dormir y de salud; los puede conducir a la disminución de rendimiento 

académico y al aumento de riesgo por suicidio. 

También crea un ambiente inseguro y hostil “cuando está presente los estudiantes no se sienten seguros ni apoyados en sus 

escuelas, lo que afecta su aprendizaje y bienestar general, además de tener consecuencias a largo plazo para las víctimas”. 

Puntualizó que su protección y cuidado es indispensable para el desarrollo del país, por lo que es obligación de las y los 

diputados velar por el interés superior de la niñez. 
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La Comisión de Vigilancia de la ASF se reunió 
con el titular de la Unidad de Evaluación y 

Control 
 

Boletín No. 6120 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, presidida por el diputado Pablo Guillermo Angulo 

Briceño (PRI), se reunió con titular de su Unidad de Evaluación y Control (UEC), Ricardo Palma Rojas.  

El diputado Angulo Briceño afirmó que se necesitan elementos jurídicos que permitan llegar a resultados claros, evidentes 

y contundentes. “El exhorto que siempre haré a la Comisión de Vigilancia es que no politicemos un área tan importante 

como es la fiscalización, y para evitar politizar se necesita contar con instrumentos jurídicos y resultados propios de las 

evaluaciones”.  

Comentó que es necesario realizar auditorías al desempeño de las propias auditorías para engranar la acción fiscalizadora y 

ver si tienen las bases jurídicas, los elementos, si se llevaron a cabo de la manera esperada o por qué no se realizaron en el 

momento adecuado.  

Señaló que en las próximas semanas se trabajará en lo expuesto en esta sesión y se tendrán reuniones con los auditores y 

representantes de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) para hablar sobre los asuntos pendientes. “Preocupa a las y 

los diputados el tema de las prescripciones a las cuentas públicas. Hay mucha materia qué trabajar”. 

Mencionó que uno de los principales problemas que enfrenta el país a lo largo de la historia es la corrupción que se ha 

venido desarrollando en todas las áreas de gobierno. Ningún partido político ha estado exento de señalamientos de 

corrupción, pero solamente con resultados claros y contundentes podremos separar lo que significa politizar la fiscalización 

de lo que necesitamos hacer, que es que se castigue, sancione y tengamos mecanismos más claros y contundentes para evitar 

que se siga utilizando el recurso público para patrimonio personal”.  

Intervención de las y los diputados 

El diputado de MC, Mario Alberto Rodríguez Carrillo pidió revisar los indicadores de desempeño pues la ASF da 

capacitaciones a municipios y estados para que apliquen el recurso. Consideró necesario homologar criterios que les piden 

usar con los criterios de auditoría y en seguimiento y evitar que estos sean diferentes o choquen. 
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La diputada Lidia García Anaya (Morena) pidió al funcionario que aclare a qué se refiere cuando un seguimiento está 

concluido pero la observación no está solventada. 

También de Morena, la diputada Inés Parra Juárez expuso que este informe muestra una tendencia a la baja entre 

observaciones y auditorías, mientras que las denuncias de hechos prácticamente son nulas, lo que quiere decir que hay 

negligencia y mal desempeño de la ASF, por lo que se deben fincar las responsabilidades administrativas a quienes no han 

cumplido y depurar a la Auditoría. 

Por su parte, el diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Morena) pidió informar si las cantidades dadas a conocer son las 

reales, pues “luego llegan aquí y nos dicen que tienen tanto y a nosotros no nos consta de lo enterado”, si los rubros más 

auditados son al sector salud y la inversión física del país, y si el desempeño de los programas y la inversión está funcionando 

como se planteó. 

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) señaló que de las conclusiones de la UEC resaltan profundas 

deficiencias que impiden garantizar una fiscalización efectiva y la urgente necesidad de que la ASF fortalezca sus 

mecanismos internos, mejore la efectividad en la emisión de denuncias y recomendaciones y aumente su transparencia.  

El diputado Moisés Rodríguez Tobías (PAN) preguntó qué estrategias a corto plazo se tienen contempladas a efecto de 

obtener el pago de la reparación del daño con motivo de las observaciones millonarias y sobre las sentencias condenatorias.  

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (sin partido) cuestionó por qué en el resultado a las auditorías del gobierno de 

la Ciudad de México no existen observaciones. “La caída de la Línea 12 del Metro por falta de mantenimiento, la opacidad 

que se da en los programas sociales, las compras múltiples sin ser licitadas no tuvieron observación, los eventos gratuitos 

en el Zócalo, qué medidas de control se han tomado, y sobre las observaciones cuando se ha demostrado un incremento 

claro de la corrupción”.  

Intervención del titular de la UEC 

En su exposición, Ricardo Palma Rojas, titular de la UEC, informó que las presentaciones son un resumen de cada uno de 

los informes que en su momento fueron presentados a la Comisión y es el análisis del informe semestral del estado que 

guarda la solventación de observaciones y acciones promovidas a las entidades fiscalizadas, con corte al 30 de septiembre 

de 2023.  

Aclaró que dicho corte es porque la Ley de Fiscalización establece dos periodos: al mes de marzo y al mes de septiembre.  

Al hacer un comparativo entre el estado de trámite del 30 de septiembre de las acciones y el reportado con fecha de corte al 

31 de marzo, las acciones emitidas con seguimiento concluido muestran una disminución de 2,477 acciones. "Es importante 
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resaltar que el hecho de que se establezca o informe con seguimiento concluido no necesariamente quiera decir que estén 

solventadas dichas acciones”. 

Indicó que los montos de recuperación reportados por la propia ASF establecen un total de montos recuperados con corte 

al mes de septiembre y con un periodo de 2001 a 2021, de 129, 798.40 millones de pesos, de los cuales 139.2 pertenecen al 

Poder Legislativo, 299.7 al Poder Judicial, 42,624.80 al Poder Ejecutivo, 475 millones a instituciones públicas de educación 

superior, 395.3 órganos autónomos, y las entidades federativas están en primer lugar con el 63.84 por ciento con 82,858.00 

millones de pesos.      

Expuso que la integración del presupuesto de la ASF tiene varias fuentes de financiamiento. Dentro del capítulo de gastos 

se indica que para servicios personales se destinaron 2,723 millones, materiales y suministros 19.8 millones, servicios 

generales 464 millones, transferencias, asignaciones, subsidios y otras ayudas 17.7 millones de pesos; 1.1 millones para 

bienes muebles, inmuebles, intangibles. En total la ASF tuvo un presupuesto de 3,226 millones de pesos que fue el original 

y el presupuesto modificado ascendió a la cantidad de 3,265.3 millones de pesos.  

Comentó que, respecto a la plantilla del personal de la ASF, se cuenta con un total de ocupación de 2,264 plazas al mes de 

diciembre.  

Al dar respuesta, el funcionario comentó que el informe de la evaluación tiene una comparativa de los pliegos de observación 

de cuentas públicas y la tendencia, pero será presentado de manera específica. Precisó que están iniciando evaluaciones 

técnicas de manera transversal desde la planeación, la ejecución de la auditoría, resultados, la solventación, investigación, 

entre otras. 

Aclaró que el hecho de haber concluido la revisión de la documentación signifique se haya solventado la acción. Dijo que 

se procederá ante irregularidades encontradas en el sector público y se harán las investigaciones para deslindar las 

responsabilidades en su caso. 

Puntualizó que son 110 auditorías a inversiones físicas y mencionó que en cuanto al desempeño de programas y fondos 

presentarán un Informe de Riesgos que indicará cuáles son las áreas con mayor debilidad y la causa raíz. 
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Lima exige al gobierno aclarar destino de 417 millones de pesos observados por la ASF (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/3238924.html
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El debate entre Ricardo Monreal y Víctor Fuentes por la visita del Presidente de Argentina, Javier Milei que pidió la senadora 
Lily Téllez, estaba en su punto cuando sonaron explosiones en las puertas de la entrada del Senado. 
¡Repliéguense por favor!, gritaban los elementos de salvaguardar la seguridad y protección civil a los visitantes y empleados 
que se encontraban en esa zona. 
Eran los manifestantes que acompañaban a familiares de los 43 desaparecidos de Ayotzinapan, que mantenían bloqueado 
todo el edifico del Senado y asfixiaron las avenidas Insurgentes y Reforma, desde la Glorieta de Insurgentes. 
Querían entrar para que lo atendieran en el Pleno, no daban tregua y no se iban a replegar, por eso detonaron unos cinco 
petardos que causaron movilización al interior del edificio. 
Humo y más humo, salía de las explosiones y la amenaza de detonar otra decena de explosivos que con sus estruendos 
cimbraban los cristales del interior. 
No paso a mayores, los recibieron y después de hablar y entregar sus peticiones, se retiraron, eran los suficientes para 
mantener cerradas esas calles y los accesos a la Cámara Alta. Decidieron concluir su manifestación. Atentos la presidenta 
del Senado, Ana Lilia Rivera y Ricardo Monreal. 
El caso de Ayotzinapa ha sido una pesadilla para los familiares desde aquel 26 de septiembre de hace 9 años. 
Las investigaciones han tomado diferentes sesgos y muchos manoseos de diferentes autoridades, llámese de los tres órdenes 
de gobierno. 
Los familiares han sufrido de todo, han sido engañados, relegados, marginados, reciben expedientes de investigaciones que 
no logran convencerles. 
En la Cámara de Diputados que preside la priista, Marcela Guerra, la promesa de los diputados de Morena de Ignacio Mier 
no han logrado, tampoco impulsar ante las autoridades de la Fiscalía de Alejandro Gertz Manero detonar una indagatoria que 
les de soluciones para esclarecer esos hechos. 
Naturalmente que no ha sido una tarea fácil, no ha sido sencillo para los anteriores fiscales y para los actuales, en 
consecuencia, se agravan las cosas y los familiares no pueden despertar de esa pesadilla. 
La pregunta es: ¿Qué sigue después que hablaron con el propio Presidente López Obrador y quien se comprometió esclarecer 
el caso?  La realidad es que es un asunto que, por haber sido tan manoseado, porque involucra al Ejército, se torna aún más 
delicado. 
POR MORENA O POR… MARYBEL, VA POR CANCUN 
Ayer la Senadora de Morena, Marybel Villegas pidió licencia del cargo para buscar la candidatura a la presidencia municipal 
de Cancún, en Quintana Roo. 
Es la política con mayor aceptación en esa entidad para ocupar la candidatura, aunque la tarea para ella no ha sido fácil 
porque hay voces del Partido Verde afianzados con la gobernadora Mara Lezama que no la quieren dejar pasar. 
En Palacio Nacional hay focos rojos ante un rechazo que le quieran jugar los lideres del partido guinda en esa entidad del 
sureste, porque su potencial y musculo político la sitúa como favorita para ganar la presidencia municipal, incluso sin el partido 
oficial, es decir por el partido naranja de Dante Delgado o de la oposición del PRI, PAN y PRD. 
NO SOY “FOSFO FOSFO”, ALFARO 
El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro refrendó que no stá de acuerdo con los movimientos que hacen en su partido 
Movimiento Naranja y que él, desde luego no es fosfo fosfo, vaya nada que ver con el gobernador de Nuevo León, Samuel 
García y en consecuencia, cero apoyo al Presidencial, Jorge Alvarez Máynez. 
El riesgo de no recibir el apoyo ese partido naranja de dante Delgado, del gobernador de Jalisco, se corre el riesgo que se 
pierdan, al menos un millón 200 mil votos que son de Alfaro. Obviamente no afectaría al candidato al gobierno de esa entidad 
y a sucederlo, Pablo Lemus que ganaría sin problema, pero los votos no llegarían a Alvarez Máynez, vaya votos cruzaditos. 
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El pelito al interior sigue por la ruta que tomó su propietario, Don Dante de querer ir solos cuando la línea era aliarse con los 
opositores para pegarle a la marca AMLO y ahora la lectura política es que quieren hacer el caldo gordo a los morenos para 
restarle votos a la oposición. 
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En la Cámara de Diputados, de nueva cuenta se dio el zafarrancho, -con toma de tribuna y toda la cosa-, porque está visto 
que esta errada y llamada cuarta transformación, empezando por quien la encabeza, ya no hallan que hacer con el hashtag 
que lleva semanas circulando por las “exbenditas redes sociales “NarcoPresidenteAMLO”, sobre todo porque en época 
electoral inciden directamente en Morena, lo que tiene muy preocupados a los militantes de este partido y en general, a esta 
errada y llamada cuarta transformación. 
Desde luego, no podría faltar la intervención del flamante vocero de Claudia Sheinbaum, el diputado petista Gerardo 
Fernández Noroña, quien subió a la tribuna a denunciar un complot internacional orquestado por la DEA y el FBI y por ende, 
el gobierno de Estados Unidos y por eso echó mano de la reciente visita de la abanderada de la coalición “Fuerza y Corazón 
por México”, Xóchitl Gálvez a Estados Unidos. 
Fernández Noroña se sumó a la posición que hizo pública el presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, que calificó al 
presidente Andrés Manuel López Obrador de “un hombre honesto”. No hay que olvidar que el legislador petista ha viajado 
a Venezuela para demostrar su servilismo al impresentable de Maduro. 
“La derecha, desesperada, canalla, infame, ha articulado una conjura internacional de las derechas para hacer de México 
la campaña electoral más sucia que se haya realizado, no en la historia del país, en la historia de la humanidad”. 
En esas exageraciones y dislates estaba Fernández Noroña, cuando recibió respuesta por parte del diputado panista Jorge 
Triana, quien aclaró que la oposición no manda bots a las redes sociales, “nosotros mandamos votos a las urnas y por esos 
votos van a perder”, no por los bots ni por su complot orquestado “desde los sótanos del poder”. 
Desde inicios de esta errada y llamada cuarta transformación, se dice que las campañas por las “exbenditas redes sociales” 
son por parte de “bots” y aquí hay que corregir que en primer lugar, las granjas de “bots” las pagan desde Palacio Nacional y 
se dedican a hostigar a todo aquel que no esté de acuerdo con las ocurrencias del presidente López Obrador. 
Tal parece que en Palacio Nacional, además, no se dieron cuenta de la presencia que sociedad de carne y hueso tuvo en la 
marcha de la llamada “Marea Rosa” y en este punto, el diputado Jorge Triana resaltó que no son bots los que están haciendo 
la campaña contra López Obrador, pues hace unas semanas cientos de miles de mexicanos le gritaron “narcopresidente” y 
recordó que han denunciado las llamadas “cuentas mascota” con las que se ha atacado a opositores, activistas en derechos 
humanos, actores, deportistas y periodistas críticos. 
Por su parte, Mirza Flores Gómez, diputada de MC, manifestó que estas campañas no le vienen bien a las y a los mexicanos, 
al tiempo que recordó que los discursos de odio “se iniciaron y promovieron desde Palacio Nacional, los cuales han dividido 
a un país entero. Claro que es delicado que se hable de narcocampañas, narcogobiernos y narcoservidores”.    
Si en Morena estuvieran tan tranquilos, seguros de que ganarán “carro completo” en las elecciones del 2 de junio, no se darían 
estas expresiones de seguir dividiendo e incluso, adelantar que habrá conflicto poselectoral y que estos comicios, se podrían 
resolver en los tribunales. 
MUNICIONES 
*** Con la de esta semana, el alcalde de la Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, lleva 16 denuncias interpuestas en la Fiscalía 
capitalina, cuyo encargado del despacho es el abogado express y debutante Ulises Lara, por obras irregulares autorizadas 
en esa demarcación de la CDMX. Desde finales del año pasado, el panista denunció al extitular de la Secretaría de Desarrollo 
Urbano y Vivienda, Carlos Ulloa Pérez, por supuestamente permitir 25 construcciones irregulares y facilitar cambios de uso 
de suelo con el reconocimiento de actividades inexistentes. 
*** Por lo visto, Bertha Alcalde Luján está destinada a recibir puro premio “pitero” por parte de esta errada y llamada cuarta 
transformación. Situación muy diferente a la que vive su hermana, Luisa María Alcalde, la flamante secretaria de 
Gobernación. Se nota que López Obrador le había prometido a Bertha Alcalde “el oro y el moro”, pero al final, no se lo cumplió. 
Como se recordará, primero la quiso llevar a la titularidad del Instituto Nacional Electoral, (INE), posición que ahora 
ocupa Guadalupe Taddei. Después, el tabasqueño se la “pintó” más bonito y la llevó en la terna para ocupar el lugar que 



 

0 00/07/2023 OPINIÓN 

PERIÓDICO PAGINA 

29/02/2024 

FECHA 

 

SECCIÓN 

dejó vacante un vapuleado Arturo Zaldívar, que ahora atraviesa penosa situación. Incluso, en el Senado de la República, la 
hermana de la titular de la Segob, se llevó el mayor número de votos, pero al final, la oposición en la Cámara Alta le cortó 
toda posibilidad. Conforme a medias con su mala suerte, al inquilino de Palacio Nacional se le ocurrió nombrarla, -en el último 
tramo de su gestión-, como la flamante directora del ISSSTE, en sustitución de Pedro Zenteno, sí, ese que se curó el Covid 
con gotas homeópatas. El caso es que de ninguna manera puede esperarse que con la llegada de Bertha Alcalde a dicho 
Instituto, las cosas se vayan a componer. Eso no sucederá ni siquiera un poco, solo viene a terminar y cerrar todo. 
*** La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al embajador extraordinario 
y plenipotenciario de España en México, Juan Duarte Cuadrado. La diputada priísta señaló que, para México, España es un 
socio estratégico y prioritario, “por lo que nuestras relaciones se profundizan cada vez más a favor de nuestras naciones”. 
*** Ya se consignaba en este espacio apenas, que al flamante candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge 
Alvarez Maynez, ni sus propios correligionarios le dieron una buena despedida cuando pidió licencia en la Cámara de 
Diputados; ni caso le hicieron. Pues ayer, otro que pintó su rayita, fue el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, que hizo 
mucho énfasis en que no participará en la campaña de Álvarez Máynez, y ya visiblemente molesto, arremetió en contra del 
partido que liderea Dante Delgado, por las decisiones que ha tomado MC en el proceso electoral nacional. Específicamente, 
el mandatario estatal señaló: “yo no soy fosfo-fosfo, yo soy un político serio y así me voy a mantener hasta el último día de mi 
encomienda» y agregó que vergüenza le da lo que pasa en el partido naranja. ¿Así o más directo? 
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Dos días previos al arranque de campañas electorales federales, clase política del bloque opositor, 

PAN-PRD-PRI, están optimistas, por resultados de su candidata presidencial, en periodos de 

precampaña e intercampaña, en los cuales, la senadora con licencia, sorprende por su aceptación 

entre electores del país. 

Sondeos y trabajos de campo que hacen panistas, priistas y perredistas, arrojan aproximación de la 

senadora con licencia, a su adversaria en la disputa por Presidencia de la República. 

Claudia Sheinbaum Pardo, ya no aventaja por “millones de puntos” ni “cientos de puntos” a Xóchitl 

Gálvez Ruiz, quien, hay que decirlo, llega a la contienda por la Presidencia, con su tesis, “yegua que 

alcanza, gana”. 

Tampoco su adversaria, ingresa a la recta final de 90 días, con la valiente candidatura de aventajar 

por suficientes puntos a su contrincante, como lo señalaban encuestas “gansito”. 

Todo indica que la campaña presidencial, será una disputa en la que ambas mujeres, ¡imagínense!, 

van con todo, para obtener la preferencia electoral de los ciudadanos que registró el Instituto 

Nacional Electoral, en Lista Nominal: 98 millones 622 mil 905. 

Reiteramos, experto electoral, bagaje, trayectoria, prevé que un 70 por ciento de electores de esa 

Lista Nominal, acudirían a las urnas, es decir, más de 50 millones de ellos, próximo 2 de junio, 

deciden con su voto a quién quieren como Presidenta de la República. 

Más allá de esa posibilidad, lo importante, es que la elección por el Poder Ejecutivo Federal, sea 

pacífica, derrote al abstencionismo, sin violencia ni delincuencia en la jornada cívica dominical de 

esa fecha. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN: CRÍMENES CONTRA CANDIDATOS, RIESGO PARA EL SISTEMA ELECTORAL; CONTIENDA 

ENTRE XÓCHITL Y CLAUDIA, “SE CIERRA” 
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Optimistas, los panistas, cuya fuerza política, es preponderante en la coalición Fuerza y Corazón por 

México, con la postulación de su abanderada, con el apoyo del Revolucionario Institucional y el 

partido de la auténtica izquierda, PRD, que fundó la visión política del ingeniero Cuauhtémoc 

Cárdenas Solórzano, con el finado Porfirio Muñoz Ledo y la maestra, hoy senadora de la República, 

Ifigenia Martínez Hernández. 

Contexto en el cual, coordinador parlamentario del PAN en Cámara de Senadores, Julen Rementería 

del Puerto, expone que presunta ventaja de la abanderada de Morena, sobre Xóchitl, no es tan 

holgada, de tantos o decenas de puntos, ¡es una locura! 

Con alusión a los adversarios del PAN-PRI-PRD, añade: 

-“Simplemente, lo que saben es que la campaña se está acercando, se está cerrando y, seguramente, 

va a ser rebasada por la candidata de la alianza opositora, por Xóchitl Gálvez, y es muy probable 

que, el resultado sea del triunfo para Xóchitl, justamente”. 

-“Y eso es lo que les duele y los tiene preocupadísimos. Hay resultados de encuestas en distintos 

estados que se tenían a grandes distancias, en donde sí había a lo mejor una preferencia importante, 

ya no la hay, se ha cerrado mucho, ya algunas van en un dígito y esto habla de que una tendencia 

viene creciendo y la otra viene disminuyendo”. 

¡Y por supuesto!, resalta el senador de Veracruz, “eso va a generar un cruce que, en el tiempo, se 

va a dar”, por cierto, se va a dar así, como una X, y entonces, vamos a tener la posibilidad de ganar 

la elección. 

-“Y eso los tiene con un miedo terrible. Lo decíamos hace unas semanas en la tribuna y eso es lo que 

los tiene temerosos, realmente temerosos, con miedo a que eso se pueda ya volver realidad, lo que 

parece ya, es inminente: un cruce de las encuestas y, entonces, una elección desfavorable para ellos, 

favorable para la alianza (opositora) y, ¡por supuesto!, para México”. 

Critica movilización, ¡acarreo, pues!, de ciudadanos para la concentración con la que inicia Claudia 

Sheinbaum su campaña, mañana, en el Zócalo-CDMX: “trasladar a las personas, la verdad, son 

cantidades de dinero enormes, desvío de recursos que se invierten en este tipo de campañas, en 

este tipo de estrategias”. 

-“¿Pagada por quién?, cuestiona el senador. 
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-“Pues pagada por el gobierno, ¿con recursos de qué?, con recursos del gobierno, que son recursos 

de los ciudadanos, por lo tanto, es un delito lo que están haciendo. Lamentablemente, no es fácil 

demostrarlo, pero a todas luces esto está dándose, ¿no?”, responde así mismo. 

Refiere crímenes político-electorales, en el contexto de la contienda por la Presidencia, un escaño o 

una curul. 

-“Bueno, la inseguridad es innegable, ahí está, no es un asunto de una campaña inventada por nadie, 

ahí están los datos. ¡Nadie puede negar!, porque además, son datos oficiales”. 

La inseguridad, acusa, no puede desmentirse, se sabe en todo el país. 

-“La muerte de candidatos, que lamentamos, la de cualquier candidato, de cualquier partido, por 

igual las lamentamos. Y la verdad, es que eso simplemente obviarlo o evitarlo, es una verdadera 

desgracia para todos”. 

Reitera su pronunciamiento de que debe existir una estrategia de seguridad personal para todos los 

candidatos. 

-“Porque la consecuencia, que es ya suficientemente mala, es que pudiera perder la vida alguno, 

¡no!, sino que además lo que implica en el  riesgo en el que ponen a todo el sistema electoral, todas 

las elecciones. Entonces, me parece que lo que hay que hacer es simplemente darle la seguridad 

para que pueda evitarse al máximo cualquier contingencia para cualquier candidato”. 

El gobierno federal, expone, tiene obligación en dar seguridad a todos los mexicanos. “O sea, que a 

todos los candidatos que son muchos menos que los mexicanos, debería intentarse”. 

-“Sobre todo, porque en este momento, son las personas que, claramente están más expuestas, 

aunque no hayan hecho nada, simplemente porque algunas de ellas no están dispuestas a pactar 

con las bandas criminales, pues ya son materia de amenazas y, desde luego, a veces, de agravios y, 

a veces, de atentados”. 

Hace alusión a lo que ponderamos en este espacio, influencia de las redes sociales, en la vida 

política, social y económica de un país, como el nuestro. 

Lo que retratan, redactan y acusan en sus primeras planas, insistimos, es el clamor del Vox Populi, 

máxime, en los tiempos de la sucesión presidencial. 

Como el caso de presunto señalamiento al hoy presidente Andrés Manuel López Obrador, por 

financiamiento ilícito a su primera campaña electoral, en el 2006 y la tercera, en el 2018. 
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-“Lo cierto es que la gente está atenta a lo que está pasando y está reconociendo que hay una 

acusación seria, formal, al gobierno mexicano, específicamente, al Presidente de la República, que 

no se ha aclarado con suficiencia y que no ha denunciado como se pidió desde aquí, algunos lo 

pedimos para que el Presidente denunciara”, admite el senador panista. 

-“Y por otro lado, tampoco se acepta el que se establezca una Comisión de la Verdad, como se 

denominó, para que se pueda investigar qué es lo que está pasando ahí”. 

-“Entonces, lo de los bots, es un asunto que es como ellos por donde le quieren dar salida a lo que 

realmente de manera orgánica está pasando en la red, cuando hablan del hashtag ese que pusieron 

#NarcoPresidente”. 

Julen Rementería rechaza que el PAN sea patrocinador de esa campaña, “quisiera tener dinero para 

todo lo que tiene que hacer en campaña, legal”. 

-“¡Nunca lo han hecho! Y o lo van a hacer ahora, por cierto, ahora menos que nunca, en donde pues 

Xóchitl, no necesita este tipo de ayudas”. 

Aclara que los ciudadanos se expresan en las redes, las personas, son los que comentan aquellos 

casos. 

Ayer, en redes sociales, el Vox Populi, se dio vuelo con un mapa electoral de la República Mexicana, 

se observa en tonos azules y guinda. 

Un estudio interesante, ilustra a este espacio, destacado experto electoral, hombre de leyes, pero, 

pondera, no dice metodología, cómo se llegó a ese resultado. 

La verdad, creemos que, por estrategia, no pusieron su fuente para esos resultados, en el que, 

reiteran, a 48 horas del arranque de la campaña electoral, “nadie ha ganado y nadie ha perdido”. 

Tal cual, ilustramos esta columna, con ese mapa azul-guinda, que caracteriza a nuestra República, 

en los tiempos de la sucesión. 

El texto, es de los emisores del estudio. 

Por lo pronto, al mismo experto electoral, cuestionamos su opinión al respecto, cuando hoy, a la 

medianoche, primeros segundos de mañana, la candidata del PAN.  

Sin ambages, con alusión directa a la candidata del PAN-PRI-PRD, espeta: 
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“A Xóchitl, si la tuviera enfrente, le diría que esta es la oportunidad de tu vida, ¡es ahora o nunca!, 

estás obligada a tener un inicio muy fuerte de campaña, que sea el más sonado, el más visto, el más 

admirado. Y desde ese momento, hasta el día de la elección (94 días), no tendrás ni un minuto de 

descanso, pero si te entregar pro completo a tu misión de candidata opositora, tu recompensa será 

la confianza, el voto de la gente que ama a México y que quiere un mejor futuro que la destrucción 

de instituciones y de esperanzas que ofrece la candidata oficialista”. 

Víspera del arranque de la campaña presidencial, inédito, las encuestas serias, credibilidad y 

objetividad, las del Vox Populi en las redes sociales, la de expertos en materia político-electoral, 

perfilan una disputa fuerte. 

Ya no caben sondeos como el que hicieron en el Estado de México, donde perfilaron a la maestra 

Delfina Gómez Álvarez, hasta por 40 puntos de ventaja sobre la nueva revelación de la política 

mexiquense, Ale del Moral. 

Esa contienda cerrada que perfilan las casas encuestadores de millones de mexicanos, presagian 

impacto en las candidaturas del PAN-PRI-PRD, para un cargo de representación popular, en el Poder 

Legislativo Federal, local y, en los demás cargos que se disputan el 2 de junio. 

Como 8 gubernaturas, jefatura de Gobierno en CDMX. 

Es decir, no se augura mayoría calificada para Morena y sus aliados, PT-Verde, en la Cámara de 

Senadores y Diputados. 

El proceso electoral que arranca los primeros segundos de mañana, marcará historia en nuestro 

sistema político mexicano. 

Persistimos: en el INE, no anuncian aún, acuerdo para protocolizar medidas de seguridad para los 

candidatos a un cargo de elección popular, máxime, en los estados, donde se derrama a diario, 

sangre de mexicanos por otros mexicanos, como Zacatecas, Guerrero, Guanajuato, Jalisco, Nuevo 

León, Michoacán, Morelos, Chiapas, Tabasco, Veracruz… 

Tampoco el INE, acuerda medidas cautelares para el Presidente de la República, en los tiempos de 

campaña electoral, que no use la tribuna matinal en Palacio Nacional, para reforzar propaganda en 

favor de su candidata a sucederlo, Claudia Sheinbaum Pardo. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 
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Expectación entre la clase política del país, por el arranque de campaña presidencial de Xóchitl 

Gálvez Ruiz, en la tierra natal de los Monreal Ávila, cuyo patriarca es el senador Ricardo Monreal, 

coordinador del grupo mayor y presidente en Junta de Coordinación Política: Fresnillo, Zacatecas, 

estado en donde se cosechan los mejores duraznos amarillos del mundo, los cuales, complementan 

relleno de los chiles en nogada, suculento platillo septembrino, obligado, en la cena del 15 de ese 

mes patrio… En ese municipio, el más violento del país, como un mensaje de que ahí, inicia el 

principio del fin de la política “abrazos y no balazos”, en el combate a esos flagelos que impera en 

el régimen del presidente López Obrador, la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, ofrece su 

primer mensaje como candidata a la Presidencia… Se espera que hoy, el INE, entregue a coaliciones 

que registraron candidata a la Presidencia, el registro oficial que las acredita con esa investidura, de 

manera formal… No creemos que el gobernador de Zacatecas, se quiera lucir y ordene sabotear el 

arranque de la campaña de Xóchitl Gálvez, toda vez que es su adversaria política, no enemiga… Ella 

y el senador Ricardo Monreal, llevan buena relación política, la cual iniciaron en la Cámara de 

Senadores… ¿Qué traerá en su sentir, el político de Zacatecas, quien desde que reasumió el mando 

en el Senado, está de mal carácter, tanto fuera del recinto como en la tribuna? ¿Qué será? ¿Eh?... 

En los peores momentos para su proyecto, el año pasado, no aparecía de esa manera en el Senado, 

no entendemos por qué ahora sí… Antier, en sesión ordinaria, el diputado federal mexiquense, 

Arturo Roberto Hernández Tapia -Morena-, desde su curul, pidió a la presidenta de la mesa 

directiva, Marcela Guerra Castillo, sea interlocutora ante Junta de Coordinación Política, y la propia 

directiva de los diputados, para que gestione solicitud del director de Probosque en el gobierno de 

la maestra Delfina Gómez Álvarez, Alejandro Santiago Sánchez Vélez, y eleven a grado de 

emergencia nacional, actual crisis hídrica y el cambio climatológico que vive el país…. El funcionario 

mexiquense, solicita formar un grupo plural que encabece una serie de acciones interinstitucionales 

e intersectoriales, que aborde con seriedad el problema… “Esta mesa directiva se sensibiliza ante 

esta preocupación climatológica de contingencia ambiental y hará lo conducente al respecto”, 

ofreció la presidenta en Cámara de Diputados… ¡Que así sea!... En la misma sesión, mesa directiva 

de los diputados, a través de la vicepresidenta, en funciones de presidenta, Joanna Alejandra Felipe 

Torres, emitió mensaje con motivo del natalicio del prócer oaxaqueño, José María Albino 

Vasconcelos Calderón, quien nació un 28 de febrero de 1882, mexicano, testigo de los tiempos 

revolucionarios, con Venustiano Carranza, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, 

quien propuso características del escudo y lema que aún conserva nuestra alma mater, Por Mi Raza, 

Hablará el Espíritu; presentó en Cámara de Diputados, iniciativa para crear secretaría de Educación 

Pública, la cual, se decretó por el entonces Presidente, Álvaro Obregón y Vasconcelos, fue el primer 
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titular de la SEP, donde impulsó la educación popular, bibliotecas y celebró la exposición del Libro 

en el Palacio de Minería, instalaciones en la que, este fin de semana, se clausura Feria Internacional 

de Libro que organiza Facultad de Ingeniería de la UNAM, en su 45 edición… De igual manera, la 

misma vicepresidenta en funciones de presidenta en mesa directiva, emitió mensaje con motivo del 

natalicio de otro prócer, Manuel Gómez Morín, quien nació el 27 de febrero de 1897, en Batopilas, 

Chihuahua; hombre de leyes, en la Universidad Nacional de México, donde fue alumno de Antonio 

Caso y compañero de generación de hombres ilustres como Daniel Cossío Villegas Miguel Palacios 

Macedo y Vicente Lombardo Toledano; fundó el PAN y creó las bases de ese partido político; rector 

dela UNAM… Aunque la diputada no lo mencionó, también fue constructor de instituciones como 

el Banco de México, donde fue el primer presidente del entonces naciente Banco Central, 1925… 

Martes pasado, CEN del PAN, organizó ceremonia por el 127 aniversario del natalicio del fundador 

del partido, quien no solo formó lo que es hoy nuestra máxima casa de estudios la UNAM, y dio 

origen al Banco de México… “También creo desde la oposición, una nueva alternativa política, una 

institución y escuela de ciudadanía, que no fue solo una aventura electoral”, expuso en su mensaje 

el dirigente, Marko Antonio Cortés Mendoza… Visceral, el panista: “Manuel Gómez Morín y el PAN, 

es la antítesis delo que significa López Obrador y Morena, destructores de instituciones, libertad y 

democracia”… ¡Zas!... Hoy, en la Cámara de Senadores, 11:00 horas, ceremonia solemne, para 

develar en el Muro de Honor del Salón de Sesiones, la inscripción en letras doradas, la leyenda. 

“Instituto Politécnico Nacional. La Técnica al Servicio de la Patria”… ¡Enhorabuena!... Con la bella 

música, Orquesta Sinfónica del IPN, engalana la ceremonia… Ayer, el Senado recibió una delegación 

de Alemania, encabezada por Michelle Müntefering, presidenta de la subcomisión de Política 

Cultural y Educativa Exterior, del Bundestag alemán… En el encuentro, senadora Antares Vázquez 

Alatorre, pondero estrechar lazos en materia educativa y cultural, de ahí, importancia de establecer 

un diálogo interparlamentario… En San Lázaro, la presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra 

Castillo, recibió al embajador de España en México, Juan Duarte Cuadrado… Legisladora de NL, 

ponderó relación bilateral, en la que España, es un socio estratégico y prioritario para nuestro país, 

por lo que la relación, se profundiza cada vez más, a favor de nuestras naciones… En redes sociales, 

circula video en el que, desde un Costco, seguramente en el norte del país, concentraron a 

simpatizantes de Morena, para trasladarlos mañana, al Zócalo CDMX, al arranque de campaña de 

Claudia Sheinbaum Pardo... La asociación, Abogadas MX, felicita a su consejera Leticia Bonifaz, por 

su candidatura para Jueza de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, en el periodo, 2025-

2030, cuyas elecciones se realizan durante el 54° periodo ordinario de sesiones de la Asamblea 

General dela OEA… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… Instagram: juan3poderes… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Twitter: @JuanLopezMiguel…            

https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CONSERVADORES CULPABLES DEL CONFLICTO COMERCIAL DEL ACERO CON EU 
  

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, acusó a quien llamo el “lobby de los conservadores” del conflicto comercial del acero y el aluminio 

con Estados Unidos, cuyo Gobierno ha amagado con imponer aranceles. Estamos notando que los conservadores de México andan haciendo lo 
que se conoce en el ámbito comercial como ‘lobby’ en Estados Unidos, internacionalistas, politólogos, economistas del conservadurismo de 
México están haciendo ‘lobby’ en Estados Unidos”. Lopez Obrador se refirió así a la amenaza de EU, que la semana pasada advirtió de que 
podría volver a imponer aranceles a las importaciones de acero y aluminio mexicanos si el Gobierno de López Obrador no toma medidas 
urgentes para frenar el continuo aumento de esas exportaciones. En una reunión con la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, la 
representante comercial de EU, Katherine Tai, mostró la semana pasada una profunda preocupación por el incremento del comercio de acero 

y aluminio, que atribuye a una posible triangulación comercial desde Asia. Según EU, esto viola el espíritu del Tratado entre México, Estados 
Unidos y Canadá (TMEC), ya que el material vendría desde otros países. En este contexto el mandatario achacó este tipo de amenazas a la 
época de elecciones en ambos países, que este año renuevan la presidencia. Parece que no están bien con el pueblo de México, recurren a 
trampas, a la manipulación, a las calumnias. Afirmó que por ello también se han hecho campañas en su contra, como el reportaje del diario The 
New York Times sobre una investigación estadounidense de presuntos sobornos que recibió su campaña presidencial de 2018 del cártel de 
Sinaloa y el Cártel de los Zetas. Aseguró que en las campañas políticas de Estados Unidos se acostumbra a agarrar a México de piñata. Echarle 
la culpa a México de todos sus problemas, como si México fuese culpable del consumo de la droga en Estados Unidos. López Obrador pidió al 
primer ministro canadiense, Justin Trudeau, y a su homólogo estadounidense, Joe Biden, que entiendan las circunstancias de lo que ocurre en 

México y de la campaña creada en su contra, que lo acusa de ser un narcopresidente, para que no participen en lo que él llamó guerra sucia. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; PROMUEVE DERECHO A UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD PARA LOS JÓVENES 
  

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, ante estudiantes de nivel bachillerato, dijo que lo más 

importante para un joven, en cualquier parte del mundo, es el derecho a la educación, pues con ella se tienen bases sólidas para construir una 
mejor sociedad. La senadora de Morena enfatizó que, en la actualidad, las y los jóvenes de México requieren una formación profesional de 
calidad, para competir en un mundo con retos cada vez más difíciles para la supervivencia del ser humano. Agregó que el calentamiento global 
acelerará el desarrollo de la ciencia y tecnología para que sobreviva nuestra especie, por lo que tendremos que aprender a producir alimentos 
con menos agua y en menos tiempo, así como mejorar las semillas. Incluso, aparecerán nuevas enfermedades por el cambio climático y ante 
esas nuevas cepas y pandemias, urge que se desarrollen medicamentos, vacunas y tratamientos médicos, como en los casos de cáncer que 
son consecuencia de la contaminación de alimentos y el agua que consumimos. Lo que le hace falta al mundo es que todos ustedes tomen en 
sus manos el desarrollo de nuevos medicamentos, de maneras de procesar de forma más económica la purificación del agua y optimizar el uso 
del suelo. La legisladora afirmó que esto sólo se puede hacer realidad si se cuenta con un gobierno e instituciones que los preparen para la vida 
futura. Subrayó que el Proyecto Colmena es una hazaña tecnológica para México, pues con tecnología propia esta primera misión espacial de 
nuestro país pudo llegar a la Luna este año. Añadió que el Proyecto Colmena experimentó en el espacio profundo, que es aquel que está más 
allá de la órbita lunar, donde ya no hay impacto de nuestra atmosfera. La legisladora indicó que, con esta misión, México se convirtió en el sexto 
país del mundo en probar tecnología propia en el espacio profundo, con la participación de 250 jóvenes universitarios de escuelas públicas como 
la UNAM y el IPN. 
  

EDUARDO RAMÍREZ; RETO DE ERRADICAR LA CORRUPCIÓN EN CHIAPAS ES FUNDAMENTAL 
  
Eduardo Ramírez Aguilar candidato a la gubernatura de Chiapas, el más fuerte a la gubernatura del estado, su trabajo y liderazgo lo han 
colocado como el contendiente mejor posicionado y capaz de dirigir los destinos de este estado. Eduardo Ramírez ha acumulado una amplia 

experiencia política a lo largo de su trayectoria, desempeñando roles clave en el desarrollo y la representación de Chiapas. Su liderazgo como 
presidente municipal de Comitán, diputado local y senador, así como su papel destacado como presidente de la JUCOPO y la mesa directiva del 
Senado, reflejan su compromiso con el servicio público y la capacidad para gestionar eficazmente. Su nominación como candidato del partido 
Morena a la gubernatura de Chiapas ofrece una oportunidad para capitalizar su experiencia y trabajar en pro de un futuro próspero para el estado, 
promoviendo políticas inclusivas y soluciones innovadoras para los desafíos que enfrenta la región. El próximo gobernador de Chiapas enfrentará 
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desafíos monumentales en materia de seguridad debido a la intensa ola de violencia y asesinatos que azota al estado. Para abordar esta crisis, 
será fundamental implementar estrategias integrales que vayan más allá del enfoque puramente policial. Se necesitará una colaboración estrecha 
entre autoridades federales, estatales y municipales, así como un enfoque en programas de prevención del delito, fortalecimiento de instituciones 
de justicia y combate a la corrupción. El próximo líder de Chiapas deberá demostrar determinación, liderazgo y capacidad de coordinación para 
enfrentar estos retos y devolver la tranquilidad a la población. 
  

SENADOR RICARDO MONREAL; PRESENTA INICIATIVA PARA REFORMAR EL REGLAMENTO DEL SENADO 
  

  
El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, senador Ricardo Monreal Ávila, dio a conocer que ha presentado una iniciativa para 

reformar y adicionar más de 54 artículos al reglamento del senado. Estas reformas se abocan básicamente a la actualización y optimización del 
funcionamiento de la Cámara de Senadores.  Indico que esto lo realiza por dos motivos esenciales. El primero de ellos es la necesidad de 
adecuar las normativas a sus realidades y necesidades actuales. El segundo motivo se concentra en reconocer y formalizar los mecanismos que 
se lleven a cabo en la práctica parlamentaria. Confío que con el apoyo de mis compañeros legisladores podramos llevar a cabo esta iniciativa de 
reforma y seguir sirviendo a nuestro país. 
  

IGNACIO MIER; INSTALA JUCOPO GRUPO DE SEGUIMIENTO AL PROCESO ELECTORAL; QUE SU TRABAJO NO SE CONTAMINE 
CON MANIFESTACIONES POLÍTICO-ELECTORALES 

  
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el marco de la instalación del Grupo de Trabajo para el 

Seguimiento al Proceso Electoral de este año; llamó a las diferentes fuerzas políticas representadas en la Cámara de Diputados, a no olvidar 
que el propósito de crear un grupo de trabajo que observe el proceso electoral de 2024, es seguir el desarrollo del mismo, y no usarlo como 
espacio de debate político-electoral. Yo les pido que dejemos el debate político-electoral y la discrepancia guardada en las curules para el debate 
en el Pleno, y también reservada en las manifestaciones que en lo individual nosotros expresemos, para no contaminar. Asimismo añadió, que 
el seguimiento que dará el grupo de trabajo, no va a significar sustituir las funciones del Instituto Nacional Electoral, ni del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial. Lo que es colateral y lo que acompaña hay que hacerlo nosotros; hay que revisar puntualmente las insuficiencias y quizás en 
paralelo, como parte de nuestra actividad legislativa y parlamentaria podamos reflexionar sobre la necesidad, de una profunda reforma electoral 
que incorpore todo lo que se observe por parte de este grupo de trabajo. El coordinador de la mayoría en la Cámara de Diputados subrayó que 
la coalición “Juntos Hacemos Historia” aceptó constituir el grupo plural de seguimiento, primero, por un asunto de congruencia y de consistencia 
política. La lucha por la democracia está también en la génesis de nuestro movimiento. Además, advirtió que lo que se va a disputar en el proceso 
electoral venidero, es darle la oportunidad a más de 100 millones de mexicanos de expresar su voluntad, su decisión democrática; por lo que se 
trata del proceso electoral más grande en la historia del país. Manifestó, que parte de la transformación será que México viva en junio próximo la 
elección más transparente, más democrática, más limpia, sin compra de votos, que respalde la voluntad de los ciudadanos de elegir a sus 
autoridades. Mientras que los coordinadores de los diferentes grupos parlamentarios se pronunciaron porque el grupo sea un espacio que sirva 
para visibilizar las distintas situaciones que se presenten en el proceso electoral y en especial conmine a las y los ciudadanos a participar en la 
vida democrática de México. 

 
CLAUDIA SHEINBAUM: CONTINUIDAD DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN VA POR LA MAYORÍA LEGISLATIVA EN 2024 

  
Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante de la alianza Sigamos Haciendo Historia, señalo que la continuidad de la Cuarta Transformación va por 

la mayoría legislativa en 2024. La elección federal de 2024 presenta la posibilidad de que Morena alcance la mayoría legislativa. Con ello, la 
alianza conformada por el PAN, el PRI y el PRD perdería un recurso que hasta ahora le han permitido ganar lo que no hicieron en las urnas, en 
2018 ni en 2021. La lucha de Claudia Sheinbaum, quien encabeza sostenidamente las preferencias electorales, es también por el voto popular 

que le dé ese apoyo legislativo. Si Morena logra en 2024 la mayoría calificada significaría una excepción en la historia de las últimas elecciones 
en México, desde la década de los 90. Recordemos que en 1997 fue la primera vez que el partido del presidente, el poderoso PRI, no logró la 
mayoría en la Cámara de Diputados, con lo que se inauguró la etapa de gobiernos divididos. Desde entonces, los partidos de oposición al 
presidente habían sido mayoría en el Congreso, hasta 2018 cuando los partidos de la coalición ganadora (Morena, PT y PES) alcanzaron la 
mayoría en ambas Cámaras del Congreso en la elección presidencial. Justo en el marco de la campaña electoral veremos un Congreso ocupado 
en el paquete de reformas enviadas por el presidente el pasado 5 de febrero, lo que constituye un poderoso mensaje para el electorado y la 
opinión pública sobre la importancia de las Cámaras para la continuidad del proyecto político. La candidata morenista tiene todos los incentivos 
para hacerse de la ansiada mayoría calificada en el Congreso, para ello, intensificó la estrategia de sumar liderazgos políticos de otros partidos, 
a la vez de mantener la unidad dentro de Morena. Un equilibrio complicado de lograr, pero necesario para preparar el camino para cambiar la 
Constitución en aquellos temas torales para continuar con el proceso de transformación. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; DESCALIFICÓ QUE NICOLÁS MADURO ELOGIARA A AMLO 
  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, en desacuerdo de que Nicolás Maduro, presidente de Venezuela, 
saliera en defensa de Andrés Manuel López Obrador ante los recientes reportajes que se han publicado en medios de Estados Unidos como 
The New York Times. Dime con quién andas y te diré quién eres. Aquí un defensor del presidente López Obrador. Xóchitl Gálvez descalificó 
que Nicolás Maduro elogiara a AMLO y acusara que Lopez Obrador estaba siendo víctima de una campaña brutal en su contra, por parte de 
medios del sistema estadounidense. Xóchitl Gálvez ha sido una dura crítica de Nicolás Maduro a quien ha calificado como un dictador criminal. 

Incluso en octubre de 2018, la entonces senadora del PAN presentó un exhorto del grupo parlamentario para retirar la invitación de México al 
venezolano para asistir a la toma de posesión del presidente Andrés Manuel López Obrador, el pasado 1 de diciembre de 2018. 
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MANLIO FABIO BELTRONES; DESTACABLE SU NOMINACION COMO CANDIDATO AL SENADO 
  

Manlio Fabio Beltrones, ex senador, ex gobernador de Sonora, ex diputado federal y ex presidente del partido tricolor, de la lista de candidatos 
del PRI al Senado, por la vía de representación proporcional, destaca su nominación. Beltrones realizó un papel destacado como senador de 

2006 a 2012. Al inicio de la legislatura electa en 2018 el PRI obtuvo cinco escaños por la vía proporcional en el Senado de la República, por lo 
que de alcanzar una votación similar en la elección de junio de 2024, asegurarían una curul en esa representación el actual dirigente nacional 
priista, Alejandro Moreno Cárdenas que encabeza la lista, la secretaria general de ese partido, Carolina Viggiano Austria, Pablo Guillermo 
Angulo Briceño y Cristina Ruiz Sandoval, además de Beltrones Ribera. En la posición número seis aparece Ana Lilia Herrera Ansaldo, y le 
siguen en la lista Carlos Humberto Aceves del Olmo, Fátima del Rosario González Huizar y Francisco Felipe Ángel Villarreal, entre otros 

que completan una lista de 32. Si bien se trata de personajes con experiencia en el trabajo legislativo, también lo es que se trata de rostros que 
han estado en los últimos años en el escenario nacional. 
  

JOE BIDEN; TRUMP Y BIDEN GANAN LAS PRIMARIAS DE SUS PARTIDOS EN MICHIGAN 
  

El presidente Joe Biden, y Donald Trump ganaron sus respectivas primarias en Michigan, pero una mirada bajo el capó de los resultados revela 

serias preocupaciones para ambas campañas a medida que se acercan a una probable revancha en noviembre que parece más volátil  cada día. 
La victoria de Biden en las primarias demócratas llegó con una advertencia de los progresistas, los votantes jóvenes y los demócratas árabes 

estadounidenses en forma de un voto de protesta no comprometido: cambiar el rumbo de la guerra de Israel en Gaza o arriesgarse a perder una 
parte significativa del apoyo en lo que podría ser una estado de elecciones generales decisivas. Del lado republicano, la victoria 
de Trump tampoco logró ocultar una debilidad potencialmente dañina. Una vez más, una parte considerable de los republicanos salió a votar 
contra el líder indiscutible de su partido. Que haya sucedido en Michigan, uno de los pocos estados que pasaron de Trump en 2016 a Biden en 

2020, da a esas preocupaciones, y a las acciones que las alimentan, una enorme importancia en una contienda en la que ambos candidatos 
necesitan una fuerte participación de base para tener una oportunidad en noviembre. A pesar de un reciente cambio en la retórica y algunos 
comentarios de última hora sobre un inminente alto el fuego, Biden y su equipo han defendido el derecho de Israel a defenderse. Más de 29.000 

palestinos han muerto hasta ahora en Gaza, según el Ministerio de Salud dirigido por Hamas, en respuesta a los ataques de Hamas del 7 de 
octubre contra Israel. Y a medida que el número de muertos civiles, incluidos miles de niños, sigue aumentando, también aumentó la presión 
sobre Biden para que presione públicamente por un alto el fuego. En el período previo a las primarias, una coalición llamada Listen to Michigan 
pidió a los demócratas descontentos con el manejo de la guerra por parte de Biden, junto con aquellos críticos del papel de Estados Unidos en 

el armamento del Ejército de Israel, que votaran sin comprometerse; para enviar un mensaje a la Casa Blanca que lo que suceda en los próximos 
días y semanas podría alterar unas elecciones que faltan aún ocho meses más. Para Trump, el aproximadamente 30% de los republicanos que 
votaron por la ex gobernadora de Carolina del Sur, Nikki Haley, o por la línea no comprometida del Partido Republicano podría ser más difícil de 

analizar. Aunque su tercera nominación presidencial en tres intentos podría lograrse en unas pocas semanas, el hecho es que un grupo 
considerable de republicanos se opone firmemente a él o aún no se lo han ganado, incluso en un estado en el que ganó por una pequeña 
diferencia en 2016 y luego perdió ante Biden por aproximadamente 150.000 votos cuatro años después. 
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La semana pasada dieron inicio los Foros de “Diálogo Nacional. Súmate al Debate de las Reformas por 

la Libertad, el Bienestar, la Justicia y la Democracia” en los que se analizará el paquete de iniciativas 

que envío el presidente de la República a la Cámara de Diputados. Uno de los temas tiene que ver con 

la vivienda, con una posibilidad más para que las personas puedan adquirirla. El enfoque de la vivienda 

como un derecho humano queda más que claro en esta administración, que deja de lado la visión de 

negocio que tanto retraso los avances en la materia.  

En estos ejercicios de Diálogo se sumará también el Senado de la República pues la intensión es 

promover un diálogo abierto y directo, que busca no solo incluir las iniciativas presidenciales sino 

también las de los grupos parlamentarios pues justamente para eso es el espacio, además de que se 

cuenta con el tiempo necesario tanto para discutir como para legislar.  

Atrás quedaron los tiempos del “decretazo” en donde apenas se presentaba la iniciativa hoy, y mañana 

ya estaba a discusión en el Pleno. El calado de las reformas propuestas requiere de un análisis 

profundo, que permita no solo a las y los legisladores conocer a detalle las propuestas, sino que las 

personas sepan de qué van y cómo les beneficiará.  

Ya lo hicimos antes con la reforma eléctrica en 2022, en donde con un esfuerzo en conjunto con Morena, 

llevamos asambleas informativas a todas las ciudades del país para explicar cómo la reforma 

beneficiaría a la gente, pues la convicción, como ahora, es transparentar la información, no ocultarla.  

Para estos Diálogos se retomaran las 20 reformas propuestas por el presidente López Obrador, entre 

ellas: no permitir que el aumento al salario mínimo sea menor a la inflación anual.; el derecho a la 

pensión de adultos mayores a partir de los 65; becas a estudiantes de familias pobres en todos los 

niveles de escolaridad; jubilación al 100 por ciento del salario que se tenga; atención médica integral de 

manera gratuita a todos los mexicanos; que los trabajadores y sus familias puedan ser dueños de sus 

viviendas y es justamente en esta a la cual quiero referirme.  
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La visión de la vivienda como un derecho es el enfoque que la Cuarta Transformación le ha dado a este 

bien. Es por eso que se retoma de manera tan importante dentro de las iniciativas antes señaladas al 

pretender reformar el artículo 123 con el objetivo de que el Infonavit pueda ser “casero”, arrendatario 

vaya, y que en su momento, si así lo decidieran las personas, poder comprar esa vivienda tomando en 

cuenta los años de renta como parte del crédito.  

Este nuevo esquema de arrendamiento ofrece una posibilidad más de hacerse de una vivienda. De 

hecho, su servidora presentó en septiembre del año pasado la propuesta, la cual está siendo analizada 

en la Comisión de Puntos Constitucionales. Dicha propuesta la retomamos de la serie de Foros que 

llevamos a cabo en distintas ciudades del país con analistas y funcionarios en la materia, Foros que no 

sobra decirlo, cerraremos en Ciudad Juárez en próximos meses, esperando que ayuden al análisis que 

se hará en los Diálogos podamos aprobar en este período de sesiones y así más personas puedan ser 

dueñas y dueños de sus viviendas. 
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A natural way to manage water Supreme Court agrees to hear 

Trump’s claims of immunity 
McConnell’s historic reign nears end McConnell tells senate it’s 

time he stepped aside 

Le Sénat dit oui à l’IVG dans la 
Constitution 

PSOE y Junts acercan posturas para 
cerrar la ley de amnistía 

Leaked files reveal Russia’s low bar for 
use of tactical nuclear weapons 

Largest review of ultra-processed 
food warns of 32 damaging effects 

Biden firma orden para proteger 
datos frente a países como 

Venezuela 

Las alzas en el desempleo ya superan en 
extensión la racha desencadenada por la 

pandemia del covid-19 

Seguros oficiales: no habrá 
intermediarios y denuncian a 

Alberto 

Governo desiste de incluir motoristas de 
aplicativo na CLT 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•FAO pidió "restaurar" espacio humanitario para "eliminar riesgo de hambruna" en Franja de Gaza  

•Texas, en estado de emergencia ante el segundo mayor incendio de su historia 

•Republicanos de Arizona proponen legalizar asesinato de inmigrantes que pasen por sus ranchos  

•Viuda de Navalni teme detenciones en el funeral de su esposo, programado para el 1 de marzo 

•Biden se siente “bien” y “no hay nuevas preocupaciones” sobre su salud: informe médico 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

LEGISLATIVO 

Banqueros ‘ven con buenos ojos’ propuesta de reforma de pensiones de AMLO.- Tras el planteamiento 

de reforma a las pensiones que realizó el presidente Andrés Manuel López Obrador a inicios de 

febrero, la Asociación de Bancos de México señaló que “ve con buenos ojos” este proyecto. [FORBES] 

SENADO 

Reforma para aumentar al doble el aguinaldo avanza en el Senado.- La reforma para aumentar al 

doble el aguinaldo en México avanzó en comisión del Senado, por lo que en los próximos días se 

espera que sea discutida en el Pleno de esa Cámara. [BLOOMBERG] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO desestimó amenaza de Estados Unidos de imponer aranceles al acero: deben "entrar en 

razón".- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, desestimó la amenaza del Gobierno 

estadounidense de imponer aranceles al acero por permitir el alza de la exportación de productos 

que no son originarios de la nación latinoamericana. [SPUTNIK] 

"Si no hay trato respetuoso, no participo": López Obrador sobre la cumbre con Estados Unidos y 

Canadá.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que "si no hay trato 

respetuoso" no participará en la Cumbre de Líderes de América del Norte, en medio de la 

controversia causada por la intención de Canadá de implementar visados a los ciudadanos 

mexicanos para frenar el flujo de solicitudes de asilo. [RT, FORBES, EL PAÍS, LA LISTA, POLÍTICA ONLINE] 

Nicolás Maduro defendió a López Obrador de ‘campaña tremenda’ desde Estados Unidos.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, denunció una “campaña tremenda” contra el presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador, “desde Estados Unidos”. [LA LISTA] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

AMLO y candidatos presidenciales asistirán a Convención Bancaria en Acapulco.- El presidente de 

la Asociación de Bancos de México, Julio Carranza, detalló que el primer día estará López Obrador y 

el segundo, los candidatos Claudia Sheinbaum por Morena; Xóchitl Gálvez por la alianza PRI, PAN y 

PRD; y Jorge Álvarez Máynez de Movimiento Ciudadano. [FORBES] 

 

 

 
 

https://www.forbes.com.mx/banqueros-dan-visto-bueno-a-la-propuesta-de-reforma-de-pensiones-de-amlo/
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https://www.forbes.com.mx/amlo-y-candidatos-presidenciales-estaran-presentes-en-la-convencion-bancaria-en-acapulco/
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A dos días de que arranquen las campañas presidenciales, Sheinbaum se coloca 26 puntos arriba de 

Xóchitl Gálvez.- Una reciente encuesta difundida por la empresa De Las Heras Demotecnica, mostró 

un 61 % de preferencia por la abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia formada por 

Morena, PT y PVEM, Claudia Sheinbaum Pardo. La encuesta deja al candidato de Movimiento 

Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez con un total de un millón 969 mil 867 votos a su favor, lo que se 

traduce en un 4 % de preferencia en el voto, al tiempo de llegar a un total de 16 % de conocimiento 

de su imagen, cifra que en enero del 2024, mes en el que se sumó al proceso electoral, era de apenas 

12 %. [INFOBAE, LA POLÍTICA ONLINE] 

Sheinbaum sigue el ejemplo de López Obrador y define sus 100 objetivos de Gobierno.- Los 100 

propósitos de Sheinbaum serán una combinación de las políticas incluidas en la plataforma electoral 

de Morena, el PVEM y PT, y las propuestas diseñadas por el equipo de políticos y expertos formado 

por la candidata (mismas que fueron analizadas en los foros públicos llamados Diálogos por la 

Transformación). [EL PAÍS] 

El crimen contra los políticos se dispara antes del inicio de la campaña en México.- El proceso 

electoral en México aún no comienza oficialmente y ya viene teñido de sangre. Al menos 33 personas 

del mundo de la política, una gran parte de ellos aspirantes a algún cargo en los comicios del próximo 

2 de junio, han sido asesinados en los dos primeros meses de 2024.  [EL PAÍS] 

GENERAL 

México es el país más violento para ejercer el periodismo: Artículo 19 destaca 561 agresiones en 

2023.- La organización Artículo 19, que defiende la libertad de expresión, registró cinco asesinatos de 

periodistas y 561 agresiones contra la prensa en México en 2023, un promedio de un ataque cada 16 

horas a un comunicador o medio de comunicación. [FORBES, EL PAÍS] 

Canadá reintroduce requisitos de visado para los mexicanos.- Canadá reintroducirá algunos 

requisitos de visado para los mexicanos que viajen al país. [FORBES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

NEGOCIACIONES 

Erdogan apoya “en principio” el plan de paz de Zelenski, pero pide más diplomacia.- El presidente 

turco, Recep Tayyip Erdogan, expresó “en principio” su apoyo al plan de paz de 10 puntos presentado 

en 2022 por el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, y que prevé una retirada incondicional de 

Rusia, aunque pidió “más diplomacia”. [EFE] 

GENERAL 

Zelenski pidió a sus aliados, incluyendo el sureste europeo, más armas para frenar a Rusia.- El 

presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, pidió que sus aliados, incluyendo los países del sureste de 

Europa, aceleren el suministro de armas ante la agresión rusa, ya que no hay tiempo que perder para 

frenar al presidente ruso, Vladímir Putin. [EFE, AP, DW] 

Ucrania: la invasión se repetirá a "intervalos regulares" si no se logra el colapso de Rusia.- El jefe de 

los servicios de Inteligencia del Ministerio de Defensa de Ucrania, Kirill Budanov, alertó que serán 

invadidos por los rusos a "intervalos regulares" si no se construye un nuevo sistema de seguridad, que 

pasa por no solo por recuperar sus fronteras de 1991, sino también por el colapso de Rusia. [EUROPA 

PRESS] 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/28/a-2-dias-de-que-arranquen-las-campanas-presidenciales-sheinbaum-se-coloca-26-puntos-arriba-de-xochitl-galvez/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/euforia-en-el-war-room-de-sheinbaum-la-ultima-mega-encuesta-la-poner-32-puntos-arriba-de-xochitl/
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2024-02-29/sheinbaum-sigue-el-ejemplo-de-lopez-obrador-y-define-sus-100-objetivos-de-gobierno.html
https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2024-02-28/el-crimen-contra-los-politicos-se-dispara-antes-del-inicio-de-la-campana-en-mexico.html
https://www.forbes.com.mx/mexico-es-el-pais-mas-violento-para-ejercer-el-periodismo-articulo-19-destaca-561-agresiones-en-2023/
https://elpais.com/mexico/2024-02-28/asesinatos-intimidacion-y-acoso-judicial-mexico-esta-entre-los-paises-mas-violentos-para-los-periodistas.html
https://www.forbes.com.mx/canada-reintroduce-requisitos-de-visado-para-los-mexicanos/
https://efe.com/mundo/2024-02-28/erdogan-zelenski-diplomacia/
https://efe.com/mundo/2024-02-28/zelenski-aliados-armas/
https://apnews.com/world-news/general-news-e7f2536755078f6220934160cb822e22
https://www.dw.com/es/zelenski-busca-apoyo-y-armas-en-reuni%C3%B3n-con-l%C3%ADderes-de-los-balcanes/a-68396192
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-advierte-invasion-repetira-intervalos-regulares-si-no-logra-colapso-rusia-20240228132324.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-advierte-invasion-repetira-intervalos-regulares-si-no-logra-colapso-rusia-20240228132324.html
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Estados Unidos advirtió que Rusia podría ganar más terreno si Congreso no aprueba más ayuda para 

Ucrania.- El portavoz de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, John Kirby, advirtió que el Ejército de 

Rusia podría ganar más terreno si el Congreso estadounidense no aprueba más fondos de ayuda 

militar para Ucrania, que actualmente sufre escasez de ciertos tipos de municiones. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Aumentaron a cerca de 30.000 palestinos muertos por la ofensiva del Ejército de Israel contra Gaza.- 

El balance de palestinos muertos a causa de la ofensiva desatada por el Ejército de Israel contra la 

Franja de Gaza tras los ataques perpetrados el 7 de octubre por Hamás roza ya el umbral de los 

30.000, indicaron las autoridades gazatíes. [EUROPA PRESS, DW] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Israel dijo haber matado a "decenas de terroristas" en nuevas operaciones en la Franja de Gaza.- El 

Ejército de Israel aseguró haber eliminado a "decenas de terroristas" en operaciones llevadas a cabo 

durante el último día en la Franja de Gaza, en el marco de la ofensiva lanzada tras los ataques 

perpetrados el 7 de octubre por Hamás. [EUROPA PRESS] 

Hamás dijo que muestra "flexibilidad" en las negociaciones pero que sigue preparado a seguir 

luchando en Gaza.- El líder del brazo político de Hamás, Ismail Haniye, destacó que el grupo islamista 

está mostrando "flexibilidad" en las negociaciones para intentar lograr un alto el fuego en la Franja de 

Gaza, y recalcó que sigue dispuesto a continuar combatiendo contra Israel. [EUROPA PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Estados Unidos reiteró que asentamientos israelíes violan la ley.- "Seguiremos siendo muy directos con 

el Gobierno de Israel, tanto en privado como en público, afirmando que pensamos que su plan de 

asentamientos es un obstáculo para la paz  y es inconsistente con la legislación internacional", dijo el 

portavoz del Departamento de Estado, Matthew Miller, en una rueda de prensa. [DW] 

Qatar dijo que "no puede tolerarse" que los palestinos "mueran por una hambruna causada de forma 

deliberada" en Gaza.- El Gobierno de Qatar recalcó que "no puede tolerarse" que los palestinos 

"mueran a causa de una hambruna causada de forma deliberada" en la Franja de Gaza, en medio 

de la ofensiva militar lanzada por Israel tras los ataques perpetrados el 7 de octubre por Hamás. 

[EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

FAO pidió "restaurar" espacio humanitario para "eliminar riesgo de hambruna" en la Franja de Gaza.- 

La Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación pidió ante el Consejo de 

Seguridad de la ONU el alto el fuego y la "restauración" del espacio humanitario en la Franja de Gaza 

para poder brindar asistencia humanitaria y eliminar el riesgo de hambruna. [EUROPA PRESS] 

Presidente de la Autoridad Palestina se reunió con el jefe de la UNRWA y destaca su labor.- El 

presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, destacó la labor de la Agencia de Naciones 

Unidas para los Refugiados Palestinos (UNRWA) durante un encuentro con el comisionado general, 

Philippe Lazzarini, en la ciudad de Ramala, en Cisjordania. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Familiares de rehenes retenidos en Gaza iniciaron marcha de cuatro días para exigir su liberación.- 

Las familias de los rehenes retenidos en Gaza y sus partidarios iniciaron una marcha de cuatro días 

desde el sur de Israel hasta Jerusalén para exigir la liberación de sus seres queridos. [AP] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-advierte-rusia-podria-ganar-mas-terreno-si-congreso-no-aprueba-mas-ayuda-ucrania-20240228064734.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-aumentan-cerca-30000-palestinos-muertos-ofensiva-ejercito-israel-contra-gaza-20240228102008.html
https://www.dw.com/es/gaza-cerca-de-30000-muertos-tras-145-d%C3%ADas-de-ofensiva-b%C3%A9lica/a-68393829
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-dice-haber-matado-decenas-terroristas-nuevas-operaciones-franja-gaza-20240228095229.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hamas-dice-muestra-flexibilidad-negociaciones-sigue-preparado-seguir-luchando-gaza-20240228121341.html
https://www.dw.com/es/eeuu-insiste-en-que-los-asentamientos-israel%C3%ADes-vulneran-la-legislaci%C3%B3n-internacional/a-68400731
https://www.europapress.es/internacional/noticia-qatar-dice-no-puede-tolerarse-palestinos-mueran-hambruna-causada-forma-deliberada-gaza-20240228120547.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-fao-pide-restaurar-espacio-humanitario-eliminar-riesgo-hambruna-franja-gaza-20240228033348.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-autoridad-palestina-reune-jefe-unrwa-destaca-labor-20240228174850.html
https://apnews.com/world-news/general-news-7a817e4cb1b5fa7de4ceb8b380a995dd
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El ministro de Defensa de Israel abogó por que los ultraortodoxos sirvan en el Ejército.- El ministro israelí 

de Defensa, Yoav Gallant, abogó por que todos los sectores de la sociedad israelí, incluidos los 

ultraortodoxos, sean reclutados para el servicio militar, lo que consideró una “necesidad nacional” 

durante la guerra en la Franja de Gaza. [EFE] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

BRICS apoyan pagos mediante canales independientes.- Los titulares de Finanzas y jefes de los Bancos 

Centrales de los países miembros del grupo BRICS, al reunirse en la ciudad brasileña de São Paulo, 

saludaron la posibilidad de realizar pagos a través de canales independientes, declaró a Sputnik el 

viceministro de Finanzas ruso, Iván Chebeskov. [SPUTNIK] 

OIM sale de Argentina y abrirá sede para Américas en Panamá.- La Organización Internacional para 

las Migraciones abrirá en Panamá una oficina regional para las Américas el próximo 1° de julio, tras 

fusionar las existentes en Argentina y Costa Rica. [DW] 

Lula pidió en cumbre de Caricom "actuar con rapidez" en Haití.- El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula 

da Silva, pidió "actuar con rapidez" en Haití, durante su participación en la cumbre de la Comunidad 

del Caribe donde anunciaron acuerdos políticos con relación al país asolado por la violencia. [DW] 
 

REUNIÓN DE MINISTROS DE FINANZAS DEL G20, EN BRASIL 

Argentina y el FMI seguirán trabajando "por la estabilidad".- El ministro de Economía de Argentina, 

Luis Caputo, y la directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Kristalina Georgieva, se 

reunieron en Brasil, en el marco de la cita de ministros de Finanzas del Grupo de los 20, y acordaron 

proseguir con los trabajos de los equipos técnicos con el objetivo de recuperar la estabilidad 

macroeconómica en el país sudamericano. [DW] 

Brasil estrenó presidencia del G20 y pidió reformar a la ONU.- Brasil inició su presidencia del Grupo de 

los 20 con un llamado para que se lleven a cabo reformas en Naciones Unidas y en otras instituciones 

multilaterales, al tiempo que criticó su incapacidad para evitar conflictos globales. [AP, FORBES] 

Brasil propone “nueva globalización” en reunión de G20, eclipsada por Ucrania.- Brasil propuso 

“redefinir la globalización” para combatir la desigualdad y el cambio climático, en la apertura de 

una reunión de ministros de Finanzas del Grupo de los 20 en São Paulo, eclipsada por la guerra en 

Ucrania. [SWISSINFO, FRANCE 24] 

Impuestos para los ricos: Francia apoya la propuesta del G20 de Finanzas.- El ministro francés de 

Economía, Bruno Le Maire, se mostró partidario de “acelerar” la creación de un impuesto global 

mínimo sobre los ricos para evitar estrategias de “optimización fiscal”. [FORBES] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden se siente “bien” y “no hay nuevas preocupaciones” sobre su salud: informe médico publicado 

por la Casa Blanca.- El presidente, Joe Biden, se siente “bien” y “no hay nuevas preocupaciones” 

sobre su salud, de acuerdo con el informe médico publicado por la Casa Blanca. En un comunicado, 

el médico del presidente, Kevin C.O’Connor, aseveró que Biden se encuentra apto para cumplir sus 

obligaciones, "sin excepciones ni acomodos". [TELEMUNDO, SWISSINFO, SWISSINFO, RFI, THE NEW YORK 

TIMES, EFE] 

Estados Unidos sancionó a líderes de 'Los Pochos' de Guatemala por tráfico de drogas.- El Gobierno 

estadounidense incluyó en su lista negra de sanciones a los líderes del grupo 'Los Pochos' de 

Guatemala, una organización vinculada al cártel de Sinaloa e implicada en el tráfico de drogas, 

dentro de la estrategia norteamericana para atacar a las bandas implicadas en la ruta ilegal de 

sustancias hacia Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

El voto hispano en Estados Unidos sigue siendo demócrata pero se está volviendo republicano, según 

un estudio.- Una mayoría de los votantes hispanos de Estados Unidos se confiesa simpatizante del 

Partido Demócrata, y votará este año por la reelección de presidente Joe Biden, pero confía cada 

vez menos en el liderazgo de su partido y ello ha llevado a algunos a cambiarse cada vez más hacia 

el bando de los republicanos. [EFE] 

¿Pueden los populistas conservadores latinoamericanos motivar voto hispano en Estados Unidos?.- El 

Partido Republicano está afianzando alianzas con algunos populistas latinoamericanos como una 

manera de inyectar la influencia de algunas celebridades y el panorama político de los países de 

origen de los migrantes en las elecciones estadounidenses. [LOS ANGELES TIMES, LA NACIÓN] 

LEGISLATIVO 

Líderes del Congreso alcanzaron acuerdo provisional para evitar un cierre del Gobierno el viernes: 

reportes.- Líderes del Congreso de Estados Unidos llegaron a un acuerdo sobre algunos de los 

proyectos de ley que financian al gobierno federal, así como una medida provisional que extendería 

la financiación del Gobierno y evitaría un cierre antes de la fecha límite del viernes. [UNIVISIÓN, 

TELEMUNDO, SPUTNIK] 

Líder de la mayoría republicana en el Senado de Estados Unidos, Mitch McConnell, dejará el cargo 

en noviembre.- El líder de la mayoría republicana en el Senado de Estados Unidos, Mitch McConnell, 

que a sus 82 años es el legislador que más años ha estado al frente de los conservadores de ese 

hemiciclo en la historia del país, anunció que planea abandonar el cargo en noviembre. [EFE, AP, 

FRANCE 24, REUTERS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, SWISSINFO] 

Hunter Biden testificó en investigación de impeachment contra su padre.- Hunter Biden, hijo del 

presidente estadounidense Joe Biden, testificó a puerta cerrada ante un panel de legisladores 

republicanos que investigan con miras a un juicio político contra el mandatario, acusado de mentir 

sobre los negocios de su familia. [SWISSINFO] 
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Senado de Florida aprobó proyecto que define el antisemitismo.- El antisemitismo quedaría definido 

en la legislación de Florida en virtud de un proyecto de ley que el Senado aprobó por unanimidad, 

después de que su patrocinadora advirtiera de que un aumento de los actos contra los judíos 

conducirá al extremismo contra otros grupos. [AP] 

JUDICIAL 

Corte Suprema decidirá si Trump tiene "inmunidad absoluta" en el caso por su papel para revertir el 

resultado de las elecciones.- La Corte Suprema acordó decidir si el expresidente Donald Trump puede 

ser procesado por las acusaciones de que interfirió en las elecciones de 2020 y puso rumbo a una 

resolución rápida. [UNIVISIÓN,TELEMUNDO, FRANCE 24, EFE] 

Una jueza de Illinois sacó a Trump de la boleta basándose en la cláusula de insurrección de la 

Enmienda 14.- Una jueza de Illinois ha decidido sacar de la boleta electoral del estado al expresidente 

Donald Trump basándose en la Enmienda 14 de la Constitución de Estados Unidos. [TELEMUNDO] 

Juez negó a Trump petición para pagar fianza de $100 millones en vez de multa "imposible" de $464 

millones.- Un juez de una corte de apelaciones de Nueva York denegó una petición de los abogados 

del expresidente Donald Trump para retrasar el pago de 464 millones de dólares derivados de una 

sentencia contra el exmandatario, sus hijos y su empresa. [TELEMUNDO, REUTERS] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos, Guatemala y México se coordinan frente a la crisis migratoria.- Guatemala anunció 

que acogerá en abril una cumbre regional sobre migración, durante una reunión en Washington con 

Estados Unidos y México, en la que se decidió apoyar a las poblaciones marginales y crear un grupo 

de trabajo para mejorar la seguridad en las fronteras. [FRANCE 24, EL PAÍS, VOZ DE AMÉRICA, INFOBAE, 

SWISSINFO, DW, FRANCE 24] 

GENERAL 

Los republicanos de Arizona proponen legalizar asesinato de inmigrantes que pasen por sus ranchos.- 

Una iniciativa de ley que pretende hacer legal matar inmigrantes si estos traspasan la propiedad 

privada avanza por el Congreso de Arizona, controlado por el Partido Republicano. La polémica 

norma modifica una ley vigente, conocida como la doctrina Castle, y justifica el uso de fuerza letal 

contra cualquiera que invada un terreno, propiedad o casa. [EL PAÍS, TELEMUNDO] 

Texas, en estado de emergencia ante el segundo mayor incendio de su historia.- Una serie de 

incendios que se han ido extendiendo impulsados por los fuertes vientos, han quemado ya unas 

344.000 hectáreas, según la actualización realizada por los servicios forestales, en la que dice que el 

fuego solo está contenido en un 3%. Es el segundo mayor incendio en la historia de Texas y su 

gravedad ha puesto en emergencia al Estado, que ha solicitado ayuda federal. [EL PAÍS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba aplicará alza de más del 400 % en precios de los combustibles desde el viernes.- El Gobierno 

de Cuba anunció por sorpresa que aplicará desde el viernes el alza masiva de los precios minoristas 

de los combustibles, de más de un 400 %, que iba a entrar en vigor el 1 de febrero pero fue pospuesto 

tras un ciberataque. [EUROPA PRESS] 
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Cuba pidió a ONU urgente envío de alimentos, por primera vez.- El régimen de Cuba solicitó por 

primera vez ayuda al Programa Mundial de Alimentos ante "dificultades para distribuir leche 

subvencionada a los menores de 7 años". [DW, EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

COLOMBIA 

ONU alertó sobre aumento de la violencia en Colombia a pesar de las medidas del Gobierno.- La 

Oficina de Naciones Unidas para los Derechos Humanos en Colombia presentó su informe anual que 

recoge, una vez más, un aumento de la violencia como en el caso de las masacres, que fueron 98 

en 2023, y el crecimiento de los grupos armados pese al avance en las negociaciones de paz y de 

un mayor enfoque en derechos humanos en las políticas del Gobierno. [EFE] 

Gobierno colombiano afirmó que ELN liberó a todos los secuestrados que tenía hasta 2023.- La jefa 

negociadora del Gobierno de Colombia en los diálogos de paz con el Ejército de Liberación Nacional 

, Vera Grabe, confirmó que esa guerrilla ha liberado a todas las personas que estaban reportadas y 

verificadas como secuestradas con fines económicos hasta diciembre pasado. [EFE] 

PARAGUAY 

Presidente de Paraguay descartó un acuerdo Unión Europea-Mercosur este año: "Tenemos que 

administrar las expectativas".- El presidente de Paraguay, Santiago Peña, evitó dar por "muerto" el 

acuerdo comercial entre la Unión Europea y los países del Mercosur, aunque sí reconoció la 

necesidad de "administrar las expectativas", lo que pasa por asumir que la firma no se producirá a lo 

largo de 2024. [EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

VENEZUELA 

Firman en Venezuela acuerdo de diálogo y propuesta para calendario electoral 2024.- El Parlamento 

venezolano y diversos sectores celebraron otra jornada de diálogo con vistas a los comicios 

presidenciales, previstos para este año. [TELESUR, RT, SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Von der Leyen pide "despertar urgente" en Defensa: "La guerra no es inminente, pero no es 

imposible".- La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, pidió un "despertar urgente" 

en materia de Defensa en Europa, tras señalar que existe un auge de autoritarismo en el mundo y 

que "la amenaza de guerra no es inminente, pero no es imposible". [EUROPA PRESS, AP] 

Borrell canceló su agenda unos días por recomendación médica tras "un pequeño problema de 

salud".- El Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, informó que 

canceló su agenda los próximos días por recomendación médica tras "un pequeño problema de 

salud", motivo por el que ya se ausentó esta semana del Parlamento Europeo. [EUROPA PRESS] 

Parlamento Europea alertó sobre auge de dictaduras y regímenes autoritarios.- En una resolución no 

vinculante, la Eurocámara alertó de que el 70 % de la población mundial vive actualmente bajo un 

régimen autoritario, lo que ha derivado en una "desastrosa" situación en la defensa y garantía de los 

derechos humanos. [DW] 
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FRANCIA 

Planes confidenciales de la seguridad en los Juegos Olímpicos de París 2024 fueron robados.- Los 

planes confidenciales relativos a la seguridad de los Juegos Olímpicos de París 2024 fueron robados 

en una estación de tren en la capital francesa a un trabajador del ayuntamiento. El bolso contenía 

un ordenador y dos USB que contenían información sensible. [FRANCE 24, FORBES] 

Senado francés votó a favor de incluir el aborto en la Constitución como una "libertad garantizada".- 

El Senado de Francia aprobó incluir el aborto en la Constitución como una "libertad garantizada". El 

presidente Emmanuel Macron convocó inmediatamente al Congreso el lunes para confirmar la 

adopción definitiva de esta reforma histórica. [FRANCE 24, EFE] 

GRECIA 

Protestas en Atenas para exigir justicia un año después del trágico accidente de tren.- Miles de 

personas salieron a las calles en Atenas, para exigir justicia un año después del trágico accidente de 

tren que tuvo lugar en febrero de 2023 en la ciudad de Tempe y que dejó 57 muertos, incluidos los 

dos maquinistas. [EUROPA PRESS, INFOBAE, FRANCE 24] 

MOLDAVIA 

Región separatista moldava de Transnistria pidió la “protección” de Rusia.- Las autoridades de 

Transnistria, una región separatista prorrusa de Moldavia, pidieron la “protección” de Moscú frente a 

una supuesta “presión” ejercida por el gobierno moldavo, acentuando la tensión en una región 

conmocionada ya por la operación militar rusa de Ucrania. [EUROPA PRESS, AP, DW, RT, SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Príncipe Enrique perdió recurso judicial para recuperar garantías de protección policial.- El Tribunal 

Superior de Inglaterra rechazó un recurso del príncipe Enrique contra la decisión del Gobierno de 

rebajar su nivel de protección, lo que implicará que la escolta policial que reciba se decidirá en 

función de las circunstancias cada vez que visite Reino Unido. [EUROPA PRESS, EFE, FORBES] 

RUSIA 

Rusia descartó indicios de espionaje por parte de Estados Unidos en los teléfonos móviles del entorno 

de Putin.- Las autoridades de Rusia descartaron que existan indicios de que el Gobierno 

estadounidense lleve a cabo actividades de espionaje para interceptar conversaciones a través de 

los teléfonos móviles de personas cercanas al presidente ruso, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

Viuda de Navalni teme detenciones en el funeral de su esposo, programado para el 1 de marzo.- En 

un enérgico discurso ante el Parlamento Europeo,Yulia Navalnaya, la viuda del opositor ruso Alexei 

Navalni, anunció que finalmente el sepelio se llevará a cabo el viernes 1 de marzo, pero advirtió la 

posibilidad de que la Policía conduzca arrestos en medio de la ceremonia. "El funeral tendrá lugar 

pasado mañana y todavía no estoy segura de si será pacífico o si la Policía arrestará a quienes 

vengan a despedirse de mi marido", aseguró Navalnaya ante los legisladores europeos. [FRANCE 24, 

EUROPA PRESS, EFE, AP, DW, UNIVISIÓN] 
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ASIA 

AFGANISTÁN 

ONU condenó ejecuciones públicas por parte de talibán y pidió "moratoria inmediata" en Afganistán.- 

La oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos condenó las 

recientes ejecuciones públicas de tres personas por parte de los talibán en Afganistán y reclamó "una 

moratoria inmediata" a los ajusticiamientos en el país. [EUROPA PRESS] 

ARMENIA 

Armenia y Azerbaiyán celebraron negociaciones de paz en Berlín tras el fracaso de la cita de 

Granada.- El ministro de Exteriores de Armenia, Ararat Mirzoyán, y su homólogo azerí, Jeyhun 

Bayramov, se reunieron en Berlín con la titular de Exteriores alemana, Annalena Baerbock, como 

garante en unas nuevas negociaciones de paz tras la anulación del encuentro que debían haber 

mantenido en Granada. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Primer ministro de Corea del Sur pidió a médicos volver al trabajo tras más de una semana de huelga.- 

El primer ministro de Corea del Sur, Han Duck Soo, instó a los médicos en prácticas a volver al trabajo 

antes de lo previsto tras más de una semana de huelga indefinida para protestar contra el plan del 

Gobierno para incrementar el número de plazas en las facultades de Medicina del país. [EUROPA 

PRESS, YONHAP] 

Estados Unidos y Corea del Sur se centrarán en la interceptación de misiles durante sus próximas 

maniobras conjuntas.- Las Fuerzas Armadas de Estados Unidos y Corea del Sur tienen previsto 

centrarse en simular la interceptación de misiles lanzados por Corea del Norte en sus próximas 

maniobras militares conjuntas, previstas para el mes de marzo. [EUROPA PRESS, YONHAP] 
 

ÁFRICA 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Comenzó el retiro gradual de la fuerza de la ONU en la República Democrática del Congo.- Tras 25 

años de presencia, la Misión de Naciones Unidas en la República Democrática del Congo comenzó 

su salida del país con la entrega de su primera base a las autoridades congoleñas. [SWISSINFO] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia evacuó a 30.000 personas por incendios forestales.- Los actuales incendios forestales en el 

sureste de Australia, sumado a las malas condiciones meteorológicas obligaron a las autoridades de 

ese país a cerrar decenas de escuelas y guarderías, además de la evacuación de 30 mil personas. 

[DW] 
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